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Indicateurs / Climat social 
 
 

 

Le Président de la République l’a annoncé, 
hier, aux représentants des médias 

nationaux : Les salaires seront doublés à 
partir de 2026 
 

Au cours de sa rencontre périodique avec les 

représentants des médias nationaux, le président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, a annoncé une 
grande nouvelle pour les citoyens algériens. Une mesure 

inédite que peu de pays peuvent se targuer de concrétiser 
et qui démontre indéniablement le caractère 

éminemment social de la démarche présidentielle. En 
effet, dans un extrait d’une durée d’une minute publié sur 

la page Facebook, Tebboune a annoncé que les salaires 
seront doublés à l’horizon 2026 et 2027 Le président de 

la République a déclaré : «Jusqu’à présent, nous avons 
obtenu une augmentation salariale de 47% et nous 

compléterons les 53% restants d’ici 2026.» Il faut dire que 
la décision de porter le taux d'augmentation des salaires 

à 47% pour cette année et l'augmentation des pensions 
de retraite ainsi que la réduction des impôts sur le revenu, 

étaient des décisions exceptionnelles prises par le 
premier magistrat du pays, visant principalement 

l'amélioration du pouvoir d'achat du citoyen. Cette 
décision est d’autant plus inédite qu’aucune augmentation 

de salaire n'a été enregistrée en Algérie depuis près de 10 
ou 15 ans. L'augmentation progressive des salaires 

actuellement se répercutera indubitablement sur le 
niveau de vie du citoyen, en attendant une augmentation 

définitive au cours de l'année prochaine, comme l’a 
souligné M. Tebboune qui a affirmé, dans le même 

contexte, que l'Etat «mène une véritable bataille pour 
protéger le pouvoir d'achat du citoyen en luttant contre 

toutes les formes de spéculation et de corruption». 
Source : El Moudjahid 30.03.2024 

Lien :  https://www.elmoudjahid.dz/fr/l-evenement/le-

president-de-la-republique-l-a-annonce-hier-aux-representants-

des-medias-nationaux-les-salaires-seront-doubles-a-partir-de-

2026-215716 

 

Président de la République : Nous œuvrons à 
réduire l'inflation à moins de 4% 
 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que l'Etat œuvrait à réduire le taux d'inflation à 
moins de 4%, en vue de préserver le pouvoir d'achat du 

citoyen. 
Lors de son entrevue périodique avec les représentants 

des médias nationaux, diffusée samedi soir sur les chaînes 
de télévision et de radio nationales, le président de la 

République a souligné l'impératif «de réduire le taux 
d'inflation, qui oscille actuellement entre 7% et 8%, à 4% 

au maximum». 
La lutte contre l'inflation figure parmi les trois axes 

auxquels s'attèle l'Etat pour augmenter le pouvoir d'achat 
des citoyens, avec l'axe social qui prévoit l'augmentation 

des salaires et l'institution de l'allocation chômage, ainsi 
que «la défense de la valeur du dinar algérien», a indiqué 

le président de la République. 
Source : Radio Algérienne 31.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/43052 

 

Réduction des prix durant le Ramadhan : 
ouverture de 477 marchés de proximité à 

l’échelle nationale 
 

Le Conseil du renouveau économique algérien (CREA) a 
annoncé, samedi à Alger, le lancement d’une initiative 

visant à réduire les prix des produits de large 
consommation durant le  mois de ramadhan, et ce en 

réponse à l’appel du ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations. 

Sous le slogan «Economiquement nationalistes, 
socialement unis», cette initiative a été annoncée lors 

d’une conférence de presse animée par le président du 
CREA, Kamel Moula, ainsi que plusieurs industriels 

membres du Conseil, en présence du ministre du 
Commerce et de la Promotion des Exportations, Tayeb 

Zitouni, et du ministre de la Communication, Mohamed 
Laagab. 

Cette initiative permettra de réduire les prix de plus de 
60 produits, notamment des produits de 

l’agroalimentaire, des appareils électroménagers et des 
détergents, tout au long du mois de ramadhan. 

Source : Ennahar 09.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/reduction-des-prix-

durant-le-ramadhan-ouverture-de-477-marches-de-proximite-a-

lechelle-nationale/ 
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Les chiffres du mois 

 

Mercuriale des prix des produits agricoles de large consommation du 21-03-2024 
 

 

 
 

 
Source : Horizons 22.03.2024 

Lien :  https://www.horizons.dz/?p=98767 
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Meilleures entreprises en Afrique : Voici le classement de Sonatrach et Cévital 
 

Le groupe Sonatrach est arrivé en tête du classement annuel des « 500 meilleures entreprises africaines » en 2024, réalisé 

par le magazine Jeune Afrique. De son côté, le groupe Cévital est la meilleure entreprise algérienne privée dans ce classement.    

Source : Echorouk 25.03.2024 

Lien :  https://www.echoroukonline.com/meilleures-entreprises-en-afrique-voici-le-classement-de-sonatrach-et-cevital 

 

https://www.echoroukonline.com/meilleures-entreprises-en-afrique-voici-le-classement-de-sonatrach-et-cevital
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Classement des pays où on est le plus heureux en Afrique en 2024 (World Happiness Report) 
 

Le rapport, qui couvre 143 pays du monde, comprend pour la première fois des classements distincts en fonction du groupe 

d’âge. Il en ressort que la Libye est le pays le plus heureux du continent pour les jeunes, tandis que les personnes âgées de 
plus de 60 ans sont les plus heureuses à Maurice.    
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Source : Ecofin 21.03.2024 

Lien : https://www.agenceecofin.com/actualites/2103-117277-classement-des-pays-o-on-est-le-plus-heureux-en-afrique-en-2024-world-

happiness-report 
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Emploi et formation 
 
 

 

CNR : Plusieurs avantages s’offrent à la 
communauté nationale à l’étranger 

 
La Caisse nationale des retraites (CNR) a indiqué que 

l’adhésion volontaire des membres de la communauté 
nationale à l’étranger au système national de retraite leur 

ouvrait droit à plusieurs avantages. 
Dans une vidéo explicative sur cette procédure, la CNR 

a précisé que « l’adhésion volontaire au système national 
de retraite pour les membres de la communauté nationale 

exerçant une activité professionnelle hors du territoire 
national leur ouvre droit à une pension ou une allocation 

de retraite, et permet aux concernés ainsi qu’à leurs 
ayants droit de bénéficier d’une couverture sociale 

comme le remboursement des médicaments et le congé 
de maternité ». 

Source : Algérie Eco 24.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/24/cnr-plusieurs-

avantages-soffrent-a-la-communaute-nationale-a-letranger/  

 

Près de 320 mille bénéficiaires de l’allocation 
chômage orientés vers le monde du travail 
 

Le ministre du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité 

sociale, Fayçal Bentaleb, a indiqué, lundi, que près de 
320.000 personnes sur les deux millions de bénéficiaires 

du dispositif de l’allocation chômage avaient été orientés 
vers le monde du travail, 30.000 d’entre eux ayant 

bénéficié d’emplois stables. 
Invité du Forum de la Radio algérienne, le ministre a 

précisé que “près de 320.000 personnes sur les deux 
millions de bénéficiaires du dispositif de l’allocation 

chômage ont été orientés vers le monde du travail”, 
ajoutant que “30.000 d’entre eux ont bénéficié d’emplois 

stables et 117.000 bénéficiaires ont été formés selon les 
besoins du marché”. 

S’agissant de l’élargissement de la base des affiliés à la 
sécurité sociale, M. Bentaleb a fait état d'”une hausse du 

taux d’employeurs affiliés estimée à plus de 14,1% entre 
2021 et 2023, soit 53.847 nouveaux affiliés au cours de 

cette période marquée par une récession économique et 
une crise sanitaire mondiale”. 

Source : Ennahar 11.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/pres-de-320-mille-

beneficiaires-de-lallocation-chomage-orientes-vers-le-monde-

du-travail/ 

 

Abdemadjid Chekakri : près de 5 000 
entreprises épinglées par la CACOBAPTH 
comme employeurs en noir en 2023 
 

Près de 5 000 entreprises ont été épinglées et 

répertoriées par la Cacobatph comme étant des 
employeurs en noir de quelque 90 000 travailleurs sur les 

chantiers du secteur du bâtiment, travaux publics et 
hydraulique durant l’année 2023. 

C’est ce qu’a déclaré M. Chekakri Abdemadjid, directeur 
général de la CACOBATPH (Caisse nationale des congés 

payés et du chômage-intempéries des Secteurs du 
Bâtiment, des Travaux Publics et de l'Hydraulique), qui 

s’exprimait ce lundi à l’émission L’invité de la rédaction 

de la chaine 3 de la Radio Algérienne.  
Les sommes des redressements infligés à ces entreprises 

ont été de l'ordre de 4 milliards de dinars qui englobe 
aussi bien le travail en noir que les sous-déclaration des 

salaires, précise le même responsable. 
Source : Radio Algérienne 11.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42019 

 

Sonatrach annonce les résultats du concours 
de recrutement 
 

Le groupe Sonatrach a annoncé, hier mardi, les résultats 

du concours de sélection unifiée à travers plusieurs 
wilayas, en vue de la sélection de 1.265 travailleurs, à 

l’effet de combler ses besoins au niveau de ses structures 
administratives et de production, a indiqué le groupe dans 

un communiqué. 
«Le groupe Sonatrach a le plaisir d’annoncer les résultats 

du concours de sélection, organisé dans les wilayas de 
Laghouat, Bejaïa, Alger, Skikda, Boumerdes et Oran, du 

30 décembre 2023 au 03 janvier 2024», lit-on dans le 
communiqué. 
Les résultats de ce concours ont abouti à la sélection de 

880 candidats par ordre de mérite, qui seront convoqués 
progressivement en vue de parachever les formalités 

administratives de placement par le service concerné. 
Quant aux postes restants qui n’ont pas trouvé de 

candidats remplissant les conditions requises pour le 
concours, Sonatrach a précisé qu’ils seront programmés 

dans le cadre du planning de recrutement de l’année en 
cours. 

Source : Radio Algérienne 20.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42504 

 

Incubateur de l'Université d'Oran 1 : des 
projets au féminin 
 

Les projets initiés par les femmes représentent un taux 
de plus de 71% des projets enregistrés au niveau de 

l'incubateur de l'Université d'Oran 1 "Ahmed Ben Bella" 
en 2024, a-t-on appris, jeudi, de son directeur. 

"Depuis le début de l’année en cours, sur les 145 projets 
enregistrés dans notre incubateur, 103 sont entrepris par 

des femmes, soit un taux de plus de 71 %, ce qui est 
vraiment extraordinaire", a déclaré, à l'APS le Pr. Rouane 

Hassan Omar. 
Une augmentation a été enregistrée par rapport à l’année 

dernière pour les projets accompagnés par l'incubateur 
de l'Université Oran 1, où sur un total de 92 étudiants 

accompagnés par l’incubateur 64 étaient des femmes, soit 
un taux de 69 %. 

"Outre le fait que les filles sont majoritaires dans les 
universités, nous avons remarqué un changement de 

mentalité catégorique, les filles étant beaucoup plus 
motivées qu’avant en matière de projets innovants et de 

création de startups", a-t-il dit. 
Source : Radio Algérienne 07.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41823 

 

https://www.algerie-eco.com/2024/03/24/cnr-plusieurs-avantages-soffrent-a-la-communaute-nationale-a-letranger/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/24/cnr-plusieurs-avantages-soffrent-a-la-communaute-nationale-a-letranger/
https://www.ennaharonline.com/fr/pres-de-320-mille-beneficiaires-de-lallocation-chomage-orientes-vers-le-monde-du-travail/
https://www.ennaharonline.com/fr/pres-de-320-mille-beneficiaires-de-lallocation-chomage-orientes-vers-le-monde-du-travail/
https://www.ennaharonline.com/fr/pres-de-320-mille-beneficiaires-de-lallocation-chomage-orientes-vers-le-monde-du-travail/
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42019
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42504
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41823
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Recherche scientifique et études de santé 
publique : un accord de partenariat signé 

entre l’INSP et l’ENSSEA 
 

Un accord de partenariat a été signé, mercredi à Alger, 
entre l’Institut national de santé publique (INSP) et l’Ecole 

nationale supérieure de statistique et d’économie 
appliquée (ENSSEA), en vue de développer les activités 

communes dans le domaine de la recherche scientifique 
et des études de santé publique. 

A cette occasion, le directeur de l’INSP, Abderrezak 
Bouamra, a précisé que l’INSP tend, à travers la signature 

de cet accord, à « mettre en place un système de 
surveillance des maladies et d’analyse de données pour 
permettre d’améliorer les stratégies mises au point ». 

Pour ce faire, a-t-il ajouté, « l’on s’appuiera sur les 
spécialités disponibles au niveau de l’ENSSEA, à travers 

l’introduction de nouvelles techniques et outils dans le 
processus d’analyse afin de développer les études 

prospectives, d’améliorer les stratégies, de promouvoir 
l’échange d’expertises et les services assurés par l’institut 

». 
Source : Horizons 21.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=98234 

 

Enseignement supérieur : Le plus important 

data center inauguré au CERIST 
 

Le Centre de recherche sur l’information scientifique et 

technique a vu, ce lundi, l’inauguration d’une structure 
d’innovation numérique (Digital Innovation Facility). 

Celle-ci renferme un data center, un espace académique 
et un autre abritant un incubateur et un centre de 

développement de l’entrepreneuriat. 
Selon le ministre de l’Enseignement supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel Baddari, ce data center est 
le plus important dans le secteur de l’enseignement 

supérieur. «Ce centre se veut une structure importante 
dans le domaine du développement de l’économie de la 

connaissance et du système d’information national, tant il 
est consolidé par plusieurs structures, dont un incubateur 

et un centre de développement de l’entrepreneuriat», 
déclare Baddari. 

Source : Horizons 18.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=97126 

 

Recherche scientifique : Signature d’une 
convention entre l’Université d’Alger 3 et 
l’UFC 
 

Une convention a été signée, lundi à Alger, entre 

l’Université d’Alger 3 « Ibrahim Sultan Cheibout » et 
l’Université de formation continue (UFC), en vue 

d’encourager et de développer les échanges scientifiques 
au service des enseignants, des étudiants et du personnel 

des deux universités, indique un communiqué de 
l’Université d’Alger 3. 

Cette convention qui inscrit dans le cadre de « la politique 
de réforme du ministère de l’Enseignement supérieur et 

de la Recherche scientifique, visant à renforcer 
l’ouverture de l’université sur son environnement 

extérieur », a été signé par le recteur de l’Université 
d’Alger 3, Khaled Rouaski, et le directeur général de 

l’UFC, Yahia Djaafri, a précisé la même source. 
La convention vise à encourager et à développer la 

coopération entre les deux universités à travers la mise 

en place de tous les moyens disponibles pour 
perfectionner le niveau des étudiants et actualiser leurs 

connaissances afin de s’adapter aux développements dans 
le domaine de la recherche scientifique, selon la même 

source. 
Source : Horizons 12.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=94886 

 

Coopération académique : l’ambassadeur de 

france à l'Université Kasdi-Merbah 
 

Dans le cadre du renforcement de la coopération 
académique et de la valorisation des partenariats 

qualitatifs, l'université Kasdi-Merbah a reçu, jeudi, une 
visite de courtoisie de l'ambassadeur de France en 
Algérie, Stéphane Romatet, accompagné d'une délégation 

qui comprenait Bruno Clerc, Consul général de France à 
Oran, et Mme Ahlam Gharbi, conseillère à la coopération 

et à l'activité culturelle, directrice générale des instituts 
français en Algérie, et Matthieu Brochon, conseiller 

économique à l'ambassade. Selon le communiqué de 
l'université, l'objectif de cette visite est de discuter des 

moyens pouvant renforcer la coopération académique 
entre l'Université de Ouargla et ses homologues 

françaises. Les deux parties ont souligné l'importance de 
renforcer les échanges estudiantins et des professeurs, de 

développer des programmes de recherche conjoints et 
d'échanger des expériences dans divers domaines 

scientifiques. L'ambassadeur de France a salué le grand 
rapprochement scientifique entre l'Université de Ouargla 

et les universités françaises, exprimant son appréciation 
pour la coopération fructueuse concrétisée par des 

projets communs, tels que l'Institut de technologie, l'un 
des fruits les plus importants de la coopération dans le 

secteur de l'enseignement supérieur entre l'université de 
Ouargla et les universités françaises. 

Source : El Moudjahid 17.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/cooperation-

academique-l-ambassadeur-de-france-a-l-universite-kasdi-

merbah-215077 

 

Formation : pose de la première pierre du 
projet de réalisation du Centre d’Excellence 
de Sonelgaz 
 

Le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a 

procédé à la pose de la première pierre du projet de 
réalisation du Centre d’Excellence de Sonelgaz qui 

permettra de développer les compétences de ses cadres 
pour une meilleure maîtrise de la technologie dans 

différentes activités du groupe public. 
La cérémonie de pose de la première pierre du projet du 

centre d’Excellence, qui sera réalisé à Ben Aknoun à 
proximité de l’école de formation de Sonelgaz, s’est 

déroulée en présence du Président directeur général (P-
DG) du groupe Sonelgaz, Mourad Adjal, et de cadres du 

ministère de l’Energie et des Mines. 
Source : Algérie Eco 15.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/formation-

pose-de-la-premiere-pierre-du-projet-de-realisation-du-centre-

dexcellence-de-sonelgaz/  

 

 

 

https://www.horizons.dz/?p=98234
https://www.horizons.dz/?p=97126
https://www.horizons.dz/?p=94886
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/cooperation-academique-l-ambassadeur-de-france-a-l-universite-kasdi-merbah-215077
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/cooperation-academique-l-ambassadeur-de-france-a-l-universite-kasdi-merbah-215077
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/cooperation-academique-l-ambassadeur-de-france-a-l-universite-kasdi-merbah-215077
https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/formation-pose-de-la-premiere-pierre-du-projet-de-realisation-du-centre-dexcellence-de-sonelgaz/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/formation-pose-de-la-premiere-pierre-du-projet-de-realisation-du-centre-dexcellence-de-sonelgaz/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/formation-pose-de-la-premiere-pierre-du-projet-de-realisation-du-centre-dexcellence-de-sonelgaz/
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Signature d'un accord de coopération entre 
l'USTHB et Sonatrach pour le 

développement de la recherche sur le gaz 
 

L'Université des sciences et de la technologie Houari-
Boumediene (USTHB) a signé, jeudi à Alger, un accord de 

coopération avec la Direction centrale Recherche et 
développement (R&D) de Sonatrach, visant à renforcer 

les échanges scientifiques et pédagogiques entre les deux 
institutions, notamment dans le domaine de la recherche 

sur le gaz et son développement. 
Cet accord a été signé par le recteur de l'USTHB, le Pr. 

Djamal-Eddine Akretche, et le directeur central 
Recherche et développement (R&D) à Sonatrach, 
Mustapha Mohamed Benamara, au siège de l'Université, 

en présence de cadres des deux institutions, dans le cadre 
de l'accord-cadre signé entre les deux parties en 2021, 

pour le renforcement de la coopération. 
Cette coopération vise à renforcer la recherche sur le 

gaz, notamment pour trouver des solutions à ce qu'on 
appelle "la poudre noire" dans le gaz, un problème auquel 

"les compagnies pétrolières sont confrontées dans la 
production et le transport de gaz par pipeline et 

conteneurs, et qui concerne également le citoyen avec 
son véhicule personnel", selon les explications fournies 

par le chercheur à "R&D" de Sonatrach, Khaled Kadi. 
Source : Radio Algérienne 28.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42965 

 

Anglais à l’université : 58.000 enseignants 

formés aux techniques d’enseignement 

 
Le ministère de l’Enseignement supérieur et de la 

Recherche scientifique a annoncé, dimanche dans un 
communiqué, la formation de 58.000 enseignants aux 

techniques d’enseignement en anglais dans le cadre de la 
démarche visant à renforcer l’utilisation de cette langue 

dans le milieu universitaire. 
« Dans le cadre de la démarche de réforme initiée par le 

ministère de l’Enseignement supérieur et de la Recherche 
scientifique pour renforcer l’utilisation de la langue 

anglaise dans le milieu universitaire, notamment dans 
l’enseignement, un programme a été mis en place pour la 

formation des enseignants-chercheurs aux techniques 

d’enseignement en anglais », a précisé le ministère dans 
son communiqué, rapporté par l’APS. 

Source : Algérie Eco 10.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/10/anglais-a-

luniversite-58-000-enseignants-formes-aux-techniques-

denseignement/  

 

Signature des contrats de travail et 
formation. Gara Djebilet : un «grand pas» 

franchi 
 

Dans son intervention, avant-hier, lors de la cérémonie 
de lancement de cette session qui a vu la présence du 

PDG de Sonarem, filiale formation, Djebbar Mhidi, du 
PDG de Feraal, Ahmed Benabbès, et des autorités locales, 

M. Harami ajoutera que « cette session traduit que le 
projet va bon train vers les objectifs escomptés », 

soulignant que la structure qu’il préside a « mis au point 
un riche programme de formation et de qualification des 

compétences de gestion des projets miniers », précisant 
au passage que « les jeunes de la wilaya devraient, pour 

leur part, bénéficier d’un programme de formation 
théorique au niveau de l’institut national de la formation 

professionnelle, et d’un volet pratique au niveau des 
mines relevant de Sonarem ». 

Le premier responsable du groupe industriel public ne 
manquera pas d’indiquer que « ces sessions de formation 
permettront aux jeunes d’acquérir des expériences 

nécessaires requises pour l’exploitation du gisement de 
Gara Djebilet », soutenant le fait que « ces cadres à 

former devraient, pour leur part, contribuer à la 
formation d’une relève compétente de cadres et recrues 

au gisement ». 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 14.03.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/signature-des-contrats-de-

travail-et-formation-gara-djebilet-un-grand-pas-franchi/  

 

 
 
 

 
 
 

  

https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42965
https://www.algerie-eco.com/2024/03/10/anglais-a-luniversite-58-000-enseignants-formes-aux-techniques-denseignement/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/10/anglais-a-luniversite-58-000-enseignants-formes-aux-techniques-denseignement/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/10/anglais-a-luniversite-58-000-enseignants-formes-aux-techniques-denseignement/
https://lalgerieaujourdhui.dz/signature-des-contrats-de-travail-et-formation-gara-djebilet-un-grand-pas-franchi/
https://lalgerieaujourdhui.dz/signature-des-contrats-de-travail-et-formation-gara-djebilet-un-grand-pas-franchi/
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MARCHE GENERAL 

Tosyali Algérie investit dans une ligne de 
revêtement de bobines d’acier la plus rapide 
au monde 
 

La complexte sidérurigique Tosyali Algérie, implanté dans 

la wilaya d’Oran, vient de franchir une nouvelle étape dans 
la réalisation de sa nouvelle usine de production de 

produits plats en acier (extension du complexe) et qui 
devrait être receptionnée au cours du 2eme semestre 

2024. 
En effet, le sidérurgiste vient de passer commande pour 

l’acquisition de cet équipement destiné pour sa nouvelle 
unité. Il s’agit d’une ligne de revêtement de bobines 

d’acier « la plus rapide au monde », selon Tosyali Algérie. 
Ainsi, Tosyali Algérie a attribué à la société Globus Srl « 

un contrat pour la fourniture d’une ligne de coil coating 
qui sera installée dans la nouvelle usine de production de 

produits plats en acier qui est actuellement en 
construction à Oran », a précisé Globus Srl dans un 

communiqué. 
Source : Algérie Eco 15.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/tosyali-algerie-

investit-dans-une-ligne-de-revetement-de-bobines-dacier-la-

plus-rapide-au-monde/  

 

Arrêt technique de l’Unité des tubes sans 

soudure de Sider El Hadjar 
 

Une panne technique, due à un incendie survenu dans une 

armoire électrique souterraine d’alimentation en 
électricité de l’unité des tubes sans soudure (TSS) du 

complexe Sider El Hadjar (Annaba), a entrainé un arrêt 
préventif de la production de l’unité qui reprendra bientôt 

après sa réparation, a indiqué, ce mardi, le Président-
directeur général du groupe Sider, Lamine Sedrati. 

Le même responsable a indiqué qu’« une équipe de 
techniciens œuvrent actuellement à réparer la panne de 

l’armoire d’alimentation en électricité», assurant que 
«l’activité au niveau de l’unité TSS se poursuit  par la 

livraison de son stock de tubes sans soudure évalué à près 
de 10 km aux clients du complexes». 

L’incident s’est produit, hier lundi, à la suite d’un court-
circuit entrainant un incendie au niveau d’une armoire 

électrique destinée à alimenter l’unité, selon une 
première évaluation des dégâts limités, a affirmé le PDG 

du groupe Sider. 
Source : Radio Algérienne 05.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41712 

 

Production du ciment vert : Un nouveau filon 
pour l’industrie 
 

Le ciment vert semble avoir la cote chez les cimentiers. 

Et pour cause, ce produit réduit pratiquement par cinq les 
émissions de CO2 par rapport au ciment traditionnel.  En 

outre, il nécessite moins d’énergie car produit à froid. A 
cela s’ajoute le fait qu’il est fabriqué à partir de coproduits 

issus de l’industrie qui sont recyclés. 

La production du ciment vert, indique l’expert en 
environnement, Mohamed Sadek Bounebab, s’inscrit 

parfaitement dans le cadre de l’économie circulaire.  
«L’économie circulaire, cela signifie ne rien jeter, mais 

valoriser ce qui est jeté. La production du ciment vert 
répond à ces deux critères tout en préservant 

l’environnement des déchets industriels et en réduisant le 
recours aux centres d’enfouissement technique et 

rallonger ainsi leur durée de vie», explique-t-il. 
Source : Horizons 12.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=96306 

 

Exportation d’ailettes pour turbines à gaz et 
à vapeur vers les Pays-Bas 

 
L’opération d’exportation de la quatrième cargaison 
d’ailettes pour turbines à gaz et à vapeur a commencé 

mercredi matin à partir de l’unité de maintenance et de 
fabrication de la pièce de rechange de M’sila, relevant de 

la Société algérienne des industries électriques et gazières 
(SAIEG), à destination de la société General Electric aux 

Pays-Bas. 
 Cette cargaison est la quatrième du genre d’un 

programme par lequel la société s’engage à fournir ces 
équipements au groupe néerlandais », a déclaré Youcef 

Defdaf, directeur général de la SAIEG, en marge d’un 
exposé sur cette opération d’exportation de sept kits 

frame E9 organisé au siège de l’unité de maintenance et 
de fabrication de la pièce de rechange dans la zone 

industrielle Dhraa El Hadja de M’sila. 
Source : Algérie Eco 20.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/20/exportation-

dailettes-pour-turbines-a-gaz-et-a-vapeur-vers-les-pays-bas/  

 

Industrie électronique : Hisense Algérie 
exportera vers la France 
 

Le partenariat Condor Hisense a permis à l’opérateur 

algérien d’augmenter sa capacité de production pour 
atteindre les 4,5 millions d’unités en 2023 alors qu’une 

année auparavant les usines condors enregistré un million 
d’unités de moins. La coopération entre les deux 
entreprises de l’électronique a créé l’année dernière plus 

de 1.300 nouveaux postes d’emploi. 
A la question du taux d’intégration des produits Hisense, 

Mohamed Salah Daas, directeur général adjoint du 
Groupe Condor a indiqué que le «taux en question diffère 

d’un produit à l’autre, enregistrant entre 45 et 85%, tout 
en précisant que Hisense et Condor travaillent 

étroitement pour augmenter ce taux ce qui permettra de 
faire baisser de nos produits». 

Le développement rapide de la marque en Algérie va lui 
permettre également d’exporter vers l’Europe ses 

produits électroniques et électroménagers « nous allons 
exporter au courant de ce mois de mars nos produits 

Hisense vers la France comme première étape en 
attendant de cibler d’autres pays ». 

https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/tosyali-algerie-investit-dans-une-ligne-de-revetement-de-bobines-dacier-la-plus-rapide-au-monde/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/tosyali-algerie-investit-dans-une-ligne-de-revetement-de-bobines-dacier-la-plus-rapide-au-monde/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/tosyali-algerie-investit-dans-une-ligne-de-revetement-de-bobines-dacier-la-plus-rapide-au-monde/
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41712
https://www.horizons.dz/?p=96306
https://www.algerie-eco.com/2024/03/20/exportation-dailettes-pour-turbines-a-gaz-et-a-vapeur-vers-les-pays-bas/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/20/exportation-dailettes-pour-turbines-a-gaz-et-a-vapeur-vers-les-pays-bas/
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Pour le directeur général adjoint du Groupe Condor «ce 
double évènement reflète la croissance rapide et la vision 

durable de Hisense sur le marché algérien de 
l’électronique et de l’électroménager».    

Source : El Moudjahid 05.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/industrie-

electronique-hisense-algerie-exportera-vers-la-france-214399 

 

Dessalement : la station de Tighremt livrée 

en décembre 2024 
 

Le projet de réalisation de la station de dessalement d’eau 
de mer (SDEM) de Tighremt, dans la commune de Toudja, 

à 40 km à l’ouest de Béjaia, sera livré en décembre 2024, 
a indiqué mercredi, le PDG du groupe Sonatrach, Rachid 

Hachichi, en visite dans cette wilaya. 
« Malgré les aléas naturels, notamment les dernières 

intempéries qui ont impacté durement l’avancée du 
projet, et les contraintes en rapport avec le relief rugueux 

et difficile de la région, les équipes sur place ont relevé un 
véritable défi en s’adaptant à ces situations », a déclaré M. 

Hachichi, qui s’est dit satisfait de la dynamique au chantier 
et la mobilisation ainsi que la volonté dont font montre 

les personnels engagés sur site. M. Hachichi a également 
mis en exergue, selon l’APS, « la compétence et l’énergie 

» des équipes, leur assurant « soutien, aide et assistance 
» de son groupe. 

Source : Algérie Eco 21.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/21/dessalement-la-

station-de-tighremt-livree-en-decembre-2024/  

 

Dessalement : les cinq stations en cours de 
réalisation réceptionnées avant la fin 2024 
 

Le ministre de l’Hydraulique, Taha Derbal a déclaré 

dimanche que la réception des cinq stations de 
dessalement d’eau de mer en cours de réalisation dans 

nombre de wilayas côtières est prévue « avant la fin de 
l’année 2024 ». « Les travaux avancent à bon train, selon 

un système de travail posté pour la réalisation de ces cinq 
stations, confiée aux services du ministère de l’Energie et 

des Mines, tandis que le ministère de l’Hydraulique se 
charge des travaux de raccordement aux réseaux de 

distribution d’eau potable », a indiqué M. Derbal à l’APS 
lors d’une visite de travail et d’inspection dans la wilaya 

d’El Bayadh. 
« La réception de ces projets se fera dans les délais fixés 

soit à la fin de l’année en cours », a-t-il précisé, soulignant 
que « les eaux de ces cinq stations sont destinées à la 

consommation et profiteront aux cinq wilayas où ces 
dernières seront implantées, outre les wilayas intérieures 

situées à 150 km du littoral ». Ces cinq stations sont 
situées dans les régions de « Fouka 2″ dans la wilaya de 

Tipaza, Cap Djinet (Boumerdès), Cap Blanc (Oran), 
Koudiet Draouche (EI Tarf) et Tighremt (Béjaïa). 

Source : Algérie Eco 18.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/dessalement-

les-cinq-stations-en-cours-de-realisation-receptionnees-avant-

la-fin-2024/  

 

Parc hôtelier : Une Nouvelle structure à 
Alger 
 

Avec un emplacement de choix, récemment inauguré, cet 

hôtel tout à fait moderne propose 152 chambres, dont 
huit suites avec vue sur mer. Selon la directrice 

commerciale et marketing, Rimel Kaddour, toutes les 
chambres des 4 catégories ; classique, supérieure, 

privilège et suite parfaitement équipées de toutes les 
commodités ; literie haut de gamme, salles de bain avec 

douches ou baignoires. climatisation/chauffage, mini 
réfrigérateur, coffre-fort et accès wifi. Dans les suites 

machine à café, plateau de courtoisie, peignoirs, 
chaussons et autres attentions sont mis à la disposition de 

la clientèle pour un confort optimal. Pour les familles, 
l’hôtel dispose de plusieurs chambres communicantes. 

Cinq chambres sont mises à la disposition des personnes 
à mobilité réduite. Le restaurant Azaoua de l’hôtel est 

ouvert 7j/7 de midi à 15h et de 19h à 22h30, offrant un 
buffet spécial gastronomie algérienne et des saveurs du 

monde, particulièrement méditerranéennes. Le 
restaurant Olivetto qui sera inauguré après le mois de 

Ramadhan, pour offrir des spécialités italiennes. 
Source : El Moudjahid 10.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/parc-hotelier-

une-nouvelle-structure-a-alger-214679 
 

 

 

 

Automobile 
 

Cahiers des charges des véhicules importés 
ou fabriqués localement : Quota minimum 

de modèles équipés de GPL/c 
 

De nombreux pays ont eu recours, ces dernières années, 
à l’utilisation de gaz naturel, sous forme de gaz naturel 

comprimé (GNC), de gaz naturel liquéfié (GNL) ou de 
gaz du pétrole liquéfié (GPL), dans le secteur des 

transports. En Algérie, souligne le Commissariat aux 
énergies renouvelables et à l’efficacité énergétique, le 

développement de GPL/c, «bien qu’il ait été lancé pour la 
première fois en 1983, n’a connu un grand essor que ces 

dernières années. Par contre, le développement de GNC 
n’a pas dépassé, à ce jour, le stade expérimental ». A ce 

titre, l’Algérie qui dispose d’un grand potentiel en matière 
de production de GPL/c et de GNC, «les considère 
comme des produits stratégiques aussi bien pour la 

réduction de la consommation de l’essence et de gasoil 
que pour la lutte contre la contrebande au niveau des 

zones frontalières». Le développement de l’utilisation de 
ces deux types de gaz qui constitue un élément essentiel 

de la politique nationale en matière d’efficacité 
énergétique, «tient compte également de 

l’industrialisation des kits GPL, de la multiplication des 
centres de conversion et de la mise en place d’une filière 

intégrée de GNC ».  
Source : El Moudjahid 30.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/cahiers-des-

charges-des-vehicules-importes-ou-fabriques-localement-quota-

minimum-de-modeles-equipes-de-gpl-c-215684 

 

Stellantis ouvre un nouveau garage 

Eurorepar Car Service et un centre Distrigo 
Market à Oran 

Le groupe Stellantis renforce sa présence sur le marché 

de l’après-vente automobile en Algérie, avec l’ouverture 
d’un nouveau garage Eurorepar Car Service et d’un 

centre Distrigo Market à Oran. 
« Stellantis est ravi d’annoncer l’ouverture d’un nouveau 

garage Eurorepar Car Service et d’un centre Distrigo 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/industrie-electronique-hisense-algerie-exportera-vers-la-france-214399
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/industrie-electronique-hisense-algerie-exportera-vers-la-france-214399
https://www.algerie-eco.com/2024/03/21/dessalement-la-station-de-tighremt-livree-en-decembre-2024/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/21/dessalement-la-station-de-tighremt-livree-en-decembre-2024/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/dessalement-les-cinq-stations-en-cours-de-realisation-receptionnees-avant-la-fin-2024/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/dessalement-les-cinq-stations-en-cours-de-realisation-receptionnees-avant-la-fin-2024/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/dessalement-les-cinq-stations-en-cours-de-realisation-receptionnees-avant-la-fin-2024/
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/parc-hotelier-une-nouvelle-structure-a-alger-214679
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/parc-hotelier-une-nouvelle-structure-a-alger-214679
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/cahiers-des-charges-des-vehicules-importes-ou-fabriques-localement-quota-minimum-de-modeles-equipes-de-gpl-c-215684
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/cahiers-des-charges-des-vehicules-importes-ou-fabriques-localement-quota-minimum-de-modeles-equipes-de-gpl-c-215684
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/cahiers-des-charges-des-vehicules-importes-ou-fabriques-localement-quota-minimum-de-modeles-equipes-de-gpl-c-215684
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Market à Oran, en Algérie, marquant ainsi une étape 
importante pour devenir un leader sur le marché de 

l’après-vente automobile du pays », indique Stellantis 
Moyen-Orient et Afrique. 

« Eurorepar Car Service, le réseau mondial multimarques 
de Stellantis avec plus de 6 000 garages dans 30 pays, est 

le moteur de cette expansion. Avec des ambitions 
élevées, la franchise accélère les ouvertures de garages de 

46 en 2023 à plus de 80 en 2024, avec un objectif 
d’atteindre 200 d’ici 2026 », explique la même source. 

Source : Algérie Eco 15.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/stellantis-

ouvre-un-nouveau-garage-europepar-car-service-et-un-centre-

distrigo-market-a-oran/  

 

Algérie : le constructeur automobile chinois 
Geely prévoit d’investir 200 millions $ dans 

une usine d’assemblage 
 

Le gouvernement algérien accorde plusieurs avantages 
fiscaux et fonciers aux constructeurs automobiles 

internationaux. Il exige en contrepartie des taux 
d’intégration locale allant de 10% à 30%. 

Le constructeur automobile chinois, Geely, prévoit 
d’investir 200 millions de dollars dans une usine 

d’assemblage de véhicules en Algérie, a annoncé son 
partenaire local Sodivem le dimanche 10 mars 2024. 
« Geely envisage d’investir 200 millions de dollars dans 

une usine d’assemblage de véhicules en Algérie », a 
déclaré le directeur général adjoint de Sodivem, 

Mohamed Gharbi, cité par Asharq Business. 
« L’usine aura une capacité de production de 50 000 

véhicules par an. Le premier modèle qui en sortira en 
2026 sera la GX3 », a-t-il ajouté. 

Source : Ecofin 13.03.2024 

Lien : https://www.agenceecofin.com/transport/1303-117019-

algerie-le-constructeur-automobile-chinois-geely-prevoit-d-

investir-200-millions-dans-une-usine-d-assemblage 

 

Construction Automobile en Algérie : 
l’entrée en production de l’usine “Chery” 

dévoilée 
 

L’usine de fabrication des véhicules de la marque Chery 
entrera en production en mois d’octobre prochain, a 

annoncé, mercredi, une responsable d’Auto Leader 
Company (ALC), représentant de la marque chinoise en 

Algérie. 
Répondant aux questions des journalistes lors d’une 

conférence de presse organisée en marge de la 
présentation de la 2e édition du Salon national de 

l’industrie automobile et de ses accessoires qui se tiendra 
à Constantine du 6 au 10 mai prochain, la directrice de la 

communication, Khamsa Boutitaou, a annoncé que 
“l’usine de production des véhicules Chery en Algérie 
entrera en production en mois d’octobre prochain”. 

L’usine commencera, dans une première phase, à faire du 
montage, avant de passer à la production effective, 

comme prôné par les autorités algériennes, a-t-elle 
précisé, tout en relevant que les travaux de construction 

de cette usine ont atteint un taux d’avancement 
“appréciable”. 

Source : Ennahar 06.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/construction-

automobile-en-algerie-lentree-en-production-de-lusine-chery-

devoilee/ 

 

Automobile : Lancement commercial de la 
marque «Baic Beijing» en Algérie 
 

La marque automobile chinoise BAIC est de retour sur le 

marché algérien via sa filiale BAIC El Djazair, qui a 
procédé, dimanche soir, au lancement commercial au 

niveau de son showroom, à Alger. La disponibilité des 
véhicules sera effective dès que les pouvoirs publics 

annonceront les quotas d’importation pour les 
concessionnaires. «Notre marque proposera à la clientèle 

des modèles modernes avec beaucoup d’équipements 
issus de dernières technologies, qui seront proposés à des 

prix concurrentiels», a assuré à cet effet le PDG de BAIC 
El Djazair, qui a assuré que son entreprise respectera à la 

lettre la durée exigée par les pouvoirs publics et le cahier 
des charges, à savoir 45 jours, concernant la livraison des 

véhicules. Noureddine Seriak a affirmé que : «Le client 
recevra son nouveau véhicule en 45 jours et nous n’allons 

pas le faire attendre plus que ça. Si on a l’information que 
le véhicule ne sera pas importé dans les temps, on ne 

pourra pas exiger du client les 10%», a-t-il promis. 
Concernant le service après-vente et la disponibilité de la 

pièce de rechange, le PDG de BAIC El Djazair a affirmé 
que son entreprise disposera, dans un premier temps, 

d’un stock de pièces dédiées au consommable ainsi que 
des références de pièces de rechange pour couvrir la 

maintenance de 8.000 véhicules et assurer un service de 
qualité pour le client. 

Source : El Moudjahid 18.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/automobile-

lancement-commercial-de-la-marque-baic-beijing-en-algerie-

215096 

 

Retour de «Daewoo Trucks» : Un poids lourd 
du marché Algérien 
 

La société algérienne PENGPU a annoncé le retour de la 
marque de poids lourd en Algérie «Daewoo Trucks», 

après 4 ans d’absence. L’annonce a été faite, ce jeudi, lors 
d’une cérémonie organsinée à Alger, en présence de Bang 

Bang Shim et des responsables de la marque dans la région 
MEA (Moyen-orient et Afrique du nord), ainsi que 

d’autres responsables de la marque, du reste très connue 
dans notre pays, et qui propose de nombreux modèles 

«robustes» et «fiables». A cet effet, le représentant 
coréen a assuré pouvoir rattraper le temps perdu 

d’autant que le marché algérien reste, à ses yeux, 
dynamique, et confié que Daewoo Algérie 

commercialisera des camions «adaptés» à notre marché. 
«Des modèles qui apporteront plus de confort et plus de 

puissance, avec une motorisation qui développe une 
puissance en hausse de 20%», a-t-il affirmé, révélant que 

«nous allons proposer également aux opérateurs 
algériens la gamme «Taxen» qui sera elle aussi adapté au 
marché algérien», a-t-il ajouté. La maison mère Tata-

Daewoo apporte son soutien au représentant algérien 

dans le processus d’assemblage des camions Daewoo à 
Chlef, a-t-il souligné. 

Source : El Moudjahid 09.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/retour-de-

daewoo-trucks-un-poids-lourd-du-marche-algerien-214635 
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Sous-traitance automobile : Fiat Algérie 
organisera des journées fournisseurs 
 

C’est un événement industriel d’envergure qui se profile 

à Oran les 16 et 17 avril prochains. Le constructeur 
automobile Stellantis, via sa filiale locale Fiat Algérie, 

organisera des journées fournisseurs qui verront la 
participation de plus de 250 équipementiers 

internationaux et locaux. 
Initiée dans le but de présenter aux fournisseurs 

mondiaux ce dont les constructeurs automobiles du pôle 
mécanique d’Oran ont besoin comme pièces et 

composants, cette rencontre devrait également 
permettre aux industriels de la région de nouer des 

relations d’affaires et de partenariat. Contacté, Rachid 
Bekhechi, président de la Bourse de sous-traitance et de 

partenariat de l’Ouest (BSPO), a fait savoir que «derrière 
cette rencontre, Stellantis cherche à attirer ces 

opérateurs et à les encourager à investir en Algérie». 
Source : Horizons 20.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=97103 

 

Industrie automobile : une centaine 
d’opérateurs locaux se positionnent pour 

fournir des composants 
 

Une centaine d’opérateurs locaux sont en train de se 
positionner dans le domaine de la sous-traitance pour 
devenir des fournisseurs des industries automobiles dans 

différents domaines d’activités, a indiqué le ministre de 
l'Industrie et de la Production pharmaceutique, Ali Aoun.  

S'exprimant dans une interview accordée à la revue 
«Indjazat», M. Aoun a souligné que le développement de 

l'industrie automobile présente des opportunités 
d’investissement dans les filières liées à la sous-traitance 

et l’exportation vers les usines automobiles à l’étranger. 
Dans ce contexte, il a affirmé qu'«actuellement, des 

centaines d’opérateurs locaux sont en train de se 
positionner pour devenir des fournisseurs des industries 

automobiles dans différents domaines d’activités, dont 
une vingtaine sont en mesure de produire pour le secteur 

automobile, certains ayant même abouti à un contrat de 
prestation-fourniture avec des constructeurs 

automobiles après une phase d’accompagnement-
homologation». 

Source : Radio Algérienne 31.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/43089 

 

La 2e édition du Salon national de l’industrie 
automobile se tiendra bientôt à Constantine 
 

La 2 ème édition du Salon national de l’industrie 
automobile et de ses accessoires se tiendra du 6 au 10 

mai à Constantine, avec un nombre “important” de 
participants, ont annoncé, mercredi à Alger, les 

organisateurs. 
S’exprimant lors d’une conférence de presse consacrée à 

la présentation de cet évènement, le responsable de 
l’agence organisatrice, Mounir Batraoui, s’est réjoui 

d’accueillir de nouveaux exposants au cours de cette 
édition qu’il s’attend être “exceptionnelle”, avec la 

participation, en plus des concessionnaires, de plusieurs 
entreprises de sous-traitance dans le domaine de 

l’automobile. 
Batraoui s’attend à une affluence, lors de cette édition 

“Cirta Auto”, plus importante que celle enregistrée lors 

de la première édition, “Bahia Auto” à Oran qui a drainé, 
selon lui, “250.000 visiteurs” et qui a vu “plus de 150.000 

commandes passées au cours de cet évènement”. 
Source : Ennahar 06.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/la-2e-edition-salon-

national-de-lindustrie-automobile-se-tiendra-bientot-a-

constantine/ 

 

 
 

Transport-logistique  
 

Transport : Les compagnies aériennes tenues 
d’envoyer les informations des voyageurs à 
l’UNIP 
 

Les compagnies aériennes opérant en Algérie sont tenues 

d’envoyer les informations de leurs voyageurs à l’Unité 
nationale d’informations passagers (UNIP), selon une loi 

publiée sur le Journal officiel (JO) n 15. 
Il s’agit de la loi n 24-03, signée par le président de la 

République, M. Abdelmadjid Tebboune le 26 févier 2024, 
modifiant et complétant la loi n 98-06 fixant les règles 

générales relatives à l’aviation civile. 
Ce texte législatif oblige les transporteurs aériens, et cela 

« pour chaque vol », de « collecter et transmettre, par 
voie électronique, les informations et les données de 

réservation, d’enregistrement et d’embarquement des 
passagers à destination, en transit ou en quittant le 

territoire national ainsi que celles des membres de 
l’équipage et les détails sur leurs moyens de transport, à 

l’organe chargé du traitement des informations des 
passagers, conformément à la réglementation en vigueur 

», comme publié sur le JO.  Ils sont tenus, également, en 
vertu de cette loi, « d’assurer la conformité et 

l’authenticité des informations et données, avant leur 
transmission à l’organe chargé du traitement des 

informations des passagers ». 
Source : Horizons 15.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=95410 

 

Programme d'extension du réseau d'Air 
Algérie, priorité aux wilayas du Sud 
 

Le ministre des Transports, Mohamed El Habib Zahana a 

affirmé, jeudi à Alger, que la priorité sera accordée aux 
wilayas du Sud dans le programme d'extension du réseau 

d'Air Algérie, dont la flotte sera renforcée de 15 avions à 
partir de 2025. 

La compagnie Air Algérie procédera à la réception de 15 
avions en 2025 dans le cadre d'un programme visant à 

remédier aux lacunes enregistrées, ce qui permettra de 
booster la navigation aérienne nationale, a souligné le 

ministre, lors d'une plénière au Conseil de la nation 
consacrée aux questions orales, présidée par M. Salah 
Goudjil, président de la haute chambre du Parlement. 

La réception progressive de ces avions est à même de 
renforcer les lignes et le programme de vols de la 

compagnie, notamment vers les wilayas du sud afin de 
couvrir, aisément, la demande des habitants de ces 

régions, a répondu M. Zahana à une question du sénateur, 
Mohamed Larbi Slimani (Front El Moustakbel). 

Source : Radio Algérienne 28.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42964 
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Aéroport d’Alger : vers une augmentation du 
trafic passagers à près de 10 millions en 2024 
 

Le trafic passagers à l’Aéroport international d’Alger 

devrait connaître une augmentation cette année, passant 
de 6,2 millions de voyageurs en 2022 à près de 10 millions 

d’ici la fin 2024, a indiqué lundi à Alger le PDG de la 
Société de gestion des services et infrastructures 

aéroportuaires d’Alger (SGSIA), Mokhtar Said Mediouni. 
Lors d’une conférence de presse tenue à l’aéroport, M. 

Mediouni a précisé que la feuille de route tracée par la 
société visait à « exploiter cette infrastructure 

aéroportuaire à 100% de sa capacité », prévoyant « une 
augmentation du trafic passagers de 6,2 millions de 

voyageurs en 2022 à près de 10 millions d’ici la fin de 
l’année 2024 ». 

Source : Algérie Eco 18.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/aeroport-

dalger-vers-une-augmentation-du-trafic-passagers-a-pres-de-10-

millions-en-2024/  

 

Aéroport de Jijel : lancement de deux vols 
supplémentaires vers cette destination 
 

Deux dessertes hebdomadaires supplémentaires vers 

Alger renforceront, dès le 31 mars prochain, le 
programme des vols domestiques depuis l’aéroport 
Ferhat-Abbas de Jijel, a indiqué dimanche le directeur de 

cette enceinte aéroportuaire, Adel Fodil. 
“Dans le cadre du renforcement des vols depuis 

l’aéroport Ferhat-Abbas, deux dessertes supplémentaires 
d’Air Algérie seront programmées de nuit, dès la fin du 

mois de mars, entre Jijel et Alger”, a souligné le même 
responsable à l’Agence officielle. Ila, en outre , précisé que 

le premier vol “aura lieu tous les samedis, à 22H10, de 
l’aéroport de Jijel vers l’aéroport Houari-Boumediene 

d’Alger, tandis que le second décollera tous les samedis à 
0 h 15 vers la capitale”. 

Indiquant que ces deux vols supplémentaires “offriront 
des options supplémentaires aux passagers se rendant à 

Alger”, Fodil a rappelé que le programme de dessertes 
assurées par l’aéroport Ferhat-Abbas est “désormais 

porté à 16 vols domestiques et deux vols internationaux 
vers la ville française de Marseille, tous les mardis et 

vendredis”. 
Source : Ennahar 25.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/https-www-

ennaharonline-com-fr-aeroport-de-jijel-deux-vols-

supplementaires-a-cette-destination/ 

 

Extension du port d’Annaba : la réalisation 

confiée à un consortium algéro-chinois 

 

Le ministre des Travaux publics et des Infrastructures de 
base, M. Lakhdar Rekhroukh, a présidé la cérémonie de 
signature du marché relatif au projet d’extension du port 

d’Annaba pour la réalisation d’un quai minéralier dans le 
cadre du projet de phosphate intégré, a indiqué vendredi 

un communiqué du ministère. 
Le marché a été conclu, jeudi, au siège du ministère entre 

l’Agence nationale de réalisation des infrastructures 
portuaires (maître d’ouvrage) et un consortium algéro-

chinois composé de China Harbour Engineering 
Company (CHEC), Cosider-TP et MEDITRAM, a précisé 

le communiqué, rapporté par l’agence APS. 

La cérémonie de signature s’est déroulée en présence des 
cadres centraux du ministère, des cadres de l’Agence 

nationale des infrastructures portuaires et des 
responsables des entreprises chargées de la réalisation de 

ce projet d’envergure, selon la même source. 
Source : Algérie Eco 01.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/01/extension-du-

port-dannaba-la-realisation-confiee-a-un-consortium-algero-

chinois/  

 

Port de Djen Djen : Le terminal à conteneurs 
réceptionné avant fin 2025 
 

Le terminal à conteneurs en réalisation dans le port de 
Djen Djen, dans la wilaya de Jijel, sera réceptionné « avant 

la fin de l’année 2025 », a affirmé, dimanche, le président-
directeur général de cette infrastructure portuaire, 

Abdeslam Bouab. 
Le responsable a précisé, dans une déclaration à l’APS, 

que l’achèvement de travaux de réalisation du terminal, 
relancés en 2024 après avoir été suspendus en 2019 en 

raison de « certains problèmes » avec le partenaire Sud-
coréen, « feront du port de Djen Djen un important pôle 

d’échanges de marchandises dans le bassin méditerranéen 
en mettant à disposition des postes à quai permettant 

l’amarrage de navires de grandes dimensions ». 
Dès le mois de juin, a ajouté  Bouab, un quai de 320 

mètres de long et de 14 mètres de profondeur sera 
réceptionné, permettant de recevoir, au titre d’une 

première phase, des navires de 6.000 conteneurs, en 
attendant l’achèvement, « d’ici à septembre 2025 », des 

2ème et 3ème phases qui porteront la profondeur à 17 
m, permettant ainsi au port de faire accoster des navires 

transportant jusqu’à 18.000 conteneurs. 
Source : Horizons 24.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=99560 

 

Métro d’Alger : la phase 1 des travaux 
d’extension est achevée 
 

Depuis plus d’une décennie qu’il a été mis en exploitation, 

le réseau de tramway s’est imposé comme l’une des 
principales options de transport dans Alger. Selon les 

chiffres officiels, il a drainé 170 millions de voyageurs de 
2011 à mai 2023. 

La phase 1 du projet d’extension du métro d’Alger sur 9,5 
km entre la commune de El Harrach et l’aéroport 

international Houari Boumediene est achevée, a annoncé 
le ministère algérien des Travaux publics. Cette étape du 

projet portait sur la construction du tunnel prévu pour 
cette ligne. 

La phase 2 concerne la mise en place des installations 
nécessaires à son exploitation, notamment les systèmes 

électriques, de ventilation et de télécommunication, etc. 
L’axe El-Harrach-Aéroport Houari Boumediene dont les 
travaux devraient s’achever en 2026 comportera 9 

stations selon les autorités. D’autres extensions sont 
aussi prévues pour renforcer l’offre de transport dans la 

capitale et ses banlieues. 
Source : Ecofin 12.03.2024 

Lien : https://www.agenceecofin.com/transports/1203-116977-

metro-d-alger-la-phase-1-des-travaux-d-extension-est-achevee 

 

 
 

https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/aeroport-dalger-vers-une-augmentation-du-trafic-passagers-a-pres-de-10-millions-en-2024/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/aeroport-dalger-vers-une-augmentation-du-trafic-passagers-a-pres-de-10-millions-en-2024/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/aeroport-dalger-vers-une-augmentation-du-trafic-passagers-a-pres-de-10-millions-en-2024/
https://www.ennaharonline.com/fr/https-www-ennaharonline-com-fr-aeroport-de-jijel-deux-vols-supplementaires-a-cette-destination/
https://www.ennaharonline.com/fr/https-www-ennaharonline-com-fr-aeroport-de-jijel-deux-vols-supplementaires-a-cette-destination/
https://www.ennaharonline.com/fr/https-www-ennaharonline-com-fr-aeroport-de-jijel-deux-vols-supplementaires-a-cette-destination/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/01/extension-du-port-dannaba-la-realisation-confiee-a-un-consortium-algero-chinois/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/01/extension-du-port-dannaba-la-realisation-confiee-a-un-consortium-algero-chinois/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/01/extension-du-port-dannaba-la-realisation-confiee-a-un-consortium-algero-chinois/
https://www.horizons.dz/?p=99560
https://www.agenceecofin.com/transports/1203-116977-metro-d-alger-la-phase-1-des-travaux-d-extension-est-achevee
https://www.agenceecofin.com/transports/1203-116977-metro-d-alger-la-phase-1-des-travaux-d-extension-est-achevee


15 
 
 

Un projet d'autoroute entre la Tunisie et 
l'Algérie en cours d'examen 
 

La réalisation de ce projet densifiera le réseau tunisien 

d’autoroutes, qui totalisait en 2023 environ 745 km. Les 
autorités prévoient de le faire atteindre 1 323 km de 

linéaire à l’horizon 2035. 
La Tunisie s'apprête à lancer un projet d’autoroute la 

reliant à l’Algérie. Une réunion ministérielle s’est 
récemment tenue pour examiner les modalités de 

financement des travaux dont l’étude de faisabilité est déjà 
achevée. 

Selon la ministre tunisienne de l’Équipement, Sarra 
Zaâfrani Zenzri, le financement via un PPP (partenariat 

public-privé) a été décliné, le Conseil ayant opté pour un 
modèle d’attribution de contrat de marché d’achat public, 

avec une contribution des institutions financières 
internationales   

La route qui reliera Jendouba dans le nord-ouest de la 
Tunisie aux frontières algériennes est une section de la 

transmaghrébine, un projet d'autoroute maghrébine 
prévue pour traverser la Mauritanie, le Sahara occidental, 

le Maroc, l'Algérie, la Tunisie et la Libye. 
Source : Ecofin 14.03.2024 

Lien : https://www.agenceecofin.com/transports/1403-117071-

un-projet-dautoroute-entre-la-tunisie-et-lalgerie-en-cours-

dexamen 

 

Jijel : réception du projet de réhabilitation de 
la route nationale N°77 début 2025 
 

Le projet de réhabilitation de 20 km de la route nationale 

(RN) n 77, dans la wilaya de Jijel, devrait être réceptionné 
«au début de l’année prochaine», a affirmé, ce mardi, le 

chef du service des travaux et de l’entretien des routes à 
la direction des Travaux publics, Abdeslam Chebbah. 

Les travaux de réhabilitation, entamés récemment, 
«comprennent l’élimination des points noirs, la réalisation 

de travaux de scarification de la chaussée, la réfection de 
plusieurs ouvrages d’art, l’installation de glissières de 

sécurité, la mise en place de la signalisation horizontale et 

la correction de certains virages dangereux», a fait savoir 
M. Chebbah. 

Le même responsable a indiqué que cette opération de 
réhabilitation, inscrite dans le cadre du programme 

sectoriel pour l’exercice 2023, est dotée d’une enveloppe 
financière de 927 millions de dinars.   

Source : Radio Algérienne 19.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42470 

 

Pénétrante Batna - autoroute Est-ouest, 
Rekhroukh : «elle sera livrée d’ici à la fin de 

l’année» 
 

Le ministre des Travaux publics et des Infrastructures de 
base, Lakhdar Rekhroukh, a insisté, jeudi à Batna, sur la 
nécessité de livrer, «d’ici à la fin de l’année en cours au 

plus tard», la pénétrante devant relier cette wilaya à 
l’autoroute Est-Ouest. 

Le financement des travaux de cette pénétrante de 62 km, 
entre les wilayas de Batna et d’Oum El-Bouaghi, est 

«disponible» et «tous les obstacles ont été levés», ce qui 
rend «injustifiable» tout nouveau retard, a souligné le 

ministre, qui était accompagné du wali de Batna, 
Mohamed Benmalek. En marge du coup d’envoi de la 

reprise des travaux de la première partie de la route, sur 
20 km entre les communes de Djerma (Batna) et de Bir 

Chouhada (Oum El-Bouaghi), confiés à une entreprise 
publique spécialisée dans les grands travaux, le ministre a 

souligné «la nécessité de livrer ce tronçon en septembre 
2024», tandis que le second tronçon, Bir-Chouhada 

(Oum El-Bouaghi) - Chelghoum Laïd (Mila), «devra être 
réceptionné en décembre prochain, au plus tard». M. 

Rekhroukh a évoqué l’importance de cette pénétrante 
pour la wilaya de Batna, autant que pour les wilayas 

voisines, dont les habitants pourront, à l’achèvement des 
travaux, accéder facilement à l’autoroute Est-Ouest. 

Source : El Moudjahid 29.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/penetrante-

batna-autoroute-est-ouest-rekhroukh-elle-sera-livree-d-ici-a-la-

fin-de-l-annee-215654 
 

 

 

SECTEUR PHARMACEUTIQUE 

Président de la République : éviter à l'avenir 
toute perturbation des approvisionnements 

en médicaments 
 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a insisté, lors de la réunion du Conseil des ministres qu'il 

a présidée hier dimanche, sur l'impératif de tâcher d'éviter 
à l'avenir toute perturbation des approvisionnements en 

médicaments, notamment les anticancéreux, indique un 
communiqué du Conseil des ministres. 

Concernant l'exposé sur la disponibilité des médicaments 
au niveau des établissements publics de santé, le président 
de la République a souligné «l'impératif de tirer des leçons 

des précédentes expériences et de tâcher d'éviter à 
l'avenir toute perturbation des approvisionnements en 

médicaments, notamment les anticancéreux». 

Le président de la République a également insisté sur 
«l'actualisation et la modernisation du système de gestion 

des pharmacies centrales suivant un système de veille», 
appelant à «faire preuve de la rigueur requise vis-à-vis de 

l'ensemble des opérateurs conventionnés avec les 
établissements de santé pour qu'ils honorent leurs 

engagements relatifs à l'approvisionnement du marché 
national». 

Source : Radio Algérienne 11.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41999 

 

 
 
 

https://www.agenceecofin.com/transports/1403-117071-un-projet-dautoroute-entre-la-tunisie-et-lalgerie-en-cours-dexamen
https://www.agenceecofin.com/transports/1403-117071-un-projet-dautoroute-entre-la-tunisie-et-lalgerie-en-cours-dexamen
https://www.agenceecofin.com/transports/1403-117071-un-projet-dautoroute-entre-la-tunisie-et-lalgerie-en-cours-dexamen
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42470
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https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/penetrante-batna-autoroute-est-ouest-rekhroukh-elle-sera-livree-d-ici-a-la-fin-de-l-annee-215654
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/penetrante-batna-autoroute-est-ouest-rekhroukh-elle-sera-livree-d-ici-a-la-fin-de-l-annee-215654
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41999
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Ali Aoun : « l’Algérie est devenue l’un des 
plus importants producteurs de 

médicaments en Afrique » 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a affirmé, hier jeudi, que 

l’Algérie était devenue « l’un des plus importants 
producteurs de médicaments en Afrique ». 

Elle compte, a-t-il ajouté, pas moins de 203 entreprises 
activant dans le domaine. Ces entreprises ont exporté 

pour 12,6 millions de dollars en 2023. Selon Ali Aoun, ce 
chiffre devrait atteindre 17 millions de dollars en 2024. 

Par ailleurs, le ministre de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique a affirmé que l’industrie pharmaceutique 
algérienne couvrait 70% des besoins nationaux. 

Source : Ennahar 29.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/ali-aoun-lalgerie-est-

devenue-lun-plus-importants-producteurs-medicaments-afrique/ 

 

Samir Ferhat : « il faut diversifier les 

fournisseurs des anticancéreux » 
 

Le directeur général de la Pharmacie centrale des 
hôpitaux (PCH), Samir Ferhat, a indiqué, ce mardi, que 

son établissement s’attèle à moderniser toutes ses 
structures pour éviter toute perturbation des 

approvisionnements en médicaments, notamment les 
anticancéreux, au sein des hôpitaux, à la lumière de la 

directive du  président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui a insisté, lors de la réunion du Conseil des 

ministres de dimanche dernier, à parer à toute forme de 
dérèglement de ce secteur. 

Questionné à ce sujet lors de son passage à l’émission 
l’Invité de la rédaction de la chaîne 3 de la Radio 

algérienne, M. Ferhat a affirmé que « pour moderniser la 
gestion de la PCH, la situation exige l’intégration des 

technologies de pointe, telles que l’automatisation des 
processus et l’intelligence artificielle pour l’analyse des 

données, des prévisions et des besoins », soulignant que 
le « PCH devrait mettre un système de veille ». 

Arguant qu’un dispositif est en cours de réalisation, M. 
Ferhat a révélé qu’« un projet, assujetti à un cahier des 
charges, est au niveau de la direction de l’informatique de 

la PCH pour permettre la surveillance des niveaux de 
stocks, l’intégration de bons de commande électroniques, 

déjà opérationnel dans 633 hôpitaux, et la régulation 
entre les hôpitaux ». 

Source : Radio Algérienne 12.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42063 

 

Pour mieux adapter la production 
pharmaceutique : Lancement d’une étude 
déterminant les maladies répandues en 

Algérie 
 

Le ministre de la Santé, de la Population et de la Réforme 
hospitalière, Abdelhak Saïhi, a annoncé, ce lundi, le 

lancement  d’une étude pour déterminer les épidémies et 
les types de maladies répandues en Algérie. Cette 

démarche, poursuit le ministre, permettra d’adapter la 
production nationale des  médicaments aux besoins 

nationaux. 
S’exprimant en marge de la visite d’inspection effectuée à 

la pharmacie centrale des hôpitaux (PCH), en compagnie 
d’une importante délégation, le ministre de la Santé a 

précisé qu’à travers le conseil, constitué antérieurement 

en coordination avec le directeur général de la prévention 
au ministère et le directeur général de la Pharmacie 

hospitalière, «une étude sera préparée sur les maladies 
répandues et existantes,  afin de concentrer la production 

nationale en médicament sur les besoins nationaux en 
médicaments, et ce, dans le cadre de la stratégie de 

protection de la société engagée et garantir ainsi la 
sécurité sanitaire. 

Source : Horizons 18.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=97149 

 

Produits pharmaceutiques : Aoun reçoit une 
délégation de l’UNOP 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a reçu, mardi, une délégation 

de l’Union nationale des opérateurs de la Pharmacie 
(UNOP), conduite par Abdelouahed Kerrar, pour 

débattre de certaines préoccupations liées à l’industrie 
pharmaceutique, indique un communiqué du ministère. 

Le débat a porté principalement sur les problématiques 
liées à l’enregistrement des produits pharmaceutiques, 

l’allégement des procédures en vue d’améliorer l’accès 
aux médicaments dans les plus brefs délais, la promotion 

de la production locale de médicaments à haute valeur 
ajoutée, à l’instar de l’insuline et des médicaments 

anticancéreux en mode « Full Process », outre la 
nécessité pour les opérateurs pharmaceutiques d’adhérer 

aux efforts du ministère pour développer la numérisation 
du secteur et assurer la disponibilité des médicaments, a 

précisé le communiqué. 
Source : Horizons 26.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=100554 

 

L’Algérie et la Mauritanie renforcent leur 
coopération bilatérale dans le secteur de la 

santé 
 

L'Algérie et la Mauritanie ont signé un accord de 
coopération dans le secteur de la santé lors du 7ème 

Sommet du Forum des pays exportateurs de gaz (GECF) 
à Alger, a-t-on appris d’Algérie Presse Service. 

Cet accord axé sur le renforcement des relations 
bilatérales dans ce domaine a été signé par les ministres 

de tutelle des deux pays. Il englobe la coopération 
sanitaire générale, avec un accent sur la transplantation 

d'organes, la formation médicale et la chirurgie. Pour les 
autorités des deux bords, l’accord ouvre la voie à une 

collaboration « plus étroite », dont l’extension est 
envisagée à des domaines tels que la chirurgie cardio-

vasculaire et ophtalmologique, ainsi qu’aux maladies 
contagieuses. 

Source : Ecofin 04.03.2024 

Lien : https://www.agenceecofin.com/breves-gestion-

publique/0403-116766-l-algerie-et-la-mauritanie-renforcent-

leur-cooperation-bilaterale-dans-le-secteur-de-la-sante 

 

Signature d’une convention entre Algeria 
Venture et Roche Algérie : Stimuler 
l’innovation dans le domaine de la santé 
 

L’accélérateur public Algeria Venture a signé, mercredi à 

Alger un mémorandum d’entente avec l’entreprise Roche 
Algérie spécialisée en biotechnologie. 

Cette convention portant sur «le partenariat dans 
l’innovation ouverte» vise à promouvoir les start-up 

algériennes et à stimuler l’innovation dans le domaine de 

https://www.ennaharonline.com/fr/ali-aoun-lalgerie-est-devenue-lun-plus-importants-producteurs-medicaments-afrique/
https://www.ennaharonline.com/fr/ali-aoun-lalgerie-est-devenue-lun-plus-importants-producteurs-medicaments-afrique/
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42063
https://www.horizons.dz/?p=97149
https://www.horizons.dz/?p=100554
https://www.agenceecofin.com/breves-gestion-publique/0403-116766-l-algerie-et-la-mauritanie-renforcent-leur-cooperation-bilaterale-dans-le-secteur-de-la-sante
https://www.agenceecofin.com/breves-gestion-publique/0403-116766-l-algerie-et-la-mauritanie-renforcent-leur-cooperation-bilaterale-dans-le-secteur-de-la-sante
https://www.agenceecofin.com/breves-gestion-publique/0403-116766-l-algerie-et-la-mauritanie-renforcent-leur-cooperation-bilaterale-dans-le-secteur-de-la-sante
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la santé. À cette occasion, le ministre de l’Économie de la 
connaissance, des Startups et des Micro-entreprises, 

Yacine El Mahdi Oualid, a indiqué que ce partenariat tend 
à encourager l’esprit d’innovation dans le domaine de la 

santé d’autant plus que les start-up algériennes brillent 
dans ce domaine. Aussi est-il question de créer des ponts 

entre l’Algérie et la Suisse dans ce domaine et de 
consolider la coopération entre les deux pays. 

«Cette convention s’inscrit dans le sillage de l’orientation 
du gouvernement qui a mis en place des mesures 

incitatives afin d’encourager «Open innovation» en vertu 
de la loi de finances 2023. 

Source : Horizons 20.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=98074 

 

MS Pharma : Réception imminente d’une 
unité de production d’anticancéreux 
 

A travers sa filiale El Kendi,  la société internationale  MS 
Pharma est sur le point de lancer son unité de fabrication 

de  médicaments anticancéreux en Algérie. C’est ce que 
nous avons appris du Directeur générale de cette filiale 

Sofiane Achi en marge de la signature de la convention de 
son entreprise avec l’université Mouloud Mammeri de 

Tizi-Ouzou. 
En effet, au grand bonheur des malades souffrant de cette 

pathologie qui font souvent face à des pénuries de 
médicaments,  il nous a confié que son laboratoire «  qui 

est l’un des gros investisseurs en pharmacie  en Algérie » 
est sur le point de lancer « une unité  de production de 

médicaments destinés à l’oncologie dont le lancement est 
imminent. Ce sera dans quelques jours ». 

Toujours dans ses confidences, il ne manquera pas 
d’évoquer « l’investissement mis en place pour la 

réalisation d’un laboratoire de développement  de 
médicaments  dédiés  à la même pathologie qui sera 

produits en Algérie », mais aussi dans celui «  d’un projet 
pilote d’une unité de production de médicaments en 

petits lots pour des maladies niches qui ne nécessitent pas 
de gros lots en production ». 

Source : Horizons 20.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=97546 

 

Partenariat entre Kahia-Genethical et 

Clinica Groupe : Booster la recherche en 
génétique 
 

Kahia-Genethical, laboratoire privé en biotechnologie et 

Clinica Groupe ont signé récemment à Alger un 
partenariat qui vise à améliorer la prise en charge des 

malades en mettant à leur disposition des tests génétiques 
disponibles seulement à l’étranger. Ce partenariat 

présente plusieurs avantages pour l'amélioration du 
diagnostic, du dépistage et de l'efficacité des traitements. 
Lors d’une conférence de presse Christelle Mekaoui, 

responsable des opérations cliniques chez Clinica Group 
a déclaré : « Nous sommes très fiers de signer un 

partenariat dans un domaine de pointe permettant aux 
patients d’avoir un meilleur diagnostic de leur maladie et 

dans les meilleurs délais. Nous avons toujours travaillé 
pour l’intérêt du patient et de la santé publique, et je suis 

contente de voir que notre environnement de santé 
évolue selon les directives dictées par les autorités 

sanitaires du pays. » La directrice de Kahia-Genethical, 
docteur Samira Kahia-Tani, a déclaré que ce partenariat 

stratégique va considérablement améliorer la qualité des 

soins prodigués aux patients en renforçant les capacités 
dans les domaines de la prévention, du dépistage, du 

diagnostic, du traitement de précision, et du suivi médical. 
Source : El Moudjahid 16.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/partenariat-

entre-kahia-genethical-et-clinica-groupe-booster-la-recherche-

en-genetique-215011 

 

Lancement de 5 médicaments innovants : 
AstraZeneca entame une nouvelle ère avec 
l’Algérie 
 

Une offensive inédite ! Par l’annonce, hier à Alger, du 

lancement, pour les cinq prochaines années, de 5 
nouveaux médicaments sur le marché algérien, dont une 

partie importante est dédiée à l’oncologie, AstraZeneca, 
affirme son président de la région Proche-Orient et 

Maghreb, Rami Scander, «entame une nouvelle ère de 
collaboration avec l’Algérie». Une joint-venture est signée 

avec deux laboratoires, Biopharm et AT Pharma, pour 
deux médicaments et un appel d’offres sera lancé pour les 

autres. En effet, d’un seul médicament pendant les dix 
dernières années, à cinq médicaments en cinq ans. De 

quoi éviter «le déjà-vu». Dans une rencontre rehaussée 
par la présence des ambassadeurs de Suède et de la 

Grande-Bretagne, M. Skander annonce qu’un 
investissement de 3 à 5 millions de dollars sera engagé, 
pour atteindre, au final, environ les 30 millions USD. Mais 

le leader biopharmaceutique international ne compte pas 
s’arrêter en si bon chemin. Des médicaments pour les 

maladies rares ? AstraZeneca s’y est déjà engagé, et 
compte introduire de nouvelles molécules. Des échanges, 

précise M. Skander, ont eu lieu avec le ministre de 
l’Industrie qui s’est dit favorable pour un déploiement 

élargie du groupe. Un autre engagement, et non des 
moindres est annoncé : atteindre un impact négatif en 

termes d’empreinte de carbone en 2030. 
Source : El Moudjahid 05.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/lancement-de-

5-medicaments-innovants-astrazeneca-entame-une-nouvelle-

ere-avec-l-algerie-214398 

 

Traitement de la toxicomanie : Saidal signe 

une convention avec le vietnamien Radiner 

 

Le groupe pharmaceutique public Saidal et l’entreprise 
vietnamienne Radiner ont signé, ce mardi 5 mars, une 

convention pour la production d’un produit utilisé pour 
le traitement de la toxicomanie. 

La convention a été signée par le PDG de Saidal Ouacim 
Kouidri et le Directeur général de Radiner Nguyen Phu 

Kieu. La cérémonie a eu lieu au niveau de la direction 
générale du Groupe Saidal en présence des cadres des 

deux entreprises. 
« Le médicament produit à base de plantes a prouvé son 
efficacité sur plus de 100 000 patients au Vietnam 

n’enregistrant aucune récidive ou effet secondaire », 
précise Saidal dans un communiqué. 

Et d’ajouter : « Le produit, qui est un traitement de la 
toxicomanie et non un un produit de substitution est 

nettement moins cher que les produits disponibles sur le 
marché algérien avec une meilleure efficacité. ». 

Source : Algérie Eco 05.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/05/traitement-de-

la-toxicomanie-saidal-signe-une-convention-avec-le-vietnamien-

radiner/  
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AbbVie Algérie : Des soins à domicile 
d’hématologie 
 

AbbVie s’associe au ministère algérien de la Santé pour 

inaugurer la première UNITÉ DE SOINS À DOMICILE 
D’HÉMATOLOGIE dans un hôpital de l’ouest algérien. 

S’exprime Amal Makhloufi GM AbbVie North Africa  
« C’est le déploiement du partenariat signé en décembre 

2023 entre Abbvie (représentée par Promedex) et le 
ministère de la Santé ». 

Un engagement envers le patient a toujours été au cœur 
de la mission d’AbbVie. Avec l’initiative HOMECARE, 

nous relevons la barre et apportons des soins sans 
précédent directement au domicile des patients algériens. 

J’exprime ma plus profonde gratitude à notre équipe 
dévouée et à nos estimés partenaires qui ont travaillé sans 

relâche pour y parvenir. Ensemble, nous ouvrons la voie 
à un avenir meilleur pour les patients algériens, rempli 

d’innovation et de soins authentique déclare Amal 
Makhloufi GM AbbVie North Africa. 

Source : Santé News 18.03.2024 

Lien : https://www.santenews-dz.com/abbvie-algerie-des-soins-

a-domicile-dhematologie/  
 

 

 

ENERGIE 

Francis Perrin, directeur de recherche à 

l’IRIS (Paris) : « L’Algérie demeure un 
exportateur important de gaz» 
 

La Déclaration finale du 7e Sommet du Forum des pays 
exportateurs de gaz a été riche en recommandations. 

Dans cet entretien, l'expert de renommée internationale 
en questions énergétiques analyse certaines de ces 

décisions, affirmant que le GECF «a pris clairement et 
fortement position contre les sanctions économiques 

frappant des pays membres de ce forum, en l’occurrence 
la Russie et l’Iran». M. Perrin bifurque également sur les 

perspectives du marché gazier à l’horizon 2050, précisant 
que la hausse d’environ 4% de la demande n’est pas 

inquiétante, et explique l’importance des contrats à long 
terme qui figure également parmi les recommandations 

du GECF. Éclairage. 
El Moudjahid : Le GECF, réuni à Alger, a rejeté, dans sa 

déclaration finale « l’imposition de plafonnements de prix 
motivée par des raisons politiques ». Par quels leviers se 

prémunir contre ce genre de manœuvres ? 
Francis Perrin : Lors de son 7e Sommet, qui s’est tenu à 

Alger le 2 mars, le Gas Exporting Countries Forum 
(GECF, Forum des Pays Exportateurs de Gaz) a pris 

clairement et fortement position contre les sanctions 
économiques frappant des pays membres de ce Forum, 

ce qui veut dire actuellement la Russie et l’Iran. Le GECF 
a fait une exception pour des mesures qui seraient 

décidées par le Conseil de sécurité des Nations unies. 
Dans la Déclaration d’Alger, adoptée à l’issue de cette 

réunion des chefs d’Etat et de gouvernement des pays 
membres (12 pays avant le Sommet d’Alger), il est par 

ailleurs indiqué que le GECF rejette toutes les 
«interventions artificielles» sur les marchés gaziers, dont 

l’imposition de plafonds de prix motivés politiquement.  
Source : El Moudjahid 05.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/francis-perrin-

directeur-de-recherche-a-l-iris-paris-l-algerie-demeure-un-

exportateur-important-de-gaz-214402 

 

Forum des pays exportateurs de gaz: 

adoption à l’unanimité de la Déclaration 
d’Alger 
 

Le 7e Sommet des chefs d’Etat et de Gouvernement du 
Forum des pays exportateurs de gaz (GECF) s’est clôturé, 

samedi à Alger, sous la présidence du président de la 

République, Abdelmadjid Tebboune, par l’adoption de la 

Déclaration d’Alger. 
Dans ce sillage, le président de la République,  

Abdelmadjid Tebboune, a affirmé que ce 7e Sommet du 
GECF était couronné de succès. 

“Le Sommet a été couronné de succès, grâce à une large 
participation” aux travaux, a déclaré le président de la 

République à la presse au terme des travaux du 7e 
Sommet des chefs d’Etat et de Gouvernement du GECF, 

au Centre international des Conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal. 

En outre, il a adressé à cette occasion ses remerciements 
à la corporation médiatique pour sa forte présence et 

pour l’intérêt accordé au Sommet. 
Source : Ennahar 02.03.2024 

Lien :  https://www.ennaharonline.com/fr/forum-des-pays-

exportateurs-de-gaz-adoption-a-lunanimite-de-la-declaration-

dalger/ 

 

GECF : l'Algérie devrait maintenir son statut 

d'important fournisseur de l'Europe à long 
terme 
 

L'Algérie devrait conserver son statut d’important 
fournisseur de gaz naturel du marché européen à long 

terme, selon le nouveau rapport annuel du Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF). 

 «L'Algérie devrait conserver son statut d'important 
fournisseur de gaz naturel du marché européen, tant par 

le biais des exportations via gazoducs que par le gaz 
naturel liquéfié (GNL), jusqu'à 2050», précise-t-on dans la 

8ème édition du rapport «GECF Global Gas Outlook 
2050», publié mercredi sur son site web. 

Dans ce contexte, le GECF a rappelé que l'Algérie est le 
principal fournisseur de gaz de l'Europe du Sud, assurant 

environ 70% de ses exportations vers ce marché via 
gazoducs et les 30% restants sous forme de GNL. 

En 2022, l'Algérie a exporté 52 milliards de m3 de gaz 
naturel au total, à travers les gazoducs et sous forme de 

GNL, selon la même source, assurant que la majorité des 
expéditions algériennes de GNL étaient dirigées vers 

l'Europe. 
En quantité, l’Algérie a exporté au total 10 millions de 

tonnes de GNL, avec environ 9,2 millions de tonnes 
fournies à l’Europe, en se plaçant comme quatrième plus 

grand fournisseur de GNL du continent européen. 
Source : Radio Algérienne 14.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42214 
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Sonatrach : La filiale Sidal Gaz obtient la 
certification de conformité aux normes 

internationales ISO 
 

La filiale du groupe Sonatrach, « Sidal Gaz » a obtenu la 
certification ISO de l’Organisme de certification allemand 

« TUV Rheinland », aindiqué, jeudi, un communiqué du 
groupe public. L’octroi de la certification fait suite aux 

opérations de vérification et de validation menées par 
TUV Rheinland sur le système de management de la 

qualité, de la santé, de la sécurité et de l’environnement 
de travail appliqué dans l’entreprise, et ce le 26 décembre 

dernier, ajoute la même source. Il s’agit des exigences de 
la norme ISO 9001 version 2015 et ISO 14001 version 
2015 et ISO 45001 version 2018. La certification ISO « 

est une reconnaissance de l’efficacité du système 
d’administration intégré appliqué par l’entreprise qui 

permet d’assurer un niveau de performance répondant 
aux normes internationales et d’améliorer le système de 

management de la qualité, de la santé, de la sécurité et de 
l’environnement, en sus de contrôler le coût et le 

développement durable », ajoute le communiqué. 
Source : Algérie Eco 15.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/sonatrach-la-

filiale-sidal-gaz-obtient-la-certification-de-conformite-aux-

normes-internationales-iso/  

 

Gaz : signature d'un protocole d'accord entre 

Sonatrach et la société saoudienne Midad 
Energy 
 

Le groupe pétrolier et gazier public Sonatrach, a signé, 

lundi à Alger, un protocole d'accord avec la société 
saoudienne Midad Energy North Africa (MENA), dans la 

perspective d'un partenariat pour l'appréciation et le 
développement de gisements gaziers situés dans la wilaya 

d'Illizi. La signature de ce protocole d'accord traduit «la 
volonté des deux parties à concrétiser un partenariat 

pour l'appréciation et le développement en fast-track de 
gisements gaziers situés dans la région d'Illizi Sud», précise 

un communiqué du groupe.  
Source : Radio Algérienne 04.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41641 

 

Algérie : Sonatrach consolide son partenariat 
pétrogazier avec Sinopec 
 

Sonatrach, le groupe pétrolier public chargé des 

hydrocarbures en Algérie a paraphé le 4 mars, une 
entente avec la société chinoise Sinopec. L’accord cible le 

renforcement des relations en deux sociétés dans le 
secteur pétrolier, en l’occurrence en matière de 

recherches et de production d’hydrocarbures. 
Plus spécifiquement, le deal établit un cadre de 
coopération entre Sonatrach et Sinopec en vue de la 

conclusion d’un contrat pétrogazier couvrant la zone 
nord du périmètre d’exploration de Hassi Berkane. 

Source : Ecofin 05.03.2024 

Lien : https://www.agenceecofin.com/breves-energies/0503-

116794-algerie-sonatrach-consolide-son-partenariat-

petrogazier-avec-sinopec 

 

 
 

 
 

Algérie : Sonatrach et PDVSA s’entendent 
pour collaborer dans le secteur pétrogazier 
 

Sonatrach, la société publique du pétrole de l’Algérie et 

PDVSA, son homologue du Venezuela, ont officialisé, 
vendredi 1er mars, une entente pour coopérer dans le 

secteur pétrogazier. Le deal s’est matérialisé par la 
signature de deux mémorandums d’accord couvrant 

ensemble la recherche d’hydrocarbures et leur 
production, la pétrochimie et la maintenance industrielle. 

La collaboration entre les deux compagnies implique 
également un volet formation dispensé par l’Institut 

algérien du pétrole (IAP) aux techniciens et ingénieurs 
vénézuéliens. La collaboration stratégique entre les deux 

entreprises est intervenue en prélude au 7ème sommet 
du Forum des pays exportateurs de gaz (GECF) ouvert 

samedi à Alger, qui a consacré l’intégration du Sénégal et 
de la Mauritanie en tant que membres observateurs. 

Source : Ecofin 04.03.2024 

Lien : https://www.agenceecofin.com/breves-energies/0403-

116753-algerie-sonatrach-et-pdvsa-s-entendent-pour-

collaborer-dans-le-secteur-petrogazier 

 

Sonatrach et la compagnie pétrolière 
bolivienne « YPFB » signent un 
mémorandum d’entente 
 

Le groupe Sonatrach et la Compagnie pétrolière 

bolivienne YPFB ont signé, samedi à Alger, un 
mémorandum d’entente. Il vise à renforcer de la 

coopération dans les domaines de l’énergie, l’exploration 
des opportunités d’investissement et de partenariat, ainsi 

que l’échange d’expériences, a indiqué un communiqué du 
Groupe. 

La cérémonie de signature s’est déroulée en marge du 7e 
Sommet du Forum des pays exportateurs de gaz (GECF) 

tenu samedi au Centre international des conférences 
Abdelatif-Rahal, en présence des ministres de l’Energie 

des deux pays. 
Ce mémorandum s’inscrit « dans le cadre des efforts de 

l’Algérie pour la mise en œuvre des recommandations du 
Forum visant à renforcer la coopération entre les pays 

producteurs de gaz naturel ». 
Source : Ennahar 03.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/sonatrach-et-

compagnie-petroliere-bolivienne-ypfb-signent-memorandum-

entente/ 

 

Pétrole : l'Opep maintient ses prévisions de 

croissance pour 2024 
 

La demande mondiale d'or noir devrait encore connaître 
une croissance «robuste» en 2024, tirée par la Chine, et 

alimentée par les appétits pour le transport aérien, a 
indiqué l'Opep ce mardi dans son rapport mensuel sur le 
pétrole. 

Le monde devrait consommer 104,5 millions de barils de 
pétrole par jour (mb/j) en moyenne en 2024, puis 106,3 

mb/j en 2025, après 102,2 mb/j en 2023, laissant présager 
de nouveaux records, selon les nouvelles projections 

mensuelles de l'Organisation des pays exportateurs de 
pétrole (Opep), quasi-inchangées par rapport à celles 

publiées en février. 
Selon l'organisation, «la demande mondiale de pétrole en 

2024 devrait connaître une croissance robuste de 2,2 
mb/j» par rapport à 2023, soutenue «par une forte 

https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/sonatrach-la-filiale-sidal-gaz-obtient-la-certification-de-conformite-aux-normes-internationales-iso/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/sonatrach-la-filiale-sidal-gaz-obtient-la-certification-de-conformite-aux-normes-internationales-iso/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/15/sonatrach-la-filiale-sidal-gaz-obtient-la-certification-de-conformite-aux-normes-internationales-iso/
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41641
https://www.agenceecofin.com/breves-energies/0503-116794-algerie-sonatrach-consolide-son-partenariat-petrogazier-avec-sinopec
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https://www.agenceecofin.com/breves-energies/0403-116753-algerie-sonatrach-et-pdvsa-s-entendent-pour-collaborer-dans-le-secteur-petrogazier
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demande de transport aérien et une mobilité routière 
accrue, y compris le diesel routier et le transport par 

camion», ainsi que par une croissance «saine» dans «les 
activités industrielles, de construction et agricoles, en 

particulier dans les pays non membres de l'OCDE». 
L'Opep note toutefois que «ces prévisions restent 

soumises à de nombreuses incertitudes, notamment des 
évolutions économiques mondiales». 

Source : Radio Algérienne 12.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42102 

 

OPEP+ : l’Algérie prolonge sa réduction 
volontaire supplémentaire de 51.000 
barils/jour 
 

Le ministère de l’Energie et des Mines a annoncé, 

dimanche dans un communiqué, la prolongation de la 
réduction volontaire de la production nationale de 

pétrole de 51.000 barils par jour, jusqu’à fin juin prochain, 
et ce en coordination avec certains pays membres du 

groupe de l’OPEP+, pour maintenir la production 
pétrolière de l’Algérie à 908.000 barils/jour. 

“L’Algérie prolongera sa réduction volontaire de 51.000 
barils/jour jusqu’au deuxième trimestre de l’année en 

cours, en coordination avec certains pays parties de 
l’accord OPEP+. Par conséquent, la production de 

l’Algérie sera de 908.000 barils par jour jusqu’à fin juin 
2024”, lit-on dans le communiqué. 

Afin de soutenir la stabilité du marché, “ces volumes de 
réduction supplémentaires seront progressivement 

rétablis, sous réserve des conditions du marché”, ajoute 
la même source. 

Cette réduction s’ajoute à la précédente réduction 
volontaire de 48.000 barils/jour, annoncée par l’Algérie 

en avril 2023, qui s’étalera jusqu’à fin décembre 2024. 
Source : Ennahar 03.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/opep-lalgerie-

prolonge-sa-reduction-volontaire-supplementaire-de-51-000-

barils-jour/ 

 

Arkab reçoit une délégation de l’entreprise 
chinoise Huawei 
 

Le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a 

reçu, dimanche à Alger, une délégation de l’entreprise 
chinoise Huawei, conduite par le vice-président exécutif, 

Charles Young, avec laquelle il a examiné les moyens de 
bénéficier des solutions développées par l’entreprise 

chinoise dans le domaine de l’énergie, notamment en 
matière d’énergies renouvelables et nouvelles, indique un 

communiqué du ministère. 
La rencontre, tenue au siège du ministère, en présence de 

cadres des deux parties, a permis d'”évoquer l’état des 
relations de coopération entre Huawei et les entreprises 

du secteur de l’énergie et les perspectives de leur 
renforcement, notamment en matière de développement 

des énergies renouvelables et nouvelles, à l’instar de 
l’énergie solaire photovoltaïque et du développement de 

l’hydrogène”, ajoute le communiqué. 
Après la présentation d’un exposé exhaustif sur les 

activités de l’entreprise Huawei et les dernières solutions 
intelligentes développées dans le domaine de l’énergie 

photovoltaïque, l’accent a été mis sur le rôle des 
technologies numériques et des techniques modernes 

dans le développement et l’amélioration des nouvelles 
sources d’énergie et l’optimisation de leur utilisation, 

notamment en ce qui a trait aux systèmes de stockage 
d’énergie et de transport d’électricité et à leur intégration 

dans le réseau électrique national. 
Source : Ennahar 10.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/arkab-recoit-une-

delegation-de-lentreprise-chinoise-huawei/ 

 

Energie : M. Arkab évoque avec le conseiller 
du président béninois la promotion des 

relations bilatérales 
 

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab a 
évoqué, ce mardi à Alger, avec le conseiller du président 

du Bénin, Sinde Chekete, les voies et moyens de 
renforcer la coopération entre les deux pays dans le 
domaine des hydrocarbures, selon un communiqué du 

ministère.      
Lors d'une rencontre tenue au siège du ministère en 

présence des cadres centraux, les deux parties se sont 
félicitées des relations d'amitié étroites entre les deux 

pays, saluant le développement notable des relations 
bilatérales. 

Ils ont affirmé, en outre, l'impératif de développer et de 
renforcer davantage ces relations, notamment dans le 

domaine énergétique, lit-on dans le communiqué. 
La rencontre a permis également de mettre l'accent sur 

la possibilité de consolider la coopération, d'accroitre les 
échanges entre Sonatrach et Sonelgaz et les sociétés 

béninoises, notamment dans le domaine des 
hydrocarbures, la commercialisation des produits 

pétroliers, la production, le transport, la distribution de 
l'électricité, la maintenance et la commercialisation des 

équipements électriques, selon la même source. 
Source : Radio Algérienne 12.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42113 

 

Sonatrach signe un protocole d'accord avec 
ENI et Equinor 
 

La compagnie nationale des hydrocarbures Sonatrach a 

signé avec ses partenaires, l'italien ENI et le norvégien 
Equinor, un protocole d'accord visant la relance des 

activités d'exploration et de développement du potentiel 
des hydrocarbures à In Salah et In Amenas, a indiqué jeudi 

la compagnie dans un communiqué. 
«Sonatrach et ses partenaires ENI et Equinor ont procédé 

à la signature d'un protocole d'accord, traduisant la 
volonté des parties à consolider leur partenariat et 

d'étendre leur coopération par la réalisation d'un 
programme de travaux pour la relance des activités 

d'exploration, d'appréciation et de développement du 
potentiel des régions d'In Salah et d'In Amenas, en 

synergie avec les installations existantes», est-il précisé 
dans le communiqué. 

Le protocole d'accord a pour objet, selon la même 
source, «de définir le cadre de coopération entre les 

parties dans la perspective de conclure des contrats 
d'hydrocarbures sur les zones d'intérêt identifiées à In 

Salah et In Amenas, sous l'égide de la loi n19-13, régissant 
les activités hydrocarbures». 

Source : Radio Algérienne 14.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42220 
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Mohamed Arkab à propos du TSGP : « plus 
que 1 800 km à réaliser pour finaliser le 

projet » 
 

Le projet Transsaharian gazoduc pipeline (TSGP), qui 
s'amorce au Nigéria pour arriver aux côtes algériennes en 

passant par le Niger, avance conformément à son 
échéancier de réalisation et il ne reste plus que 1 800 

kilomètres sur les 4 000 prévus pour sa réalisation. 
L’Affirmation est apportée, dimanche, par le ministre de 

l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab, sur les ondes de 
la chaine 3, de la Radio Algérienne. 

« Le projet qui s’étend sur 4 000 kilomètres, d’Abuja aux 
côtes algériennes, et destiné à l’exportation du gaz 
nigérian a connu la réalisation d’une grande partie. Il n’en 

reste que 100 kilomètres au niveau du Nigéria, 1 000 
kilomètres au Niger et 700 km en Algérie », a déclaré le 

ministre Arkab, assurant que « le projet avance à grand 
pas et il est réalisable sur les plans technique et financier 

».   
Une opportunité prometteuse pour les parties 

concernées, le gazoduc permet de transporter jusqu’à 30 
milliards de mètres cubes à destination des marchés 

mondiaux. 
Source : Radio Algérienne 04.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41621 

 

Selon un rapport de business France. 
Hydrocarbures : 6 milliards € vers la France 

en 2023 
 
Les exportations algériennes des hydrocarbures vers la 

France ont enregistré une hausse considérable de 15% 
l’exercice dernier par rapport à l’année 2022, pour 

atteindre un montant global de 6 milliards d’euros. 
Le chiffre en question a été dévoilé par Business France 

dans sa dernière lettre économique d’Algérie rendue 
public hier. Les exportations algériennes en 

hydrocarbures vers la France sont réparties comme suit : 
51,8% de gaz et 48,2% en pétrole brut. En valeur, les 

exportations gazières ont enregistré une hausse de 30% 
par rapport à l’année 2022 pour se stabiliser autour de 

3,1 milliards d’euros en 2023. Pour ce qui est du pétrole 
brut, une hausse de 5% a été enregistrée durant la même 

période pour une valeur de 2,9 milliards d’euros. La 
hausse de la valeur des exportations des hydrocarbures 

sur le marché français a eu un impact important sur le 
solde des échanges commerciaux entre les deux pays et 

qui reste toujours en faveur de l’Algérie, avec 7,3 milliards 
d’euros d’exportations contre 4,9 milliards d’euros 

d’importation. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 14.03.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/selon-un-rapport-de-

business-france-hydrocarbures-6-milliards-e-vers-la-france-en-

2023/ 

 
Transport de GNL : accostage et amarrage 
réussis du méthanier «Ougarta» à Skikda 
 

Le groupe Sonatrach a annoncé, dans un communiqué, la 

réussite de l'opération d'accostage et d'amarrage du 
premier gros méthanier, baptisé « Ougarta », au niveau 

du nouveau terminal de gaz naturel liquéfié (GNL) « IM3 
» à Skikda. 

«Cette opération a été menée avec succès le 9 mars 2024. 
Il s'agit de tests de haut niveau pour s'assurer de la 

capacité de l'enceinte portuaire à accueillir, avec efficacité 
et sécurité, les navires, après l'extension du port pétrolier 

de Skikda», a précisé la même source. 
Sonatrach a souligné que cette réalisation reflète son 

souci «d'accroître les capacités de chargement et de 
transport au niveau du port de Skikda», ajoutant que 

grâce à ce projet, la zone industrielle de Skikda disposera 
d'une infrastructure portuaire maritime à même de 

conforter sa place en tant qu'un des principaux ports en 
Algérie». 

Source : Radio Algérienne 12.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42087 

 

Carburant : le nombre de véhicules roulant 
au GPL/c franchit le seuil de 1 million à la fin 
de 2023 
 

Le parc automobile national roulant au gaz de pétrole 

liquéfié carburant (GPL/c) a franchi le seuil d'un million de 
véhicules à la fin de 2023, a indiqué mardi le Commissariat 

aux énergies renouvelables et à l'efficacité énergétique 
(CEREFE). Dans un rapport consacré au "développement 

de GPL/c et de GNC (Gaz naturel comprimé) en tant que 
leviers de la transition énergétique dans le secteur du 

transport en Algérie", le CEREFE a précisé que "le parc 
national roulant au GPL/c comptait 850.000 véhicules au 

premier semestre 2023 et devrait franchir le seuil d’un 
million à la fin de l’année 2023".S'appuyant sur les 

statistiques les plus récentes du secteur énergétique, le 
Commissariat a évoqué également une "croissance 

fulgurante" de l’utilisation de GPL/c en Algérie, 
enregistrée à partir de 2015, notamment à la suite de 

l’augmentation du prix à la pompe de l’essence et du 
gasoil, opérée à travers les lois de Finances de 2016, 2017, 

2018 et 2020, et en raison de la subvention accordée pour 
la fourniture et l’installation des kits GPL/c. 

Source : Radio Algérienne 26.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42835 

 

Industrie nucléaire : Arkab reçoit à Alger 

Shen Yanfeng 
 

Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab a 
reçu, hier lundi, au siège de son département ministériel, 

le chef du groupe de travail spécialisé algéro-chinois pour 
la coopération dans le domaine de l'industrie nucléaire, le 

vice-président de la Compagnie nucléaire nationale 
chinoise (Nuclear Corporation-CNNC), Shen Yanfeng, 

en présence du Commissaire à l'énergie atomique et de 
cadres du ministère et du Commissariat à l'énergie 

atomique (Comena).Les entretiens entre les deux parties 
ont porté sur «l'état des relations de coopération entre 
le Comena et la Compagnie chinoise CNNC, dans le 

domaine de l'énergie nucléaire et ses utilisations actives 
et passives à des fins pacifiques, ainsi que ses perspectives 

de développement», selon le communiqué. 
Les deux parties ont, également, évoqué les questions 

liées au développement de la coopération, notamment les 
discussions en cours dans le cadre du groupe de travail 

spécialisé algéro-chinois pour la coopération en industrie 
nucléaire, à l'instar de celles relatives à la production des 

radio-isotopes en Algérie. 
Source : Radio Algérienne 05.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41669 
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Algérie-Russie : Un mémorandum d'entente 
de coopération dans l'utilisation pacifique du 

nucléaire 
 

Le ministère de l'Energie et des Mines et la société russe 
d'énergie nucléaire "Rosatom" ont signé, mardi à Sotchi 

(Russie), un mémorandum d'entente de coopération dans 
le domaine de l'utilisation pacifique de l'énergie nucléaire, 

indique un communiqué du ministère. 
La signature du mémorandum s'est déroulée en marge de 

la 13e édition du forum international "AtomExpo", qui 
s'est tenu au parc Sirius des sciences et des arts à Sotchi 

(Russie), les 25 et 26 mars en cours. 
Le mémorandum d'entente comprend une feuille de 
route pour les activités de coopération conjointe pour les 

années 2024 et 2025, qui englobent l'utilisation des 
applications nucléaires dans le domaine de la santé, du 

traitement par rayonnement, des réacteurs de recherche, 
des produits pharmaceutiques nucléaires, de la formation 

scientifique et technique, ainsi que le développement de 
technologies et d'applications nucléaires à des fins 

pacifiques, selon le communiqué. 
Source : El Moudjahid 27.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-russie-un-

memorandum-d-entente-de-cooperation-dans-l-utilisation-

pacifique-du-nucleaire-215526 

 

Projet de 15 centrales solaires : signature 

jeudi des contrats à Alger 
 

Les différentes filiales du Groupe Sonelgaz procéderont, 
demain jeudi, à la signature, avec des entreprises 

nationales et étrangères, des contrats relatifs à la 
construction des 15 centrales solaires photovoltaïques, 

dans le cadre du projet 2 000 mégawatts et 1 000 
mégawatts, dont la phase de réalisation devra débuter au 

courant du premier trimestre en cours, sachant que la 
livraison de tous les projets sont échelonnés durant 

l’année 2024 et la moitié de l’année 2025. 
C’est ce qu’a annoncé, ce mercredi lors de son passage à 

l’émission l’Invité de la rédaction de la chaîne 3 de la Radio 
Algérienne, le Pr Boukhalfa Yaici, directeur général de 

Green Energy Cluster Algeria (GRP), affirmant que « cela 
va donner le signal de départ officiel pour la réalisation de 

ces 2 900 mégawatts ». 
Source : Radio Algérienne 13.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42125 

 

Production de 3.000 MW d'énergie solaire 
photovoltaïque : Sonelgaz signe des contrats 

avec les sociétés concernées   
 

Le groupe Sonelgaz a signé, jeudi à Alger, des contrats 
avec les sociétés nationales et étrangères ayant remporté 
l'appel d'offres national et international pour la 

production de 3.000 mégawatts (MW) d'énergie solaire 
photovoltaïque, lancé l'année dernière dans le cadre de la 

mise en œuvre du Programme national de développement 
des énergies renouvelables. 

Il s'agit de l'appel d'offres lancé par Sonelgaz, en février 
2023, pour la réalisation d'un projet d'une capacité de 

2.000 mégawatts, consistant en la réalisation de 15 
centrales solaires photovoltaïques, d'une capacité de 

production de 80 à 220 MW chacune, réparties sur 12 
wilayas. Le groupe a signé, à cet effet, 14 contrats avec 

huit (8) soumissionnaires ayant remporté l'appel d'offres. 

S'agissant de cet appel d'offres, 140 sociétés, dont 34 
algériennes et 106 étrangères (20 nationalités), ont retiré 

le cahier des charges. 28 d'entre elles ont participé à 
l'étape d'évaluation des plis avec 90 offres techniques. À 

ce titre, la réalisation de deux (2) centrales est revenue à 
une société algérienne, la réalisation de trois (3) centrales 

à des groupements algériens mixtes et la réalisation de 
neuf (9) centrales à neuf (9) sociétés étrangères. La part 

d'une autre centrale ayant été annulée sera relancée. 
Source : Radio Algérienne 14.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42199 

 

M’Ghair : réalisation d’une centrale solaire 

photovoltaïque 
 

Le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a 

procédé à la pose de la première pierre en vue de la 
réalisation d’une centrale solaire photovoltaïque à Tendla, 

dans la wilaya d’El M’Ghair. 
Selon un communiqué du ministère de l’Energie et des 

Mines, cette centrale, d’une capacité de 200 mégawatts, 
s’entendra sur une superficie de 400 hectares. Son délai 

de réalisation, quant à lui, est de 14 mois. 
La réalisation de cette centrale entre dans le cadre du 

programme de réalisation de 15 centrales solaires 
photovoltaïques dans douze wilayas, d’une puissance 

unitaire variant entre 80 et 220 mégawatts pour une 
puissance totale de 2000 mégawatts. 

Source : Ennahar 25.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/mghair-realisation-

centrale-solaire-photovoltaique/ 

 

Le Groupe Sonelgaz lance à Sétif la 

production de détecteurs de monoxyde de 
carbone (CO) 
 

Le groupe Sonelgaz a lancé l’opération de production de 
détecteurs de monoxyde de carbone (CO) au niveau de 

l’unité de production des équipements électriques et 
gaziers à Sétif, a indiqué, jeudi, le groupe. 

Le groupe a montré, dans une vidéo informative, le 
lancement de l’opération de production des détecteurs 

de monoxyde de carbone (CO) au niveau de l’unité de 
production des équipements électriques et gaziers de 

Sétif et qui seront installés gratuitement dans les foyers 
des citoyens, conformément aux instructions des 

pouvoirs publics, précise la société. 
Le Président-directeur général (PDG) de la Société 

algérienne des industries électriques et gazières, Youcef 
Defdaf a indiqué, dans cette vidéo, que sa société a 

entamé la 1ère étape de cette opération et qui porte sur 
la production de 5 millions de détecteurs, et ce en 

application des instructions de la Sonelgaz, conformément 
aux directives des pouvoirs publics visant à produire 15 

millions d’appareils en vue de leur installation dans les des 
foyers. 

Source : Radio Algérienne 22.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42623 

 

Hydrogène vert : Sonelgaz signe deux 

accords avec le CDER 
 

La Direction centrale de recherche et développement du 
groupe Sonelgaz a signé, hier dimanche à Alger, deux 

accords de coopération avec le Centre de 
développement des énergies renouvelables (CDER) 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-russie-un-memorandum-d-entente-de-cooperation-dans-l-utilisation-pacifique-du-nucleaire-215526
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-russie-un-memorandum-d-entente-de-cooperation-dans-l-utilisation-pacifique-du-nucleaire-215526
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-russie-un-memorandum-d-entente-de-cooperation-dans-l-utilisation-pacifique-du-nucleaire-215526
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42125
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42199
https://www.ennaharonline.com/fr/mghair-realisation-centrale-solaire-photovoltaique/
https://www.ennaharonline.com/fr/mghair-realisation-centrale-solaire-photovoltaique/
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42623
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concernant la production d'hydrogène vert, indique un 
communiqué du groupe public. 

La cérémonie de signature de ces deux accords a été 
présidée par le PDG de Sonelgaz, Mourad Adjal, en 

présence de plusieurs cadres dirigeants du groupe et de 
chercheurs. 

Le premier accord concerne la réalisation de l'étude 
technico-économique d'une unité principale de 

production d'hydrogène vert (renouvelable), alors que la 
deuxième porte sur la réalisation d'une étude pour le 

choix du site devant abriter cette unité, précise le 
communiqué. 

A cette occasion, M. Adjal a mis en avant «le grand intérêt 
que porte Sonelgaz au secteur de la recherche 

scientifique, et ce, conformément aux orientations des 
hautes autorités du pays en faveur du renforcement de la 

coopération entre les secteurs économique et de la 
recherche scientifique en vue d'améliorer la performance 

du groupe Sonelgaz, en tant que levier de l'économie 
nationale». 

Source : Radio Algérienne 11.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41995 

 

Le président de la République insiste sur 
l'impératif respect des délais de réalisation 
des projets miniers structurants 
 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 

a insisté, lors de la réunion du Conseil des ministres qu'il 
a présidée hier dimanche, sur l'impératif de faire avancer 

davantage les projets miniers structurants et de respecter 
les délais de réalisation. 

Après avoir écouté un exposé sur l'état d'avancement des 
projets miniers structurants, le président de la République 

«a enjoint de prendre toutes les mesures à même de faire 
avancer davantage ces projets stratégiques et de 

respecter les délais de réalisation», lit-on dans le 
communiqué du Conseil des ministres. 

Le président de la République a également ordonné au 
Gouvernement de «coordonner et d'intensifier les efforts 

à travers un suivi assidu des projets, et d'aplanir toutes les 
difficultés auxquelles ils font face», selon la même source. 

Source : Radio Algérienne 11.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42000 

 

Sonatrach annonce la production prochaine 

de phosphate à Djebel El Onk 
 

Le président directeur général (PDG) du groupe 
Sonatrach, Rachid Hachichi, a révélé, hier mardi à Tébessa 

que le travail est en cours pour développer la production 
de phosphate à Djebel El Onk (commune de Bir El Ater) 

et augmenter les capacités de production nationale. 
Dans une conférence de presse en marge de sa visite au 
site de production du champ de Ras Ettamb à Djebel El 

Onk (120Km au sud de Tébessa) découvert en 1976 et 
mis en exploitation en 1977, le même responsable a 

indiqué le groupe tient à développer la production de la 
région de Djebel El Onk et les champs en dépendant dont 

celui-ci pour augmenter la production nationale hors 
hydrocarbure en veillant à améliorer les conditions de 

travail à la base de vie, à assurer aux travailleur tout ce 
qu’il faut et les motiver à déployer davantage d’efforts 

pour atteindre les objectifs tracés. 
Il a inscrit sa visite dans le cadre de l’inspection des 

structures et projets relevant du groupe dans cette 

wilaya. Après qu'il s’est enquis des conditions de travail, 
de la chaine de production et d’exportation et du système 

de sécurité à la Direction des Gazoducs Enrico MATTEI 
d’exportation du gaz vers l’Italie via la Tunisie, M. Hachichi 

a considéré que cette unité est un modèle qui regroupe 
les meilleurs jeunes techniciens et ingénieurs qui œuvrent 

à développer l’activité en veillant au strict respect des 
conditions de santé et de sécurité. 

Source : Radio Algérienne 06.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41743 

 

Sonatrach : le complexe pétrochimique LAB 
aura d'importantes retombées sur 
l'économie nationale 
 

Le P-DG de Sonatrach, Rachid Hachichi, a affirmé jeudi à 

Alger, que le contrat signé par Sonatrach avec la société 
italienne Tecnimont pour la réalisation d'un complexe 

pétrochimique pour la production de Linéaire Alkyl 
Benzène (LAB), permettra à l'Algérie dès l'entrée en 

production de cette usine de ne plus importer cette 
matière première utilisée dans l'industrie des détergents 

et des nettoyants, tout en soulignant ses retombées 
importantes sur la création de l'emploi et l'économie 

nationale. 
Il s'exprimait lors d'une conférence de presse animée en 

marge de la cérémonie de signature de ce contrat qui s'est 
déroulée au siège du groupe Sonatrach, sous la 

supervision du ministre de l'Energie et des mines, 
Mohamed Arkab en présence de l'ambassadeur d'Italie en 

Algérie, Alberto Cutillo et des hauts cadres de la 
compagnie nationale des hydrocarbures et de la société 

italienne Tecnimont Spa. 
Dans ce cadre, le PDG de Sonatrcah a assuré qu'"une fois 

le projet du complexe pétrochimique pour la production 
de Linéaire Alkyl Benzène (LAB), entrera en production 

en 2027, l'Algérie n'aura pas besoin d'importer cette 
matière première utilisée dans la fabrication des 

détergents et des nettoyants industriels et nous 
assurerons la satisfaction du marché national et nous 

pourrions même de réaliser des exportations". 
Source : Radio Algérienne 09.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41902 

 

Transition énergétique : le CDER présente 
ses produits en Italie 
 

Le Centre de développement des énergies renouvelables 

(CDER) a présenté plusieurs de ses produits de 
recherche lors de sa participation au salon international 

de la transition énergétique «Key-The Energy Transition 
Expo», tenu en Italie entre le 28 février et le 1er mars, a 

indiqué ce mercredi le centre dans un communiqué. 
Selon la même source, cette participation au salon «Key 
- The Energy Transition Expo» organisé par Italian 

Exhibition group au centre d'exposition de «Comune di 
Rimini», entre dans le cadre du «partenariat stratégique 

entre l'Algérie et l'Italie, essentiellement dans le domaine 
des énergies renouvelables (EnR)». 

Source : Radio Algérienne 06.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41775 
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Salon international du fer et des produits 
miniers : Des opportunités à creuser 
 

Le représentant du ministère de l’Industrie la Production 

pharmaceutique, Karim Boudjemia, et la représentante 
des Mines au ministère de l’Energie et des Mines, Nadjiba 

Bourenane, ont présidé hier, au Palais des expositions 
(SAFEX) d’Alger, l’ouverture de la 2e édition du Salon 

international du fer, de l’acier et des produits miniers, 
«Metal-Steel & Mining Algeria Expo 2024». 

A cet effet, Karim Boudjemia, a indiqué que cet 
événement contribue au relèvement de la croissance 

économique, et la diversification de l’économie nationale, 
mais aussi une indication et une confirmation de 

l’attention particulière que son secteur porte à 

l’accompagnement .et à la promotion du développement 
dans le domaine de la sidérurgie et des produits miniers. 

«Le secteur minier avec le projet d’exploitation de la mine 
de Gara Djebilet, le projet intégré de phosphate, et avec 

l’achèvement de nombreuses installations de base pourra 
permettre une exploitation optimale de cette richesse. 

Ces projets s’accompagneront d’une dynamique 
économique et industrielle que notre secteur souhaite 

valoriser avec toute l’efficacité nécessaire par la mise en 
place, de dispositifs et de procédures. 

Source : El Moudjahid 05.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/salon-

international-du-fer-et-des-produits-miniers-des-opportunites-

a-creuser-214400 
 

 

 

HAUTES TECHNOLOGIES ET COMMUNICATION  

Le Groupe Télécom Algérie dévoile sa 

stratégie pour la période 2024-2028 

 
Le Groupe Télécom Algérie envisage de diversifier ses 

activités pour la période 2024-2028 en vue d’améliorer la 
qualité et la couverture de ses réseaux et investir dans de 

nouveaux marchés, a indiqué son P-dg, Khaled Zarat. 
« Nous avons concentré nos efforts sur la voix et la Data, 

mais il est temps de diversifier nos activités. L’objectif est 
d’améliorer la qualité et la couverture des réseaux dans 

le pays, d’augmenter les capacités des réseaux de 
transport nationaux et internationaux, et de renforcer 

leur sécurité », a déclaré à l’APS M. Zarat, assurant que le 
Groupe prévoit « la construction d’infrastructures solides 

de centre de données (Data Centers) pour héberger les 
solutions de services de l’industrie numérique, tel que le 

Cloud, l’IPTV, la VoD et l’Internet des Objets (IoT), et en 
globalité le tout en tant que service (Xaas), en accord avec 

les orientations de la stratégie nationale de digitalisation, 
susceptible d’attirer davantage d’investissements ». 

Source : Algérie Eco 25.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/25/le-groupe-

telecom-algerie-devoile-sa-strategie-pour-la-periode-2024-

2028/  

 

Le ministre de la poste et des 
Télécommunications : «46 millions 
d’algériens connectés à la 4G» 
 

Le ministre de la Poste et des Télécommunications, Karim 

Bibi Triki, a mis en lumière, dans la cadre de l’Algeria 
Fintech & E-commerce Summit, quelques indicateurs du 

secteur. Il a souligné que le nombre de foyers connectés 
à internet a considérablement augmenté, passant de 3,5 

millions, au début de l'année 2020, à plus de 5,5 millions, 
aujourd'hui. 

Rappelant l'ambitieux plan gouvernemental visant à 
atteindre la connexion de 6 millions de familles d'ici la fin 

de l'année 2024, il a exprimé sa confiance dans la 
réalisation de cet objectif, renforcée par les résultats 

positifs obtenus à ce jour. Le ministre a également évoqué 
la croissance significative des abonnements à internet 

mobile, passant de 37 millions en 3G et 4G à plus de 46 
millions, dont plus de 80% sont en 4G. Soulignant 

l'importance d’assurer la connection aux citoyens où 

qu'ils se trouvent, il a mis en avant les efforts visant à 
améliorer la qualité et la couverture. Il a notamment 

mentionné la généralisation de la fibre optique jusqu'aux 
domiciles, avec une progression remarquable passant de 

50.000 foyers connectés à plus d'un million actuellement. 
Source : El Moudjahid 05.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-ministre-de-la-

poste-et-des-telecommunications-46-millions-d-algeriens-

connectes-a-la-4g-214421 

 

Algérie Télécom se tourne vers les satellites 

pour améliorer la connectivité 
 

Algérie Télécom multiplie les partenariats pour améliorer 
les services télécoms sur le marché national. L’opérateur 

historique a signé en janvier dernier un protocole 
d’accord avec son concurrent Ooredoo, environ deux 

semaines après avoir conclu un accord similaire avec 
Djezzy.  

Algérie Télécom a signé, la semaine dernière, un accord 
de partenariat avec Algérie Télécom Satellite (ATS). Les 
deux filiales du Groupe Algérie Télécom se sont engagées 

à travailler ensemble afin d’améliorer les services de 
connectivité pour les citoyens et les entreprises. 

Dans le cadre de cette collaboration, les deux parties 
mettront en œuvre une série d’initiatives tout en 

exploitant les compétences et les expertises de chacune. 
Il s’agit notamment de la mise en place de solutions 

professionnelles innovantes, l’intégration de technologies 
de pointe et la modernisation des réseaux de 

télécommunications. 
Source : Ecofin 11.03.2024 

Lien : https://www.agenceecofin.com/operateur/1103-116944-

algerie-telecom-se-tourne-vers-les-satellites-pour-ameliorer-la-

connectivite 

 

Télécoms : Ooredoo confie à Huawei la 

préparation de son réseau central à la 5.5G 
en Algérie et en Tunisie 

 

Ooredoo multiplie les initiatives pour moderniser son 
réseau et le préparer au déploiement de la 5G sur ses 

marchés africains que sont l’Algérie et la Tunisie. La 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/salon-international-du-fer-et-des-produits-miniers-des-opportunites-a-creuser-214400
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société a signé un accord de partenariat avec Nokia en 
mars 2023. 

Le groupe télécoms qatari Ooredoo a signé un accord de 
partenariat avec Huawei pour moderniser son réseau 

central vers la 5.5G sur certains de ses marchés, dont la 
Tunisie et l’Algérie. Rapportée par la Qatar News Agency, 

l’initiative permettra à l’opérateur télécoms d’améliorer 
la qualité des services fournis à ses abonnés sur les 

différents marchés concernés. 
Source : Algérie Eco 14.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/14/telecoms-

ooredoo-confie-a-huawei-la-preparation-de-son-reseau-central-

a-la-5-5g-en-algerie-et-en-tunisie/  

 

Lancement d'une campagne nationale de 

sensibilisation sur le commerce et le 
paiement électroniques 
 

Une campagne nationale de sensibilisation et 

d'information sur le commerce et le paiement 
électroniques a été lancée, lundi, par le ministère de la 

Poste et des Télécommunications à travers les différentes 
wilayas du pays, indique un communiqué du ministère. 

Cette campagne qui s'étalera jusqu'au 7 mars a pour 
objectif «d'encourager les commerçants et les citoyens à 

utiliser les moyens de paiement électronique disponibles, 
les familiariser avec les concepts et les règles du 
commerce électronique et les inciter à l'utiliser dans son 

cadre juridique», précise le communiqué. 
Il s'agit également de «fournir des conseils et des 

recommandations pour sensibiliser les citoyens aux 
risques potentiels liés aux achats en ligne et éviter de 

tomber victimes de pratiques commerciales 
frauduleuses», ajoute la même source. 

La campagne sera menée en collaboration avec les acteurs 
concernés, à savoir l'Observatoire national de la société 

civile, le Haut conseil de la jeunesse, les ministère des 
Finances, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche 

scientifique, le Commerce et de la Promotion des 
exportations, le Commandement de la Gendarmerie 

nationale, la Direction générale de la Sûreté nationale, la 
Société d'automatisation des transactions interbancaires 

et de monétique (SATIM), le Groupement interbancaire 
monétique (GIM), les Banques, Algérie Poste, Algérie 

Télécom et les opérateurs de téléphonie mobile. 
Source : Radio Algérienne 04.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41642 

 

Algérie-Afrique du Sud : signature d’un 
mémorandum d’entente pour renforcer la 

coopération dans le domaine des startups 
 

L’Algérie a signé, jeudi, un mémorandum d’entente avec 
l’Afrique du Sud visant à renforcer la coopération et 

l’échange des expertises entre les deux pays dans le 
domaine des startups et de l’innovation, indique un 

communiqué du ministère de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises. 

Le mémorandum a été signé par le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des Start-up et des Micro-entreprises, 

Yacine Oualid et la ministre du Développement des 
Petites entreprises de l’Afrique du Sud, Stella Ndabeni-

Abrahams, et ce au deuxième jour de la visite du ministre 
en Afrique du Sud dans le cadre de sa participation aux 

travaux du Congrès mondial de l’entrepreneuriat GEC 

+Africa tenue à Cape Town (Afrique du Sud), précise la 
même source. 

"Ce mémorandum permettra de renforcer la coopération 
et l’échange d'expertise entre les deux pays dans le 

domaine des startups et de l’innovation, ainsi que d’ouvrir 
les opportunités d’investissement pour les entrepreneurs 

des deux pays", selon le communiqué. 
Source : Radio Algérienne 14.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42232 

 

Treize start-up algériennes bénéficient du 

programme international "Huawei Spark" 
 

Treize start-up algériennes ont bénéficié du programme 
international "Huawei Spark" leur offrant des accès 
gratuits au Cloud de l'entreprise de télécommunications 

chinoise Huawei Algérie. 
La cérémonie de récompense de ces startups, organisée 

à la clôture de ce programme, s'est déroulée, mardi soir 
à Alger, en présence du ministre de la Poste et des 

Télécommunications, Karim Bibi Triki, du ministre de 
l'Economie de la connaissance, des Start-up et des Micro-

entreprises, Yacine El-Mahdi Oualid, et du secrétaire 
général du ministère de l'enseignement supérieur et de la 

Recherche scientifique, Abdelhakim Bentellis. 
L'ambassadeur de Chine en Algérie, M. Li Jian, et le 

président de l'Autorité de régulation de la poste et des 
communications électroniques (ARPCE), Mohamed El 

Hadi Hannachi ont également pris part à cet évènement. 
Le programme "Huawei Spark", dédié à la promotion et 

au développement des startups, a été lancé, en septembre 
2022, par Huawei Algérie et l'accélérateur public de start-

up "Algeria Venture". 
Source : Radio Algérienne 27.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42865 

 

L'Algerian Digital Summit du 23 au 25 avril 
prochain à Alger 
 

L'Algerian Digital Summit, fruit de la convergence du 

Digital African Summit et d'ICT Maghreb, et qui intègre 
désormais l'événement ALVTIC du Groupe Télécom 

Algérie (GTA), se tiendra du 23 au 25 avril à Alger. 
"Après la fusion réussie du Digital African Summit et du 

ICT Maghreb, l'Algerian Digital Summit prend forme, 
intégrant également l'événement ALVTIC organisé par le 

Groupe Télécom Algérie", indique le Groupe Algérie 
Télécom, précisant que cet événement technologique 

"promet d'être une plateforme intégrée et dynamique 
pour catalyser l'innovation et la collaboration au service 

de l'avancement numérique du continent africain". 
L'Algerian Digital Summit se veut, selon ses organisateurs, 

"une vitrine complète et intégrée, offrant une expérience 
unique aux acteurs du secteur des TIC et des 

télécommunications". 
La contribution d'ALVTIC apporte "une lumière 

particulière sur les avancées les plus récentes dans le 
domaine des télécommunications, offrant un aperçu 

exhaustif des développements technologiques en 
Afrique". 

Source : Radio Algérienne 21.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42606 
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Forum Rakmana du Gaan : Appel à la 
synergie de l’écosystème numérique 
 

Des opérateurs publics et privés spécialisés dans le 

numérique ont appelé, vendredi dernier à Alger, à 
davantage de synergie entre tous les acteurs pour réussir 

la transformation numérique du pays. 
Lors de la 12eédition du Forum Rakmana du Groupement 

algérien des acteurs du numérique (GAAN), ils ont 
souligné la nécessité d’unir les efforts et de rassembler 

l’ensemble de l’écosystème local autour d’une stratégie et 
d’une vision communes. 

Cette édition a réuni plus d’une centaine d’entreprises 
autour du thème «La transformation numérique nationale 

par l’écosystème local : opportunités et défis». A cette 
occasion, le PDG d’Algérie Télécom, Adel Bentoumi, a 

dressé un état des lieux et présenté la stratégie de 
l’opérateur historique. Il a, à ce propos, indiqué que 

d’importants investissements ont été réalisés pour 
augmenter la bande passante internet internationale qui 

est passée de 2,5 à près de 8 Tb/s actuellement. 
Source : Horizons 23.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=99131 

 

Investissement : retrait du document 
d’extrait cadastral via la plateforme « El 

Aakar » 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a salué, jeudi à Alger, 

les efforts de la Direction des domaines en matière de 
numérisation de son secteur, notamment le retrait 

électronique du document d’extrait cadastral 
directement via la plateforme numérique « El Aakar ». 

Lors d’une plénière consacrée aux questions orales à 
l’Assemblée populaire nationale (APN), présidée par 

Kesri El-Messaoud, vice-président de l’APN, en présence 
de plusieurs membres du gouvernement, M. Faid a 

déclaré, en réponse à une question du député Ahmed 
Rabhi (FLN) sur la lenteur des procédures des 

conservations foncières qui continuent d’exiger le 
document d’extrait cadastral lors du dépôt des actes de 

transfert de propriété, que « la plateforme numérique 
dénommée + El Aakar + avait été mise à la disposition des 

opérateurs concernés à travers plusieurs wilayas pour le 
retrait électronique de ce document ». 

Source : Algérie Eco 21.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/21/investissement-

retrait-du-document-dextrait-cadastral-via-la-plateforme-el-

aakar/  

 

Transport par bus : Etusa lance le service de 
l'e-paiement 
 

L'Etablissement public de transport urbain et suburbain 

d'Alger (Etusa) a annoncé, jeudi dans un communiqué, le 
lancement du service de paiement électronique, 

permettant à ses clients de renouveler leurs 
abonnements. 

"Dans le cadre du développement et de la digitalisation 
des moyens et des services offerts aux usagers, et afin de 

faciliter les transactions commerciales, l'Etablissement 
public de transport urbain et suburbain d'Alger (Etusa) 

informe sa clientèle de lancement du service paiement 
électronique e-Khadamati", a précisé la même source. 

A cet effet, et comme "première étape", les utilisateurs 
des bus Etusa peuvent désormais recharger leurs 

abonnements via le site web de l'établissement, selon le 
communiqué. 

Source : Radio Algérienne 28.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42962 

 

Smartphones : Séance de travail consacrée à 

la régulation du marché et la relance de la 
fabrication locale 
 

Le thème de la régulation et de l’organisation du marché 

des smartphones en Algérie à travers l’examen de la 
possibilité de relancer leur fabrication locale, a été au 
centre d’une séance de travail conjointe, présidée 

dimanche à Alger par le ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali Aoun, en compagnie du 

ministre de la Poste et des Télécommunications, Karim 
Bibi-Triki, et du ministre du Commerce et de la 

Promotion des exportations, Tayeb Zitouni, indique un 
communiqué du ministère de l’Industrie. 

 
Lors de cette réunion, qui s’est déroulée en présence du 

président du Conseil du renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula, et d’opérateurs économiques 

activant dans le domaine des téléphones mobiles, « les 
opérateurs économiques ont présenté différentes 

expériences en matière d’assemblage des téléphones 
mobiles dans le cadre des anciens systèmes SKD et CKD, 

saluant l’expérience acquise au cours de cette période et 
les investissements réalisés, sachant que les chaînes de 

production sont prêtes à relancer cette industrie », 
précise le communiqué, repris par l’agence APS. 

Source : Algérie Eco 31.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/31/smartphones-

seance-de-travail-consacree-a-la-regulation-du-marche-et-la-

relance-de-la-fabrication-locale/  

 

 

GRANDE CONSOMMATION 

Le président de la République souligne 

l’importance du recensement général de 
l’agriculture 
 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a souligné, lors de la réunion du Conseil des ministres 

qu'il a présidée hier dimanche, l’impératif d'accorder une 
grande importance au recensement général de 

l’agriculture, en ce qu'il représente «un mécanisme 

essentiel» pour la prise de décisions, indique un 

communiqué du Conseil des ministres. 
Après avoir écouté un exposé relatif au rapport d’étape 

sur le recensement général de l'agriculture, le président 
de la République a «enjoint au Gouvernement d'accorder 

une grande importance au recensement général dans le 
secteur de l'agriculture, en ce qu'il représente un 

mécanisme essentiel pour connaître les capacités 
nationales et identifier les besoins afin de prendre les 

https://www.horizons.dz/?p=99131
https://www.algerie-eco.com/2024/03/21/investissement-retrait-du-document-dextrait-cadastral-via-la-plateforme-el-aakar/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/21/investissement-retrait-du-document-dextrait-cadastral-via-la-plateforme-el-aakar/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/21/investissement-retrait-du-document-dextrait-cadastral-via-la-plateforme-el-aakar/
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42962
https://www.algerie-eco.com/2024/03/31/smartphones-seance-de-travail-consacree-a-la-regulation-du-marche-et-la-relance-de-la-fabrication-locale/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/31/smartphones-seance-de-travail-consacree-a-la-regulation-du-marche-et-la-relance-de-la-fabrication-locale/
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bonnes décisions sur la base de données scientifiques 
exactes», précise le communiqué. 

Le président de la République a, par ailleurs, chargé le 
ministre du Commerce et de la Promotion des 

exportations de «transmettre ses remerciements aux 
représentants des commerçants et à l'ensemble des 

partenaires, acteurs et opérateurs économiques pour 
leurs efforts et engagements en faveur de la stabilité du 

marché», selon le communiqué. 
Source : Radio Algérienne 25.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42743 

 

Souhila Abellache : « La cartographie de la 

production nationale a amélioré la 
distribution des produits »   
 

Manque de marché de gros, défaut de facturation, 
traçabilité des produits et mauvaise distribution sont 

autant de facteurs handicapant la régulation du marché et 
la maitrise des prix en Algérie. Afin de trouver des 

solutions à ces problèmes, des mesures ont été 
entreprises, mais pas suffisantes car exigeant l’implication 

directe des producteurs pour accompagner le ministère 
du Commerce et de la promotion des exportations pour 

améliorer un état des lieux, dont le citoyen en paye le prix 
fort. 

C’est ce que tente d’expliquer la Cheffe de cabinet du 
ministère du Commerce, Madame Souhila Abellache en 

étalant lors de son passage à l’émission « L’Invité de la 
rédaction » de la Chaîne 3 de la Radio Algérienne, en 

mettant l’accent sur la distribution qui s’améliore de plus 
en plus, à l’image de la distribution du lait et quelques 

autres denrées alimentaires de large consommation 
comme l’huile, la semoule et le sucre. 

Selon l’oratrice, c’est le résultat d’un travail cadré d’une 
cartographie, numérisée déjà, obtenue à la base d’un 

premier recensement économique. Cette cartographie 
est en voie d’évaluation pour entamer une seconde étape 

d’où ressortiront les indicateurs qui manquaient dans la 
première étape. 

Source : Radio Algérienne 10.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41954 

 

Cherfa : Les unités de production agricoles se 

spécialiseront dans les cultures stratégiques 
 

Le ministre de l’Agriculture et du Développement rural, 
Youcef Chorfa, a annoncé dimanche à Médéa, que les 174 

anciennes fermes pilotes transformées en unités de 
production agricole vont se spécialiser désormais dans la 

culture des légumineuses, les oléagineux, la semence et 
l’arboriculture qui font partie des grandes cultures 

stratégiques. « Les unités de production agricole vont 
fonctionner sur la base d’outils de gestion moderne, et 
sont appelées à adapter leur travail à ce qu’il y a de plus 

performant en matière de procédés de production afin 
qu’elles puissent contribuer à notre sécurité alimentaire 

», a déclaré M. Chorfa, en marge de sa visite à la 
coopérative de céréales et de légumes secs (CCLS) de 

Berrouaghia. 
Source : Algérie Eco 18.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/cherfa-les-

unites-de-production-agricoles-se-specialiseront-dans-les-

cultures-strategiques/  

 

Produits alimentaires : les annonces du 
ministre du Commerce 
 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni, a indiqué, hier lundi à Alger, 
que son département ministériel examinera avec le 

ministère de l’Agriculture et du Développement rural 
après le mois de Ramadhan, la possibilité d’augmenter les 

quotas de blé des minoteries, après leur augmentation 
exceptionnelle en prévision du mois sacré. 

En sortie de travail à Alger, le ministre du Commerce a 
déclaré que suite à la hausse de la production des 

minoteries grâce à l’augmentation exceptionnelle de leurs 
quotas de blé trois mois avant le mois de Ramadhan, « 

nous verrons avec le ministère de l’Agriculture, après le 
mois sacré, si ces quotas représentent réellement les 

quantités requises sur le marché afin de les maintenir tout 
au long de l’année ». 

Dans ce contexte, le ministre a mis en avant l’impératif de 
sensibiliser à l’importance d’une consommation 

rationnelle des produits alimentaires, notamment le pain, 
d’autant que les statistiques font état de près de 100 

millions de baguettes gaspillées durant le mois de 
Ramadhan et près de 900 millions de baguettes 

annuellement, soit 320 millions de dollars par an. 
Source : Ennahar 12.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/produits-alimentaires-

les-annonces-ministre-commerce/ 
 
D’importantes quantités de poulet mises sur 

le marché pour faire baisser les prix 
 

En sortie de travail à Alger, le ministre du Commerce et 
de la Promotion des exportations, Tayeb Zitouni, a révélé 

la mise sur le marché de grandes quantités de poulet, 
prochainement, pour lutter contre la spéculation. 

Le ministre du Commerce déplore, dans ce sens, 
l’augmentation des prix par certains commerçants durant 

le mois de Ramadan. Il assure que la riposte de l’Etat sera 
« forte » si ces mêmes commerçants « dépassent les 

limites ». 
Par ailleurs, le ministre du Commerce affirme que 500 
marchés nationaux, qui comptent 8500 opérateurs à leurs 

effectifs, sont mobilisés pour faire baisser les prix. Selon 
lui, ces derniers connaissent une baisse pour certains 

produits et une hausse pour d’autres. 
Source : Ennahar 12.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/dimportantes-

quantites-poulet-mises-sur-le-marche-pour-faire-baisser-prix/ 

 

Poulets congelés : 10.000 tonnes bientôt sur 
les marchés 
 

Dans une déclaration à la presse en marge d’une visite de 

travail dans cette wilaya, le ministre a indiqué qu’ »une 
cargaison de poulets congelés estimée à 10.000 tonnes a 

été réceptionnée ». 
Et d’ajouter « qu’une décision a été prise de concert avec 

le ministre de l’Agriculture et du Développement rural, 
Youcef Cherfa pour la distribution de cette quantité au 

profit des marchés de proximité ouverts à l’occasion du 
mois de Ramadhan et même pour les boucheries privées 

pour un coût de 420DA le poulet avec une marge de 
bénéficiaire estimée à 30DA en vue de participer à la 

distribution de cette quantité importante ». 

https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42743
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M. Zitouni a indiqué que la première semaine du mois du 
Ramadhan « a connu la disponibilité des différents 

produits alimentaires avec des prix compétitifs à travers 
les marchés et ce, conformément aux instructions fermes 

du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune 
visant à faire du mois du Ramadhan un rendez-vous pour 

la solidarité et la préservation du pouvoir d’achat du 
citoyen ». 

Source : Algérie Eco 19.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/19/poulets-

congeles-10-000-tonnes-bientot-sur-les-marches/  

 

La sardine à 500 DA/Kg dans plusieurs 

wilayas du pays 
 

La commercialisation de la sardine au prix de 500 DA/Kg, 
a été lancée, jeudi, à travers les points fixes de vente 

directe producteur-consommateur, ouverts par le 
secteur de la pêche et des productions halieutiques dans 

plusieurs wilayas du pays, dans le cadre de la poursuite de 
la vente solidaire des produits halieutiques. 

Le lancement officiel de l’opération au niveau de la 
poissonnerie d’Alger, en présence de responsables du 

secteur de la pêche et des produits halieutiques, a connu 
une grande affluence des citoyens. 

Le directeur du contrôle des activités de la pêche, de 
l’aquaculture et de la régulation du marché au ministère, 
M. Hentour Abderrahmane, a précisé dans une 

déclaration à l’APS que le secteur visait à réguler le 
marché en assurant des produits à des prix abordables et 

adaptés au mois sacré. 
A cet effet, l’importation a été autorisée avec des 

premières quantités étudiées et limitées, qui permettent 
de réguler les prix et d’équilibrer le marché, dans  

plusieurs wilayas, dont 8 tonnes à Alger, 5 tonnes à 
Annaba et 6 tonnes à Constantine. 

Source : Horizons 22.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=98611 

 

Pêche : augmentation du quota de l’Algérie 
de thon rouge à 2046 tonnes en 2024 
 

La Commission internationale pour la conservation des 
thonidés de l'Atlantique (ICCAT) compte augmenter, à 

2046 tonnes, le quota de l’Algérie de thon rouge pour 
l’année 2024, indique un communiqué du ministère de la 

Pêche et des Productions halieutiques. 
La décision est intervenue, lors d’une réunion de la 2e 

sous-commission de l’ICAAT, tenue à Madrid (Espagne), 
avec la participation du sous-directeur de la Grande 

pêche et de la pêche Spécialisée au ministère, Amar 
Ouchelli. 

La réunion a été marquée par «l’adoption du plan de 
pêche de l’Algérie pour l’année 2024, lequel prévoit 

l’augmentation des capacités de la flotte de pêche au thon 
rouge avec 5 navires supplémentaires, en sus de 

l’approbation de l’ajustement du quota de l’Algérie, avec 
23 tonnes supplémentaires, en guise de compensation 

pour l’année 2023, portant ainsi le volume global du quota 
national à 2046 tonnes au titre de l'année 2024», ajoute 

le communiqué. 
Source : Radio Algérienne 14.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42179 

 

 

109 navires consacrés à la pêche en haute 
mer   
 

Le ministre de la Pêche et des Productions halieutiques, 

Ahmed Badani, a annoncé, jeudi à Boumerdès, la 
consécration de 109 navires de plus de 24 mètres de long 

à la pêche en haute mer au titre de l’année actuelle, dont 
34 réservés à la pêche au thon rouge. 

Dans une déclaration à la presse au terme d’une visite 
d’inspection qu’il a menée dans le secteur accompagné du 

ministre des Transports, Mohamed El Habib Zahana, 
M.Badani a souligné que pour encourager la pêche en 

haute mer, 11 autres navires de plus de 35 mètres de long 
sont en cours de construction pour la première fois en 

Algérie, dont un navire de 42 mètres de long réalisé 
actuellement au niveau des ateliers de la wilaya de Chlef, 

arguant qu’il s’agit «d’un important acquis national». 
Pour encourager la pêche en haute mer et augmenter la 

production, à travers la découverte de nouvelles zones de 
pêche, le ministre a souligné qu’un travail est en cours 

pour importer de grands navires de plus de 40 mètres de 
long, en leur réservant des espaces d’accostage pour des 

conditions de travail idoines. 
Source : Radio Algérienne 31.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/43064 

 

Céréales : Les exportations françaises vers 
l’Algérie ont chuté de 80 % en 2023 
 

Les exportations françaises de céréales, notamment le 

blé, vers l’Algérie, ont fortement baissé durant l’année 
dernière, concurrencées par les céréales en provenance 

de la Mer Noire, en particulier par le blé russe, qui a gagné 
d’importantes parts de marché sur le marché algérien ces 

dernières années. 
Ainsi, les exportations françaises de céréales vers 

l’Algérie ont chuté de 80 % et leur valeur est passée de 
834 millions d’euros en 2022 à 166 millions d’euros en 

2023. « Principale composante du poste agricole depuis 
2003, les céréales ont notamment vu leurs ventes reculer 

de 80 %, passant de 834 millions d’euros en 2022 à 166 
millions d’euros en 2023 », selon les données des 
Douanes françaises, contenues dans la Lettre 

Economique d’Algérie, une publication de la Direction 
générale du Trésor français. 

Source : Algérie Eco 13.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/13/cereales-les-

exportations-francaises-vers-lalgerie-ont-chute-de-80-en-2023/  

 

Plafonnement des marges bénéficiaires des 

légumes secs et riz 
 

Les marges bénéficiaires au stade de conditionnement et 
de distribution en gros et au détail des légumes secs et du 

riz ont été plafonnées, en vertu d'un nouveau décret 
exécutif paru au Journal officiel (JO) n 17. 

Selon exécutif, n 24-100, signé le 7 mars en cours par le 
Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, les marges 

bénéficières plafonds ont été fixées, pour les légumes secs 
et riz «conditionnés», selon l'unité de mesure de 1 kg ou 

de 500 g, à un taux de 5% aux stades de conditionnement, 
de 5% au stade de la distribution en gros, tandis que pour 

les distributeurs au détail, la marge bénéficiaire est 
plafonnée à 8%. 

S'agissant des légumes secs et du riz commercialisés «en 
vrac», les marges bénéficières plafonds, pour une unité de 
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mesure d'un kilogramme, sont fixées à 5% au stade de la 
distribution en gros et à 8% au stade de la distribution au 

détail, est-il encore précisé dans ce texte. 
Source : Radio Algérienne 14.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42231 

 

Hausse sensible du prix de la pomme de 

terre : ONILEV déstocke des milliers de 
tonnes 
 

L’Office national interprofessionnel des légumes et des 
viandes (Onilev) a entamé, dimanche, le déstockage 

d’importantes quantités de pomme de terre à travers 
plusieurs wilayas du pays en vue de faire baisser les prix 

qui commencent à grimper  sur le marché national. 
«En application des directives du ministère de 

l’Agriculture et du Développement rural et après avoir 
constaté un début de hausse des prix sur le marché, nous 

avons agi  immédiatement en intimant l’ordre d’injecter 
d’importante quantités pour stabiliser 

l’approvisionnement du marché et par voie de 
conséquence rétablir l’équilibre des prix», a déclaré, hier, 

le directeur général de l’ONILEV, Kamel Bendif.  Et de 
préciser que l’opération qui s’inscrit dans le cadre du 

Système de régulation des produits agricoles de large 
consommation se poursuivra jusqu’à ce que les prix 

baissent à nouveau. Il a expliqué que le déstockage est 
destiné à soutenir les prix durant la période dite de 

soudure. Le prix du tubercule a atteint, hier, 100 DA dans 
certains marchés de détail. 

Source : Horizons 24.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=99600 

 

Giplait annonce une augmentation de sa 

production en lait pasteurisé 
 

Le groupe industriel des productions laitières Giplait a 
augmenté sa production quotidienne de lait subventionné, 

en prévision de l’accroissement de la demande en ce 
produit de large consommation durant le mois de 

Ramadhan, a annoncé la PDG du groupe public, Samah 
Lahlouh. 

“Notre production journalière en lait en sachets est 
passée de 3,6 millions de litres à presque 4 millions”, a 

indiqué Mme Lahlouh, dans un entretien à l’APS, en 
soulignant “l’engagement plein du groupe à assurer la 

disponibilité de ce produit de base, même lors des pics de 
demande enregistrées particulièrement durant le 

ramadhan”. 
“Avec cette hausse substantielle de notre production et 

les quantités introduites sur le marché par les laiteries 
privées, le produit sera largement disponible”, a-t-elle 

assuré. 
Outre le lait subventionné, la hausse de la production 
concernera pratiquement toute la gamme des produits du 

groupe, selon la PDG, qui a tenu à mettre en avant sa 
“haute qualité”. 

Source : Ennahar 09.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/giplait-annonce-une-

augmentation-de-sa-production-en-lait-pasteurise/ 

 

 

 
 

Qualité et conformité des eaux minérales : 
Vers la révision des licences accordées aux 

unités de production 
 

L’Algérie assiste à une diversification significative de son 
offre d’eau embouteillée, avec actuellement la présence 

d’environ 40 marques sur le marché. Cependant, cette 
expansion soulève des questions essentielles concernant 

la qualité et la conformité des eaux minérales 
embouteillées dans le pays, appelant à une surveillance 

continue pour garantir la sécurité et la santé des 
consommateurs. 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, a annoncé, dans cette 
perspective, la mise en place d’un comité conjoint en 

collaboration avec le ministre de l’Hydraulique. L’objectif 
de cette initiative est de réévaluer toutes les licences 

accordées aux unités de production d’eau minérale. 
Certaines marques de ce produit essentiel pourraient ne 

pas présenter les caractéristiques d’une eau minérale 
possédant une composition chimique stable. Bien que les 

étiquettes des emballages indiquent souvent que les 
produits sont des eaux minérales naturelles, il est difficile 

pour le consommateur de vérifier la véracité de ces 
informations. 

Source : Horizons 24.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=99556 

 

Le Salon international des industries agro-
alimentaires du 4 au 7 mars 
 

La 10e édition du Salon international des industries agro-
alimentaires (SIAG 2024) sera organisée, du 4 au 7 mars 

au Centre des conventions d’Oran «Mohamed 
Benahmed», a-t-on appris, samedi, auprès des 

organisateurs. 
Plus de 50 exposants d’Algérie et de l’étranger ont 

confirmé leur participation à cette manifestation 
économique, placée sous le thème «Notre futur 

commence maintenant», selon un communiqué de presse 
émanant de la Sarl «First Events», qui organise cet 

évènement. 
«Ce rendez-vous annuel se veut une occasion pour les 

opérateurs économiques algériens et les professionnels 
du secteur de l’agro-industrie de faire connaitre leurs 

produits et leurs services et échanger leur savoir-faire 
avec leurs homologues étrangers, raffermir des liens et 

sceller des accords de partenariat bénéfiques pour les 
deux parties», selon le communiqué. 

Dans le cadre de ce Salon, des conférences traitant de 
plusieurs axes sont au programme, dont «la sécurité 

alimentaire», «les défis liés à l’emballage et la 
transformation», entre autres, en présence de spécialistes 

et experts dans la filière agro-alimentaire. 
Source : Radio Algérienne 04.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41633 

 

Foire commerciale au Palais des expositions 
: Des prix imbattables 
 

La foire commerciale, organisée au Palais des expositions 

de la Safex, à Alger, du 9 mars au 5 avril 2024 à l’occasion 
du mois de Ramadhan connaît une affluence importante. 

C’est ce qu’a pu constater, ce mardi, l’équipe d’Horizons 
lors d’une virée effectuée à travers les différents stands.  

https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42231
https://www.horizons.dz/?p=99600
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Le pavillon Ahaggar, aménagé pour abriter ce grand 
marché couvert, ouvre ses portes aux clients à partir de 

10h. Visiblement, les premiers chalands sont déjà sur 
place et attendent juste l’autorisation des agents de la 

sécurité pour vaquer à leurs affaires. Dès l’entrée, l’on 
peut constater le stand du groupe public «Magros» très 

fréquenté. Celui-ci est spécialisé en réalisation et gestion 
des marchés de gros des fruits et légumes. 

Source : Horizons 12.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=94964 

 

Salon de l’emballage : Ça cartonne ! 
 

Le Salon de la plasturgie, l'impression et l'emballage «Plast 
& Printpack 2024» qui se tient au Palais des Expositions 

d'Alger a ouvert hier ses portes. 
Organisée par Fairtrade Messe & Messe Düsseldorf, cette 

manifestation économique dans sa 8e édition qui monte 
en puissance, a enregistré la participation plus de 290 

exposants venus de 22 pays présentant des produits et 
des solutions durables. 

Dans son intervention à l’inauguration du Salon, M. Paul 
März, directeur général de Fairtrade Messe a indiqué 

qu’avec une industrialisation croissante, une population 
en pleine expansion et des revenus élevés provenant de 

l'industrie pétrochimique, «l'industrie algérienne des 
plastiques, de l'impression et de l'emballage se développe 

de manière fulgurante». 
Précisant que le salon Plast & Printpack Alger 2024 se 

développe aussi rapidement et pour assurer son meilleur 
développement, l'événement a choisi d’exposer au niveau 

de la SAFEX. Il a ajouté que Plast & Printpack Alger 2024 
s'annonce comme un événement incontournable avec une 

participation croissante de l'Algérie et de divers pavillons 
nationaux qui présentent des produits et des solutions 

durables pour le marché algérien qui se développe très 
rapidement. 

Source : El Moudjahid 04.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/salon-de-l-

emballage-ca-cartonne-214356 

 

 

 
 

BANQUES ET FINANCES  

Nouvelles conditions pour l'autorisation de 
constitution des banques et établissements 

financiers 
 

Un nouveau règlement de la Banque d'Algérie a été 
promulgué au Journal officiel (JO) n°18, fixant les 

conditions relatives à l'autorisation de constitution et à 
l'agrément de banque, d'établissement financier, 

d'ouverture de succursale de banque et d'établissement 
financier étranger. Ce nouveau règlement, n 24-01 daté 

du 6 février dernier, stipule que toute personne physique 
ou morale souhaitant constituer une banque ou un 

établissement financier et ouvrir une succursale de 
banque ou établissement financier étranger, doit adresser 
une demande d'autorisation au président du Conseil 

monétaire et bancaire, appuyée d'un dossier constitutif 
relatif au projet envisagé. Le Conseil monétaire et 

bancaire décide de l'opportunité d'accorder l'autorisation 
de constitution ou d'ouverture, sur la base de l'évaluation 

de la viabilité du projet au regard, notamment du 
descriptif du projet précisant le type d'établissement à 

créer et les principales motivations du choix de 
l'investissement permettant l'appréciation de sa faisabilité 

et de sa rentabilité globale, ainsi que son impact 
économique. 

Source : Radio Algérienne 29.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42987 

 

Argent circulant dans l’informel : La Banque 
d’Algérie interpelle les autres institutions 
financières 
 

Le secteur de l’informel représente une bonne partie de 

l’économie en Algérie. Les sommes d’argent qui circulent 
hors circuit bancaire sont faramineuses, selon la Banque 

d’Algérie. Elles sont en constante augmentation chaque 
année. « La circulation fiduciaire hors banque a connu une 

hausse, légèrement plus importante que celle enregistrée 

l’année précédente, avec un taux de croissance de 10,14 
% en 2022 contre un taux de 9,35 % en 2021 », avait 

indiqué la Banque d’Algérie l’année précédente. La 
situation ne s’est pas améliorée dans le sens de la 

bancarisation de l’argent de l’informel en 2023. En effet, 
dans sa note de conjoncture relative aux tendances 

monétaires et financières de l’économie algérienne au 
cours des neuf premiers mois de l’année 2023, la Banque 

d’Algérie a révélé qu’avec une part de 32,9 % du total de 
la masse monétaire à fin 2023 contre 32,2 % à fin 

décembre 2022, la circulation fiduciaire hors banques 
s’est accrue de 8,6 % par rapport à la même période de 

référence. 
Source : Echorouk 13.03.2024 

Lien : https://www.echoroukonline.com/argent-circulant-dans-

linformel-la-banque-dalgerie-interpelle-les-autres-institutions-

financieres 

 

Elles ont Évoluées de 100,2% selon la Banque 
d’Algérie : Les transactions par internet 
«explosent» 
 

«La Banque d’Algérie œuvre à l’encouragement de 

l’innovation et de la transition numérique de l’économie, 
ainsi qu’à la mise en œuvre de la loi monétaire et 

bancaire», affirme un communiqué de l’institution. Cette 
loi, précise la même source, «a institué l’ancrage légal 

nécessaire pour soutenir l’essor de la vision d’innovation 
et de développement de solutions adaptées aux besoins 

des consommateurs de services financiers, chacun selon 
ses spécificités». En effet, cette loi très attendue 

permettra d'aller vers la modernisation du système 
bancaire pour s'adapter aux développements actuels et 

futurs, notamment dans son volet technologique, en vue 
d'assurer un climat favorable aux opérateurs 

économiques et mettre à leur disposition des outils 
bancaires modernes. Elle constitue un nouveau jalon qui 

s'ajoute à une série de réformes initiées par l'Algérie, 
d'autant plus que la nouvelle loi comprend des mesures 
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efficaces en matière de facilitation et de rapidité des 
opérations financières. Des efforts sont déjà engagés. La 

banque centrale «a entamé une démarche d’édification 
progressive du cadre normatif opérationnel, en tenant 

compte des aspects fondamentaux de sécurité et de 
gestion des risques en la matière». 

Source : El Moudjahid 10.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/elles-ont-

evoluees-de-100-2-selon-la-banque-d-algerie-les-transactions-

par-internet-explosent-214680 

 

Timimoun : ouverture d’une agence de la 

Banque d’Algérie 
 

Une agence de la Banque d’Algérie (BA) a été ouverte 

dans la wilaya de Timimoun dans le cadre du déploiement 
du réseau bancaire et l’impulsion de la dynamique de 

développement dans cette jeune wilaya, a-t-on appris 
lundi des services de la wilaya. Dans son intervention lors 

de l’inauguration de cette institution, le wali de Timimoun, 
Souna Benamar, a mis en avant l’importance que revêt le 

déploiement de pareilles structures, notamment la 
Banque d’Algérie, dans le rapprochement des prestations 

bancaires des clients, entreprises et particuliers. 
Cette nouvelle structure devra garantir la disponibilité de 

liquidités au niveau des banques et centres postaux en 
plus de l’amélioration des prestations bancaires et la 

consolidation de la dynamique de développement dans la 
wilaya, a indiqué de son coté le vice-gouverneur de le BA, 

Mohamed Benbahane. 
Source : Radio Algérienne 11.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42039 

 

La banque Al-Baraka lance le financement 

d'achat de véhicules Fiat montés en Algérie 
 

La banque Al-Baraka d'Algérie a annoncé, jeudi dans un 
communiqué, le lancement du financement islamique 

pour l'acquisition des véhicules de la marque Fiat montés 
en Algérie, sous la formule d'«El Mourabaha Automobile». 

«La banque Al-Baraka d'Algérie annonce avec plaisir la 
relance de sa formule de financement Mourabaha 
Automobile, destinée exclusivement aux véhicules 

montés en Algérie, et ce, à compter du jeudi 14 mars 
2024» a précisé la banque dans son communiqué. Cela 

intervient suite à la signature d'un contrat de coopération 
entre la banque Al Baraka d'Algérie et la société Stellantis 

Fiat El-Djazair, permettant à cet établissement bancaire 
d'être «le partenaire privilégié» en matière de 

financement islamique de la marque Fiat en Algérie. 
Source : Radio Algérienne 14.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42212 

 

BNP Paribas El Djazaïr signe un partenariat 

stratégique avec Fiat El Djazaïr 
 
BNP Paribas El Djazaïr a annoncé, ce jeudi, la conclusion 

d’un partenariat stratégique avec Fiat El Djazaïr, visant à 
proposer des solutions de financement attractives aux 

clients désireux d’acquérir des véhicules Fiat assemblés en 
Algérie. Selon les explications fournies, ce partenariat, 

donne aux clients la possibilité de se rendre directement 
dans les showrooms FIAT pour effectuer une simulation 

de crédit et obtenir un accord de principe instantané. Une 
réponse définitive sera délivrée dans les 48 heures, sous 

réserve de la soumission d’un dossier complet. 

Les avantages de cette solution, est-il souligné, incluent 
une réduction de 50% sur les frais de dossier et un 

financement pouvant aller jusqu’à 90% de la valeur du 
véhicule, avec une flexibilité de remboursement sur une 

période de 12 à 60 mois. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 14.03.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/bnp-paribas-el-djazair-signe-

un-partenariat-strategique-avec-fiat-el-djazair/ 
 

Commercialisation des FIAT made in 
Algeria : Douze banques dans la course 
 

Une douzaine de banques vont se lancer dans le 

financement islamique pour l’achat de véhicules Fiat. Ces 
établissements ont flairé le bon filon d’autant que la vente 

de véhicules neufs a connu durant plusieurs années une 
stagnation voire une paralysie. « Il existe actuellement 

douze banques qui offrent des produits islamiques et la 
quasi-totalité de ces derniers vont offrir également des 

financements pour l’achat de voitures », soutient le  
président du comité de la finance islamique à l’Association 

des banques et des établissements financiers (Abef). Selon 
lui, il y aura un très fort engouement des demandeurs en 

raison de la hausse des prix. «Il y a un besoin latent. 
Depuis 4 à 5 ans, beaucoup de nos concitoyens 

souhaitaient  acquérir un véhicule, mais le manque de 
disponibilité reste le principal frein », ajoute-il. Et de 

signaler que l’ouverture du marché aux voitures 
importées  n’a pas drainé beaucoup de demandes du fait 

de la faiblesse des  capacités financières pour pouvoir 
acheter cash. 

Source : Horizons 12.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=96292 

 

E-paiement : réunion entre les ministres des 
Finances et de la Poste et le Gouverneur de 
la BA 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, et le ministre de la 

Poste et des Télécommunications, Karim Bibi-Triki , ainsi 
que le Gouverneur de la Banque d'Algérie (BA), Salah 

Eddine Taleb, ont présidé une réunion consultative 
consacrée à l'examen du dossier du développement des 

moyens de paiement électronique, a indiqué samedi un 
communiqué du ministère des Finances. La réunion a 

permis de définir les conditions et les moyens de réussite 
de l'opération de paiement mobile, en intégrant toutes les 

banques et Algérie Poste dans ce système, a précisé la 
même source. Les participants à cette réunion ont 

examiné plusieurs propositions, dont les aspects 
réglementaires pour le développement des moyens de 

paiement électronique et l'authentification des 
plateformes des prestataires de services de paiement 

(PSP), a souligné la même source, relevant que cette 
réunion a permis de définir les conditions et les moyens 
permettant de garantir le succès du paiement mobile 

(Switch mobile), en intégrant toutes les banques et 
Algérie Poste dans ce système, ainsi que le 

développement du paiement instantané par téléphone», 
selon la même source. 

Source : Radio Algérienne 09.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41936 
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E-payement : Algérie Poste va bientôt 
introduire le QR code 
 

ALGÉRIE POSTE compte aller plus loin dans le payement 

électronique en introduisant un nouveau système pour 
rendre les opérations de e-payement encore plus rapides 

et simples à utiliser. Il s’agit du système du QR code 
(Quick Response code) ou « code à réponse rapide », qui 

est une méthode de paiement digital sans contact qui 
s’effectue à l’aide d’un simple smartphone, qui a fait 

récemment son entrée en Europe, mais très répandue en 
Chine. Ce système fera bientôt son entrée en Algérie, 

grâce à Algérie Poste, selon ce qu’a révélé le directeur 
général de cet établissement public, Louai Zaidi, dans un 

entretien accordé au quotidien Echourouk. Il a révélé 
qu’Algérie Poste se prépare au lancement pour la 

première fois en Algérie de cette dernière technologie de 
paiement au monde, et ce, à travers un projet pilote qui 

sera dévoilé dans les prochains mois. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 28.03.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/e-payement-algerie-poste-

va-bientot-introduire-le-qr-code/ 

 

La BDL lance une offre Mourabaha-
Consommation… Ce qu’il faut savoir ! 
 

La Banque de développement local (BDL) a annoncé, 

samedi dans un communiqué, le lancement d’une 
promotion spéciale Ramadhan sur son offre Mourabaha-

Consommation prévoyant “un rabais de 50% sur la marge 
bénéficiaire” afin d’aider les clients à financer leurs 

besoins de consommation durant le mois sacré à des prix 
compétitifs. “A l’occasion du mois de Ramadhan, la 

Banque de développement local annonce le lancement 
d’une promotion spéciale sur son offre Mourabaha-

Consommation prévoyant un rabais de 50% sur la marge 
bénéficiaire afin d’aider ses clients à financer leurs besoins 

de consommation durant le mois sacré en bénéficiant de 
conditions allégées et de prix compétitifs”, lit-on dans le 

communiqué de la BDL. Cette formule de financement 
permet aux clients l’acquisition de biens de 

consommation en vertu d’un contrat Mourabaha. 
Source : Ennahar 16.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/la-bdl-lance-une-offre-

mourabaha-consommation-ce-quil-faut-savoir/ 

 

Financement islamique en ligne : Convention 
entre la BNA et la plateforme de e-
commerce ACM 
 

Une convention de partenariat a été signée, jeudi à Alger, 

entre la Banque nationale d’Algérie (BNA) et la société 
Algérie Cyber Market (ACM), permettant de bénéficier 

en ligne d’un financement islamique « Mourabaha 
Equipements » en achetant sur la plateforme e-commerce 

d’ACM, a indiqué un communiqué de la BNA. Cette 
convention signée entre la BNA et la société spécialisée 

dans la vente par facilité de paiement via ses showrooms 
et Internet, ACM, « s’inscrit dans le cadre de la 

digitalisation et de l’intégration en ligne du financement « 
Mourabaha Equipements » de la BNA sur la plateforme e-

commerce d’ACM, via son service digital « 
taksitexpress.dz », permettant aux e-consommateurs de 

bénéficier en ligne du financement islamique « Mourabaha 
Equipements » de la BNA, précise la même source. 

Source : Horizons 28.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=101189 

COSOB : agrément d'un nouvel 
intermédiaire en opérations de Bourse    
 

La Commission d'organisation et de surveillance des 

opérations de Bourse (COSOB) a annoncé mercredi dans 
un communiqué avoir délivré un agrément au profit de la 

société Invest Market/ Spa en qualité d'intermédiaire en 
opérations de Bourse (IOB). Cet agrément intervient 

«conformément aux dispositions du règlement COSOB 
N°15-01 du 15 avril 2015. L'entrée en activité de cet IOB 

est subordonnée à sa participation au capital social de la 
société de gestion de la bourse des valeurs (SGBV)», a 

précisé la COSOB, qui agit en tant que régulateur du 
marché boursier. Selon la COSOB, Invest Market est 

habilitée à exercer les activités suivantes: la négociation 
pour compte propre, la négociation pour compte de tiers, 

le conseil en placement de valeurs mobilières, de même 
que le placement de valeurs mobilières et de produits 

financiers, la gestion individuelle de portefeuille en vertu 
d'un mandat et le conseil aux entreprises en matière de 

structure de capital, de fusion et de rachat d'entreprises. 
Source : Radio Algérienne 14.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42183 

 

Cosob : souscription de près de 80% des 
actions mises en vente par le CPA 
 

Le président de la Commission d'organisation et de 

surveillance des opérations de la Bourse (Cosob), Youcef 
Bouzenada a fait état, ce mercredi, de la souscription de 

près de 80% des actions mises en vente par le Crédit 
populaire d'Algérie (CPA) et ce, dans le cadre de 

l'introduction de cette banque en Bourse, dont la 
première phase s'est achevée le 14 mars dernier. Invité 

de la radio nationale (Chaine 1), M. Bouzenada a fait 
savoir que la première phase de la mise en vente des 

actions du CPA avait permis la souscription de près de 80 
% des actions proposées, soit 112 milliards de dinars, ce 

qui reflète «la grande affluence ayant dépassé les 
attentes». Selon le même responsable, près de 70 % de 

ces actions ont été souscrites par des personnes 
physiques, ce qui est «très encourageant», ajoutant que la 
commission vise à élargir les opérations de souscription 

au grand public. 
Source : Radio Algérienne 20.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42542 

 

Bourse d’Alger : les actions du CPA 

introduites officiellement 

 
Les titres de capital émis par le Crédit populaire d’Algérie 

(CPA), au cours de la période de l’offre étalée du 30 
janvier au 14 mars en cours, ont été introduits 

officiellement mardi au niveau du compartiment principal 
de la cote officielle de la Bourse d’Alger. L’opération s’est 

déroulée en présence de ministre des Finances, Laaziz 
Faid, du gouverneur de la Banque d’Algérie, Salah Eddine 

Taleb, des Directeurs généraux du CPA, Ali kadri, et de 
la Bourse d’Alger, Yazid Benmohoub, du président de la 

Commission d’Organisation et de surveillance des 
Opérations de Bourse (COSOB), Youcef Bouznada et des 

cadres du secteur des Finances, rapporte l’agence APS. 
L’admission des titres de capital de cette banque publique 

en Bourse vient en concrétisation de l’engagement de 
l’émetteur transcrit dans la notice d’information, relative 

https://www.ennaharonline.com/fr/la-bdl-lance-une-offre-mourabaha-consommation-ce-quil-faut-savoir/
https://www.ennaharonline.com/fr/la-bdl-lance-une-offre-mourabaha-consommation-ce-quil-faut-savoir/
https://www.horizons.dz/?p=101189
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42183
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42542


33 
 
 

à l’offre à prix fixe ayant reçu le visa de la COSOB le 18 
janvier dernier. 

Source : Algérie Eco 26.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/26/bourse-dalger-

les-actions-du-cpa-introduites-officiellement/  

 

Bourse d’Alger : plus de 112 milliards de 

dinars levés lors de l’introduction du CPA 
 

Un montant de plus de 112 milliards de dinars a été levé 
lors de l’opération d’offre publique de vente des actions 

de la banque du Crédit populaire d’Algérie (CPA) au 
niveau de la Bourse d’Alger, a indiqué dimanche à Alger 

le président de la COSOB, Youcef Bouzenada. Lors d’une 
conférence de presse consacrée à l’annonce des résultats 

des souscriptions aux actions du CPA pour son 
introduction en Bourse, M. Bouzenada a fait savoir, selon 

l’agence APS, que le montant levé correspond à 
112.570.944.200 dinars algériens (DZD) correspondant à 

48.958.634 actions achetées par tous types de 
souscripteurs. Ce nombre d’actions, correspondant à 

81,60 % du total de 60 millions d’actions mises en vente 
par la banque publique, a été acquis par les souscripteurs 

au niveau de l’ensemble des 58 wilayas du territoire 
national à travers 49.005 ordres d’achat du 30 janvier au 

14 mars derniers. 
Source : Algérie Eco 24.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/24/bourse-dalger-

plus-de-112-milliards-de-dinars-leves-lors-de-lintroduction-du-

cpa/  

 

Bourse d’Alger : Introduction de la BDL au 
cours de l’année 2024 
 
« L’année en cours connaîtra l’introduction en bourse 

d’Alger de la Banque de développement local (BDL) », a 
indiqué, mardi a Alger, le ministre des Finances, Laaziz 

Faid , qui a supervisé l’opération d’introduction la banque 
du Crédit Populaire d’Algérie (CPA) en bourse. En effet, 

la banque CPA a été officiellement introduite au tarif 
officiel de la Bourse d’Alger, et la négociation publique des 

actions de cette institution financière publique a 
commencé entre les investisseurs, devenant ainsi la 

première banque à rejoindre la bourse. L’opération s’est 
déroulée sous la supervision du ministre des Finances, 

Laaziz Faid, en présence du gouverneur de la Banque 
d’Algérie, Salah Eddine Taleb, des directeurs généraux de 

la Bourse d’Alger, Yazid Ben Mohoub, et du CPA, Ali 
Kadri, du président de la Commission d’organisation et 

de surveillance des opérations de la Bourse (COSOB), 
Youcef Bouzenada, et des cadres du secteur financier. 

Source : Algérie Eco 26.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/26/bourse-dalger-

introduction-de-la-bdl-au-cours-de-lannee-2024/ 

 

Assurances : ce qui ressort de l’avant-projet 
de loi en cours de finalisation 
 

L'avant-projet de loi sur les assurances, dont la mouture 

est en cours de finalisation, permettra de diversifier les 
produits et systèmes d’assurances, en mettant l’accent sur 

l’inclusion financière notamment via les assurances 
Takaful, la gestion des nouveaux risques, tout en 

accordant une large place à la digitalisation, a affirmé le 
Secrétaire général du Conseil national des assurances 

(CNA), M. Abdelhakim Benbouabdellah. «La nouvelle loi 

(en projet) vise à diversifier les produits et systèmes 
d’assurances, en mettant l’accent sur l’inclusion financière, 

le Takaful et la gestion proactive des nouveaux risques. 
Dans le cadre de cette stratégie, se pose l’impératif de la 

modernisation accélérée de la gestion du marché, grâce 
notamment à la numérisation, à même de permettre aux 

acteurs de se doter de datas performants et, de la sorte, 
de réels outils d’aide à la décision», a déclaré M. 

Benbouabdellah. Ce texte, qui permettra au secteur 
d’avoir un seul cadre juridique à la place des quatre lois 

actuellement en vigueur, a pour but aussi d’actualiser la 
législation actuelle et à promouvoir la gouvernance du 

secteur, notamment à travers le renforcement de la 
régulation, le fondement juridique de l’assurance Takaful 

et l’adaptation du marché aux évolutions en lien avec les 
assurances. 

Source : Radio Algérienne 13.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42154 

 

Assurances : L’Algérie a les atouts pour être 
parmi les leaders dans la région MENA selon 
une revue spécialisée 
 

Le secteur des assurances en Algérie pourrait devenir l'un 

des marchés leaders dans la région Moyen Orient et 
Afrique du Nord (MENA), compte tenu notamment de la 

diversité des acteurs du marché, souligne la revue Middle 
East insurance review. "Le secteur des assurances en 

Algérie possède des éléments forts qui pourraient l'aider 
à devenir l'un des marchés leaders au sein de la région 

MENA. La diversité des acteurs est un facteur dans le 
développement du marché, malgré des défis majeurs", 

indique ce mensuel international spécialisé, qui a consacré 
un dossier au secteur des assurances en Algérie. Cette 

publication a précisé, dans ce sens, que le marché 
présentait des signaux d’évolution positifs pour l’avenir, 

dont le projet de loi sur les assurances actuellement en 
cours de finalisation, et que le secteur, qui a clôturé 

l’année 2023 avec un chiffre d’affaires de 168,4 milliards 
de DA (+2,6%), continuera encore de croître. 

Source : Radio Algérienne 23.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42678 

 

Lutte contre le blanchiment d’argent : Les 

responsables politiques dans le viseur des 
compagnies d’assurances 
 

La Cellule de traitement du renseignement financier 
(CTRF) a saisi les établissements financiers, banques et 

compagnies d’assurances, en vue de se conformer aux 
textes liés à la lutte contre le blanchiment d’argent et le 

terrorisme. Le GAFI a émis quelques observations à 
l’issue de sa visite en Algérie l’été 2023. Les compagnies 

d’assurances se doivent de garder désormais un œil 
vigilant sur les responsables politiques et les hauts cadres 

de l’Etat ; bref, sur les clients considérés, selon le jargon, 
comme du «personnel politique exposé». Une nouveauté, 

s’il en est, qui devrait amener les assureurs à s’intéresser 
davantage au patrimoine, aux avoirs et, pourquoi pas, à 

l’origine des fonds de cette clientèle. 
Source : Algérie Eco 21.03.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/lutte-contre-le-blanchiment-

dargent-les-responsables-politiques-dans-le-viseur-des-

compagnies-dassurances  
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Assurances : hausse de 3,5% à 169,6 milliards 
de DA du chiffre d'affaires en 2023 
 

Le marché des assurances a enregistré un chiffre d'affaires 

de l'ordre de 169,6 milliards de DA en progression de 
3,5% par rapport à l'exercice précédent, a indiqué le 

Conseil national des assurances (CNA) dans sa note de 
conjoncture pour le dernier trimestre et clôture de 

l'année 2023. Avec une part de marché de 85%, la branche 
des assurances de dommages a réalisé un chiffre d'affaire 

de 144,2 mds de DA à fin décembre 2023 (+2,6%) suivie 
de celle des assurances de personnes avec un chiffre 

d'affaires de 17,6 mds DA (+7,1%) et une part de marché 
de 10,4% sur l'année, détaille le même bilan. 

L'assurance automobile qui se taille 45,6% du total de la 
production des assurances de dommages, elle a réalisé au 

titre de l'exercice 2023 un chiffre d’affaires de près de 
65,8 milliards de DA, soit une progression de 1,6% 

comparativement à la même période de l’exercice 2022, 
"générée par les +risques obligatoires+ qui progressent 

de 11,2% et détiennent une part de 20,9% du portefeuille 
de la ladite branche", explique le même organisme. 

Source : Radio Algérienne 29.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42977 

 

Algérie Poste et Alliance assurance lancent 

la prestation de paiement par facilité 
 

L’entreprise « Algérie Poste » et la compagnie d’assurance 
« Alliance » ont lancé, mercredi à Alger, la prestation « 

Achète maintenant et paie plus tard », qui permet aux 
clients d’Algérie Poste de souscrire des contrats 

d’assurance auprès de la compagnie avec paiement par 
facilité. L’annonce de cette prestation est intervenue lors 

d’un point de presse animé par le directeur général 
d’Algérie Poste, Louai Zidi et le Président-directeur 

général (P-dg) d’«Alliance assurance », Hassan Khelifati, 
en présence du président de la Commission 

d’organisation et de surveillance des opérations de la 
Bourse (COSOB), Youcef Bouzenada, et ce en marge du 

Sommet d’Alger de la fintech et de l’e-commerce (AFES 
2024), organisé du 5 au 7 mars, par l’Ecole supérieure 
d’hôtellerie et de restauration (Alger). Cette prestation 

qui sera pratique à la date du 11 mars, offrira aux clients 
d’Algérie Poste, la possibilité de souscrire des contrats 

d’assurance avec paiement par facilité, à travers des 
ponctions mensuelles à partir de leurs comptes, tout en 

prélevant « une commission symbolique » au profit de la 
compagnie. 

Source : Ennahar 07.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/algerie-poste-alliance-

assurance-lancent-la-prestation-paiement-par-facilite/ 

 

Signature d'une convention-cadre de 

partenariat et d'assurance entre la BNA et la 
CNMA 
 

La Banque nationale d’Algérie (BNA) et la Caisse 
nationale de mutualité agricole (CNMA) ont signé, 

mercredi à Alger, une convention-cadre de partenariat et 
d'assurance, prévoyant une couverture d'assurance pour 

les crédits accordés par la Banque aux professionnels 
activant dans les secteurs de l'agriculture, de la pêche et 

de l'aquaculture. Cette convention, signée au niveau de la 
Direction générale de la BNA, par le Directeur général 

par intérim de la BNA, Dine Benabdi, et le Directeur 

général de la CNMA, Cherif Benhabiles, vise à renforcer 
les possibilités de financement des différents programmes 

de développement du secteur agricole et de la pêche par 
les pouvoirs publics. Elle vise, en outre, à «garantir» la 

solvabilité des projets agricoles, de la pêche et de 
l'aquaculture, à travers divers produits d'assurance 

conçus par la CNMA de manière à répondre aux 
différents risques climatiques et sanitaires, selon les 

explications fournies. 
Source : Radio Algérienne 21.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42563 

 

La CNEP-Banque signe une convention avec 

Cash Assurance 
 

La Caisse nationale d'épargne et de prévoyance (CNEP-

Banque) a signé une convention cadre avec la Cash 
Assurance portant sur plusieurs domaines de partenariat, 

notamment la distribution des produits d’assurance 
dommage, a-t-elle annoncé ce lundi dans un communiqué. 

«La CNEP-Banque représentée par son directeur général 
M. Tamrabet Samir a procédé le 17 mars 2024 à la 

signature d’une convention cadre avec la Cash Assurance 
portant sur plusieurs domaines de partenariat 

notamment, la distribution des produits d’assurance 
dommage à travers l’ensemble du réseau de distribution 

de la CNEP-Banque ainsi que la domiciliation d’une partie 
du volume d’affaires de la Cash assurance au niveau de la 

CNEP-Banque», a précisé la même source. 
Cette «alliance stratégique» ouvre, ajoute le 

communiqué, «de nouvelles perspectives pour les deux 
parties, leur permettant de conjuguer leurs expertises et 

leurs ressources pour offrir des solutions d'assurance et 
de financement innovantes et adaptées aux besoins 

croissants du marché algérien». 
Source : Radio Algérienne 18.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42394 

 

Agriculture : la CNMA entame l'opération de 
prise en charge des sinistrés des dernières 

intempéries 
 

La Caisse nationale de mutualité agricole (CNMA) a 
annoncé, vendredi dans un communiqué, avoir entamé 

l'opération, initiée par les pouvoirs publics, de prise en 
charge des agriculteurs sinistrés suite aux dernières 

intempéries, à travers ses services, dans le cadre du Fonds 
de garantie contre les calamités agricoles.   

"Conformément aux instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, lors du dernier 

Conseil des ministres, la CNMA a procédé à la prise en 
charge des sinistrés des récentes intempéries à travers 

son réseau, et ce, par le biais du Fonds de garanties contre 
les calamités agricoles", a précisé la mutualité. 
"Des actions concrètes ont été entreprises, hier soir, au 

niveau des Caisses régionales de Bejaia, Tizi Ouzou, Sétif, 
Jijel, Skikda, Mila et Constantine", a fait savoir la CNMA 

en soulignant que "des virements bancaires et des remises 
de chèques ont été effectués permettant d'accélérer le 

processus de soutien et d'assurer une assistance rapide 
aux sinistrés". 

Source : Radio Algérienne 15.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42252 
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Réunion du Gouvernement : plusieurs 
secteurs examinés 
 

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé 

mercredi une réunion du Gouvernement, consacrée à 
l’examen de plusieurs secteurs et ce, dans le cadre du 

suivi et de la mise en œuvre des directives du président 
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, indique un 

communiqué des Services du Premier ministre, dont voici 
le texte intégral : 

“Le Premier ministre, M. Nadir Larabaoui, a présidé, ce 
mercredi 13 mars 2024, une réunion du Gouvernement 

consacrée à l’examen du projet de décret exécutif fixant 
les règles générales relatives à l’aviation civile, ainsi que 

les moyens de renforcement du cadre réglementaire 
relatif aux volets commerciaux des produits de large 

consommation ainsi qu’à la présentation de 
communications sectorielles relatives au suivi de la mise 

en œuvre des directives de Monsieur le Président de la 
République. 

A ce titre, le Gouvernement a entendu une 
communication sur la numérisation du secteur de 

l’Intérieur, des Collectivités locales et de l’Aménagement 
du territoire, portant notamment sur les projets visant la 

généralisation de numérisation des services publics et 
l’amélioration de sa qualité pour garantir le 

rapprochement de l’administration du citoyen. 
Source : Ennahar 14.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/reunion-

gouvernement-plusieurs-secteurs-examines-2/ 

 

Réunion du gouvernement : santé, justice, 
énergies renouvelables et biens de dotation 
au menu 
 

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, a présidé ce 

mercredi une réunion du gouvernement pour l’examen 
de plusieurs dossiers, notamment celui relatif aux 

énergies renouvelables et le changement climatique, 
l’amélioration de la couverture sanitaire nationale, la 

numérisation du secteur de la justice et les biens de 
dotation, selon un communiqué publié par les services du 

premier ministère.«Le Premier ministre Nadir Larbaoui a 
présidé une réunion gouvernementale consacrée à l’étude 

d’un avant-projet de loi sur les biens de dotation, visant à 
les organiser, les gérer, les préserver et les protéger selon 

une approche moderne, outre la définition des conditions 
et des modalités relatives à leur exploitation, leur 

investissement et leur développement en vue de 
contribuer au développement national. 
Le gouvernement a également examiné les textes 

réglementaires liés à la loi sur la santé 18/11, en particulier 
ceux qui visent à améliorer la couverture nationale en 

matière de santé et à réduire les envois pour traitement 
à l’étranger, ainsi qu’à permettre aux professionnels de la 

santé d’acquérir de nouvelles connaissances sur les 
techniques. 

Source : Ennahar 20.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/reunion-du-

gouvernement-sante-justice-energies-renouvelables-et-biens-de-

dotation-au-menu/ 

 

Aoun : installation d’un groupe de travail 
chargé d’examiner la situation des 

entreprises industrielles à l’arrêt en vue de 
leur relance 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun, a annoncé, jeudi à Alger, 
l’installation d’un groupe de travail en coordination avec 
les groupes industriels et les holdings publics relevant du 

secteur, chargé d’examiner minutieusement la situation 
de chaque entreprise ou unité industrielle économique à 

l’arrêt en vue de proposer des solutions pour relancer 
leurs activités. 

Répondant à des questions orales lors d’une séance 
plénière de l’Assemblée populaire nationale (APN), M. 

Aoun a précisé que la relance des entreprises et des 
unités industrielles publiques à l’arrêt qui connaissent de 

grandes difficultés constituait un « véritable défi » pour 
son secteur, étant « un axe important et une priorité ». 

Source : Algérie Eco 21.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/21/aoun-

installation-dun-groupe-de-travail-charge-dexaminer-la-

situation-des-entreprises-industrielles-a-larret-en-vue-de-leur-

relance/  

 

Le président accorde une importance 
majeure aux programmes de 
développement à Khenchela, Tissemsilt, 

Djelfa et Tindouf 
 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a mis l'accent, lors de la réunion du Conseil des ministres 

qu'il a présidée hier dimanche, sur l'impératif d'accorder 
une importance majeure au parachèvement des 

programmes de développement dans les wilayas de 
Khenchela, Tissemsilt, Djelfa et Tindouf, en adoptant une 
stratégie qui repose sur l'équilibre régional en matière de 

développement en vue de remédier aux insuffisances 
enregistrées par le passé dans certaines régions par 

rapport à d'autres. 
Concernant le suivi de la mise en œuvre des programmes 

complémentaires de développement dans les wilayas de 
Khenchela, Tissemsilt, Djelfa et Tindouf, le président de 

la République a mis l'accent sur «la nécessité de renforcer 
la cohésion nationale qui demeure au centre de ses 

priorités, à travers une stratégie reposant sur l'équilibre 
régional en matière de développement en vue de 

remédier aux insuffisances enregistrées par le passé dans 
certaines régions par rapport à d'autres», indique un 

communiqué du Conseil des ministres. 
Dans ce cadre, le président de la République a enjoint 

d'accorder une importance majeure au parachèvement 
des programmes de développement dans ces wilayas, qui 

en ont été dépourvues des décennies durant. 
Source : Radio Algérienne 25.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42742 
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Conseil de la nation : Séance plénière lundi 
pour la présentation et le débat du texte de 

loi relatif au code pénal 
 

Le Conseil de la nation tiendra, lundi, une séance plénière 
consacrée à la présentation et au débat du texte de loi 

modifiant et complétant l’ordonnance 66-156 portant 
code pénal, indique dimanche un communiqué de 

l’institution parlementaire. 
La séance sera également marquée par « la validation de 

la qualité de membre d’un membre du Conseil de la 
nation au titre du tiers présidentiel et la présentation et 

l’adoption du rapport de la commission des affaires 
juridiques et administratives, des droits de l’Homme, de 
l’organisation locale, de l’aménagement du territoire et du 

découpage territorial », selon la même source. 
Source : Horizons 24.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=99502 

 

Projet de loi portant règlement budgétaire 

de l’exercice 2021 : Hausse des recettes de 
10,67% 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a présenté, mardi, 
devant les membres de la commission des affaires 

économiques et financières du Conseil de la nation, le 
projet de loi portant règlement budgétaire de l’exercice 

2021, lequel a enregistré des recettes supérieures de 10% 
aux prévisions. 

Présentant le projet devant les membres de la 
commission, réunis sous la présidence de son président 

Miloud Hanafi, en présence de la ministre des Relations 
avec le Parlement, Basma Azouar, Faid a affirmé que le 

projet de loi portant règlement budgétaire de l’exercice 
2021, élaboré dans le cadre des réformes en faveur de la 

maîtrise des dépenses publiques à moyen terme, avait 
révélé une hausse des recettes budgétaires de 10,67% par 

rapport au montant prévu dans la loi de finances 
complémentaire (LFC) du même exercice.  Selon les 

chiffres présentés par le ministre, les recettes budgétaires 
ont atteint 5.900,63 milliards de DA à fin décembre 2021, 

dont 3.973,58 milliards de DA liés aux ressources 
ordinaires et 1.927,05 milliards de DA à la fiscalité 

pétrolière. 
Source : Horizons 20.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=97574 

 

Relance économique : une nette 
amélioration des performances 
 

La situation économique en Algérie se présente sous de 

bons auspices, puisque l’ensemble des variables 
macroéconomiques sont au vert. Il y a surtout une nette 

amélioration des équilibres internes qu’externes, qui ont 
permis l’augmentation des réserves de changes. Ajoutez 

à cela l’absence d’un endettement extérieur. 
Comment la relance économique, depuis la période du 

Covid, a-t-elle entrainé une hausse des investissements et 
un accroissement de l’activité tant sur le plan sectoriel 

qu’au niveau des entreprises ? En réponse à cette 
question, l’expert en économie et conseiller en finance 

agréé, Boubekeur Sellami, considère "l'année 2023, 
comme la première année où le budget de l'Etat a 

enregistré un taux d'augmentation jamais égalé par 
rapport aux années précédentes". Cette augmentation, 

parallèle aux réformes qui ont touché beaucoup de 

secteurs, plus le lancement de grands projets 
d'investissements publics et d'efforts sur le plan social, 

ainsi que des partenariats stratégiques avec plusieurs pays 
forts économiquement et sur le plan géostratégique, avec 

un retour de l'Algérie sur la scène diplomatique, a créé 
une nouvelle dynamique économique en Algérie. Celle-ci 

est soutenue par une stabilité du marché des 
hydrocarbures et a boosté la dépense des ménages et le 

marché des consommations des produits et services", a-
t-il détaillé. 

Source : El Moudjahid 30.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/relance-

economique-une-nette-amelioration-des-performances-215686 

 

Importation de marchandises destinées à la 

revente en l’état : les instructions de Zitouni 
 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, a donné des instructions à 

l’effet de mieux encadrer les opérations d’importation de 
marchandises destinées à la revente en l’état, notamment 

les demandes du document préalable à la domiciliation 
bancaire déposées par les opérateurs économiques 

activant dans le domaine de l’importation, indique un 
communiqué du ministère. 

M. Zitouni a donné ces instructions en s’enquérant, hier 
dimanche au siège du ministère, du travail de la 
commission ministérielle chargée d’examiner les 

demandes du document préalable à la domiciliation 
bancaire déposées par les opérateurs économiques 

activant dans le domaine de l’importation de produits 
destinés à la revente en l’état, précise le communiqué 

repris par l’agence APS. 
Source : Algérie Eco 18.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/importation-

de-marchandises-destinees-a-la-revente-en-letat-les-

instructions-de-zitouni/  

 

Investissement : la Haute commission 
nationale des recours installée 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 

a installé, lundi, la Haute commission nationale des 
recours relatifs à l’investissement, présidée par le 

directeur de Cabinet à la Présidence de la République, M. 
Boualem Boualem, indique un communiqué de la 

Présidence de la République. 
« Le président de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, a installé, ce jour, la Haute commission 
nationale des recours relatifs à l’investissement, présidée 

M. Boualem Boualem, directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République. Il s’agit d’une haute instance 

chargée de trancher les recours présentés par les 
investisseurs », lit-on dans le communiqué. 

Source : Algérie Eco 18.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/investissement-

la-haute-commission-nationale-des-recours-installee/  

 

DGI : rappel des avantages fiscaux relatifs 
aux activités de recherche et d’innovation 

 
La Direction générales des impôts (DGI) a rappelé dans 

un communiqué, les avantages fiscaux relatifs aux 
dépenses liées aux activités de recherche et 

développement et aux activités d’innovation ouverte. 
« La DGI porte à la connaissance des contribuables 

concernés par les activités de recherche et 
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https://www.horizons.dz/?p=97574
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/relance-economique-une-nette-amelioration-des-performances-215686
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/relance-economique-une-nette-amelioration-des-performances-215686
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/importation-de-marchandises-destinees-a-la-revente-en-letat-les-instructions-de-zitouni/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/importation-de-marchandises-destinees-a-la-revente-en-letat-les-instructions-de-zitouni/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/importation-de-marchandises-destinees-a-la-revente-en-letat-les-instructions-de-zitouni/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/investissement-la-haute-commission-nationale-des-recours-installee/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/investissement-la-haute-commission-nationale-des-recours-installee/


37 
 
 

développement au sein de l’entreprise et les activités 
d’innovation ouverte, que les dispositions de l’article 171 

du code des impôts directs et taxes assimilées accordent 
un avantage fiscal consistant à bénéficier d’une déduction 

pour les dépenses liées aux activités de recherche et 
développement et aux activités d’innovation ouverte dans 

la détermination du résultat fiscal, en sus de la déduction 
totale ou partielle de ces dépenses (selon la nature des 

dépenses), appliquée lors de la détermination du résultat 
comptable », selon le communiqué publié sur le site-web 

de la DGI. 
Elle a précisé, dans ce cadre, que la déduction de ces 

dépenses du résultat fiscal est effectuée dans une limite 
de 30% du montant du revenu ou du bénéfice sans 

dépasser le plafond de 200 millions de dinars, soulignant 
que les dépenses concernées par la déduction sont celles 

liées à la recherche et développement au sein de 
l’entreprise aux programmes d’innovation ouverte, 

réalisés avec les entreprises disposant du label « Start-up 
» ou « Incubateur ». 

Source : Algérie Eco 20.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/20/dgi-rappel-des-

avantages-fiscaux-relatifs-aux-activites-de-recherche-et-

dinnovation/  

 

Ministère de la Justice : Vers la création 
d’instances d’arbitrage internationales en 
Algérie 
 

Le directeur des Affaires civiles et du Sceau de l’Etat au 

ministère de la Justice, Ahmed Ali Salah, a indiqué samedi, 
à Sétif que des efforts sont déployés par le ministère de 

tutelle en vue de créer en Algérie, une ou deux tribunaux 
conformes aux normes internationales. 

Ahmed Ali Salah s’exprimait dans une déclaration à l’APS 
en marge d’un séminaire international sur « Le rôle de la 

défense dans la résolution des conflits via les moyens 
alternatifs: la médiation, la conciliation et l’arbitrage » 

organisé à l’initiative de l’organisation des avocats de la 
région Sétif en collaboration avec le syndicat fédéral des 

avocats allemands au Club des avocats sous le patronage 
du ministère de la Justice. 

Source : Algérie Eco 03.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/03/__trashed-33/  

 

Foncier : annulation de l’extrait cadastral 
lors du dépôt des contrats destinés à la 
publicité 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a annoncé, lundi à 

Alger, l’annulation de l’extrait cadastral PR4bis lors du 
dépôt des contrats destinés à la publicité, indique un 

communiqué du ministère. 
La décision a été annoncée lors de la réunion périodique 

du ministre avec les représentants de la Chambre 
nationale des notaires, qui s’est déroulée au siège du 

ministère, en présence du président de la Chambre, des 
présidents des chambres régionales et de cadres de 

l’Administration centrale du ministère des Finances. 
S’agissant de l’impératif de revoir l’obligation de dépôt du 

document PR4bis, principale préoccupation exprimée par 
les représentants de la Chambre, M. Faid a souligné que 

les résultats obtenus avec cette instance lors de la 
réunion du 28 janvier au niveau de la Direction nationale 

du domaine national et des réunions de coordination qui 
l’ont précédées, parallèlement à l’avancement des travaux 

de numérisation, confirment qu’il est « désormais 
nécessaire de revoir l’obligation de présenter ledit 

document lors du dépôt des contrats destinés à la 
publicité ». 

Source : Algérie Eco 26.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/26/foncier-

annulation-de-lextrait-cadastral-lors-du-depot-des-contrats-

destines-a-la-publicite/  

 

Protection des données à caractère 
personnel : L’ANPDP rencontre mercredi les 

représentants de trois secteurs 
 

L’Autorité nationale de protection des données à 
caractère personnel (ANPDP) organisera, mercredi, une 

rencontre avec les représentants des ministères de 
l’Energie et des Mines, de l’Environnement et des Energies 

renouvelables et de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, et ce dans le cadre de la poursuite de la 

série de tables rondes qu’organise l’ANPDP, indique 
mardi un communiqué de cette instance. 

Cette rencontre s’inscrit dans le cadre de « l’approche 
participative tracée par l’ANPDP pour accompagner les 

instances concernées par le traitement des données à 
caractère personnel, conformément aux dispositions 

de la loi n 18-07 relative à la protection des personnes 
physiques dans le traitement des données à caractère 
personnel, en vue de protéger les droits des individus lors 

du processus de traitement de leurs données, et 
d’accélérer le dépôt des déclarations et des demandes 

d’autorisation de traitement via le portail numérique 
dédié à cet effet », conclut le communiqué. 

Source : Horizons 26.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=100352 

 

Vignette automobile : le délai 
d'acquittement prolongé jusqu'au 30 avril 
 

La Direction générale des impôts (DGI) a indiqué jeudi 

avoir prolongé jusqu'au 30 avril prochain le délai légal fixé 
pour s'acquitter de la vignette automobile. 
«La Direction générale des impôts porte à la connaissance 

des propriétaires des véhicules de tourisme, des véhicules 
utilitaires et des véhicules de transport de voyageurs, 

n'ayant pas encore acquis la vignette automobile pour 
l'année 2024, que le délai légal fixé pour l'acquisition de 

cette vignette est prorogé jusqu'au mardi 30 avril 2024», 
précise la DGI dans un communiqué. 

La vignette automobile est disponible, dans toutes ses 
quotités, au niveau des recettes des impôts et des 

bureaux de poste, a assuré la direction. 
Source : Radio Algérienne 28.03.2024 

Lien :  https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42966 
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Evénements 

Exposition internationale d’El-Mouggar: un 

carrefour de renforcement des relations 
entre peuples voisins 
 

Le ministre du commerce et de la promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni a souligné mardi à Tindouf, 
que «l’exposition internationale «El-Mouggar» constitue 

un rendez-vous de consolidation des relations 
commerciales et de rapprochement entre les populations 

voisines». 
«La manifestation internationale d’El-Mouggar de Tindouf 
constitue un carrefour de renforcement des relations 

commerciales, de rapprochement entre populations 
voisines et de brassage des civilisations à la faveur des 

échanges économiques, commerciaux et culturels», a 
affirmé M. Zitouni en ouverture de la 12ème édition de 

l’exposition internationale El-Mouggar, en présence des 
ministres, du commerce, de l’Industrie, de l’artisanat et 

du tourisme de la République Islamique de Mauritanie, et 
du commerce de la République arabe sahraouie 

démocratique (RASD), respectivement MM. Lamrabat 
Ould Benahi et Ahmed Bachr Ammi Ammar. 

M. Zitouni a soutenu que «cette manifestation 
commerciale et économique internationale reconduite 

constituera un rendez-vous économique et culturel à 
même de revivifier les liens sociaux et historiques entre 

les peuples de la région», ajoutant que «les produits étalés 
par la centaine d’exposants pourraient satisfaire les 

besoins de la population locale et d’échanger les 
marchandises entre pays participants». 

Source : Radio Algérienne 06.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41739 

 

Ouverture d’un important Forum algéro-
chinois à Sétif 
 

Un Forum des affaires algéro-chinois pour examiner les 
moyens de partenariat économique entre les deux pays a 

été ouvert, ce mardi à Sétif. Dix-huit entreprises 
industrielles chinoises et plus de 160 autres entreprises 

nationales et locales ainsi que des cadres du ministère de 
l’Industrie et de la Production pharmaceutique, de 

l’Agence algérienne de promotion de l’investissement 
AAPI, de l’Agence nationale de la promotion du 

commerce extérieur (ALGEX), et des représentants de 
secteurs concernés en plus des autorités locales et 

l’ambassadeur de la République populaire de Chine en 
Algérie M. Li Jian, prennent part à la rencontre. 

L’évènement organisé à la salle des conférences «Edoum» 
du centre commercial Parck Mall de la ville de Sétf, vise à 

faire connaître aux entreprises industriels chinoises, le 
climat des affaires dans la région et de les rapprocher de 

leurs homologues à Sétif en vue de trouver des 
opportunités de coopération et de partenariat 

économique entre elles (les entreprises) et encourager 
également le partenariat entre les investisseurs locaux et 

chinois dans plusieurs domaines dont le bâtiment, 
l’équipement, l’agro-alimentaire, le plastique et les 

nouvelles technologies. 
Source : Radio Algérienne 05.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41725 

 

L’Algérie participe à la 30e édition du Salon 
international du Tourisme à Moscou 
 

L’Algérie participe à la 30e édition du Salon international 

du Tourisme « Mitt Moscou », qui s’est ouvert mardi à 
Moscou (Russie) et s’étendra jusqu’à jeudi, indique un 

communiqué de l’Office national du Tourisme (ONT). 
« Le secteur du tourisme et de l’artisanat clôture ses 

participations aux rendez-vous internationaux et aux 
salons spécialisés programmés au cours du premier 

trimestre 2024, par sa présence à la 30e édition du Salon 
international du Tourisme ‘Mitt Moscou’, organisé du 19 

au 21 mars 2024 dans la capitale russe, Moscou », a 
précisé la même source. 

La participation de l’Algérie à cette édition du Salon tend 
à « réaffirmer l’engagement du secteur à renforcer sa 

présence sur le marché russe, un des marchés 
exportateurs de tourisme vers l’Algérie, et à promouvoir 

le produit touristique algérien et ses spécificités ». 
Source : Algérie Eco 19.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/19/lalgerie-

participe-a-la-30e-edition-du-salon-international-du-tourisme-a-

moscou/  

 

Le Salon international du tourisme et des 

voyages (SITEV) du 30 mai au 2 juin 
 

Le ministère du Tourisme et de l’Artisanat a dévoilé le 

programme des manifestations internationales prévues 
cette année dont l’organisation de la 23e édition du Salon 

international du tourisme et des voyages (SITEV), du 30 
mai au 2 juin 2024 au Palais des expositions (Alger). 

Cette année verra également l’organisation du Salon 
international de l’artisanat du 23 au 27 mai 2024 au centre 

des conférences à Oran et du festival international du 
tourisme saharien du 26 au 28 septembre 2024 dans la 

wilaya d’El Oued, note le communiqué. 
Le ministère a affirmé que ces manifestations 

internationales permettront de « promouvoir la 
destination touristique algérienne et de faire connaître les 

produits nationaux de l’artisanat ». 
Source : Algérie Eco 18.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/le-salon-

international-du-tourisme-et-des-voyages-sitev-du-30-mai-au-2-

juin/  

 

Salon international du tourisme d’aventure 

et de trekking : Une première en Algérie 
 

L’Algérie, et plus précisément la wilaya d’El Ménéa, 
accueillera prochainement la première édition du Salon 

international du tourisme d’aventure et de trekking, et ce, 
à l’initiative de l’opérateur des voyages spécialisé dans le 

réceptif, Vista Travel, sous le parrainage du ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat. 

«C’est une première en Algérie. De nouvelles 
perspectives s’ouvrent dans le tourisme mondial où notre 

pays doit s’inscrire pour valoriser et promouvoir 
davantage sa richesse et sa diversité touristique. 

Aujourd’hui, le tourisme n’est plus perçu comme une 
seule entité, mais se déploie sous plusieurs thématiques 

qui font l’objet de salons de plus en plus spécifiques et 
spécialisés», rapporte l’organisateur de ce salon et gérant 

de Vista Travel, Kamel Chaïb, qui est également secrétaire 
général du Forum algérien des agences de voyages. 

Chaque activité touristique aujourd’hui, poursuit-il – 

https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41739
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41725
https://www.algerie-eco.com/2024/03/19/lalgerie-participe-a-la-30e-edition-du-salon-international-du-tourisme-a-moscou/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/19/lalgerie-participe-a-la-30e-edition-du-salon-international-du-tourisme-a-moscou/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/19/lalgerie-participe-a-la-30e-edition-du-salon-international-du-tourisme-a-moscou/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/le-salon-international-du-tourisme-et-des-voyages-sitev-du-30-mai-au-2-juin/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/le-salon-international-du-tourisme-et-des-voyages-sitev-du-30-mai-au-2-juin/
https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/le-salon-international-du-tourisme-et-des-voyages-sitev-du-30-mai-au-2-juin/
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tourisme culturel, archéologique, naturel, de luxe… – a 
son propre salon. 

Source : Horizons 13.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=95328 

 

15es Rencontres Algérie à Paris : Le 
potentiel du marché algérien mis en relief 
 

La 15e édition des Rencontres algérie, placée sous le 

thème "Algérie : les nouveaux partenariats", a été un franc 
succès. Organisées par Business France à Paris du 5 au 7 

mars, ces rencontres ont réuni une centaine de 
représentants d'entreprises ainsi que les principaux 

acteurs économiques institutionnels, y compris les 
ambassadeurs des deux pays. L'événement a débuté par 
des tables rondes sectorielles et transversales animées 

par 17 intervenants, offrant aux entreprises une occasion 
unique de discuter des évolutions récentes de 

l'environnement des affaires. L'après-midi a été consacré 
aux rencontres B to B, permettant aux participants 

d'explorer les opportunités sur le marché algérien en 
compagnie d'experts et d'entreprises locales. Les 

intervenants ont mis en lumière le potentiel du marché 
algérien, décrypté les évolutions réglementaires et 

analysé l'actualité sectorielle. Ils ont également abordé les 
aspects juridiques, financiers, fiscaux et logistiques à la 

lumière des récents changements structurels initiés par le 
président Abdelmadjid Tebboune. 

Source : El Moudjahid 09.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/15es-rencontres-

algerie-a-paris-le-potentiel-du-marche-algerien-mis-en-relief-

214611 

 

Salon international de la femme «EVE-2024» 
: La beauté made in bladi 
 

La 20e édition du Salon international de la femme «EVE 

2024» a ouvert ses portes, hier, au Palais des expositions 
(SAFEX) Alger, pour s’étaler jusqu'au 8 mars, coïncidant 

avec la Journée internationale des droits des femmes. 
L’événement vise à communiquer davantage sur la beauté 

et le bien-être de la femme, en exposant différentes 
gammes de produits de beauté proposés à la vente. 

A ce propos, l’organisatrice du salon «EVE 2024»,Kamla 
Idir, a déclaré que pas moins de 105 exposants prennent 

part à cette édition qui portera sur la promotion de la 
production nationale. «Les participants exposent divers 

produits, dont 80 % sont «made in bladi», un indicateur 
révélateur de l’émergence des marques locales et de 

l’intérêt que les consommatrices portent à ces produits, 
notamment au rapport qualité/prix proposé par les 

producteurs nationaux», a-t-elle souligné. «EVE 2024» est 
un espace convivial conçu pour les femmes algériennes, 

où tous les secteurs d’activités relatifs à son univers sont 
représentés, tels que les produits cosmétiques et 
parfums, le prêt-à-porter, les équipements pour salons de 

coiffure et instituts de beauté, un espace mère enfant, les 
écoles de formation et les associations, l’agroalimentaire, 

l’électroménager et bien d’autres. 
Source : El Moudjahid 02.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/salon-

international-de-la-femme-eve-2024-la-beaute-made-in-bladi-

214251 

 

Salon international de l’Industrie et de 
l’Exportation d’Oran : 50 conventions de 

partenariat signées 
 

Près de 50 conventions de partenariat portant sur divers 
domaines d’activité, notamment l’industrie, l’exportation 

et la construction, ont été signées lors de la sixième 
édition du Salon international de l’industrie, de l’énergie, 

la logistique et de l’exportation "Oran-Expo", clôturée 
jeudi au Centre des conventions d’Oran "Mohamed 

Benahmed". 
Le Commissaire de cette manifestation économique et 

commerciale, Ahmed Haniche, a précisé à l’APS que 48 
conventions de partenariat entre des opérateurs privés et 
publics du pays, ainsi qu’avec des opérateurs étrangers, 

dans différentes secteurs d’activité pour l’exportation 
vers des pays africains de divers produits, à l’instar des 

matériaux de construction, des lampes, des équipements 
électriques et des produits alimentaires. 

Le gros des conventions, signées dans le cadre du 
partenariat entre des entreprises nationales privées et 

publiques et des entités économiques étrangères, 
majoritairement issues de pays africains, porte sur la 

réalisation d’usines spécialisées dans la fabrication 
d’équipements métalliques, de produits plastiques, 

d’équipements électroménagers, ainsi que dans les 
matériaux de construction, des équipements industriels 

et des énergies renouvelables, qui étaient auparavant 
importés de l’étranger, a fait observer la même source. 

Source : El Moudjahid 08.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/salon-

international-de-l-industrie-et-de-l-exportation-d-oran-50-

conventions-de-partenariat-signees-214562 

 

Journée Internationale Marque et 
contrefaçon : se sera les 22 et 23 avril 

prochain 
 

La 6e édition de la Journée internationale marque et 
contrefaçon se tiendra les 22 et 23 avril prochain, à Alger, 

et sera marquée par la participation d’un panel d’experts 
prestigieux, assurent les organisateurs (R H. International 
communication). Grâce à la thématique Enjeux et défis 

pour l'économie qui intègre les préoccupations de l’heure 
et dans l’optique de suggérer des stratégies de protection, 

susceptibles de s’opposer au phénomène de la 
contrefaçon, une quinzaine de communications sont 

inscrites au programme, en sus d’un espace de 
communication qui rassemblera les marques, les 

propriétaires, les auteurs et les experts. «Ce sera une fois 
de plus l’occasion aux experts et professionnels 

d’expliquer comment imposer concrètement les droits 
des marques face aux contrefacteurs», précisent les 

organisateurs de cet événement qui affirment que cette 
thématique qui a fait l’objet de débats démontre encore 

une fois qu’en dépit des réglementations sévères, les 
contrefaçons et imitations de toutes sortes prolifèrent et 

sont souvent achetées par des consommateurs. 
Source : El Moudjahid 29.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/journee-

internationale-marque-et-contrefacon-se-sera-les-22-et-23-

avril-prochain-215643 

 

 

 

https://www.horizons.dz/?p=95328
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/15es-rencontres-algerie-a-paris-le-potentiel-du-marche-algerien-mis-en-relief-214611
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/15es-rencontres-algerie-a-paris-le-potentiel-du-marche-algerien-mis-en-relief-214611
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/15es-rencontres-algerie-a-paris-le-potentiel-du-marche-algerien-mis-en-relief-214611
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/salon-international-de-la-femme-eve-2024-la-beaute-made-in-bladi-214251
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/salon-international-de-la-femme-eve-2024-la-beaute-made-in-bladi-214251
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/salon-international-de-la-femme-eve-2024-la-beaute-made-in-bladi-214251
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/salon-international-de-l-industrie-et-de-l-exportation-d-oran-50-conventions-de-partenariat-signees-214562
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/salon-international-de-l-industrie-et-de-l-exportation-d-oran-50-conventions-de-partenariat-signees-214562
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/salon-international-de-l-industrie-et-de-l-exportation-d-oran-50-conventions-de-partenariat-signees-214562
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/journee-internationale-marque-et-contrefacon-se-sera-les-22-et-23-avril-prochain-215643
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/journee-internationale-marque-et-contrefacon-se-sera-les-22-et-23-avril-prochain-215643
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/journee-internationale-marque-et-contrefacon-se-sera-les-22-et-23-avril-prochain-215643


 

40 
 

COOPERATION ECONOMIQUE 

Le directeur général de la FAO reçu par le 
Premier ministre : « L’Algérie réalise une 
performance exceptionnelle » 
 

Le Premier ministre, Nadir Larbaoui, a reçu, jeudi au 

Palais du Gouvernement, le directeur général (DG) de 
l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et 

l'agriculture (FAO), QuDongyu, qui effectue une visite de 
travail en Algérie, indique un communiqué des services du 

Premier ministre. 
Les discussions ont porté sur «l'état et les perspectives 

de coopération entre l'Algérie et la FAO, tout en 
réitérant la volonté commune de s'atteler à la promotion 

de la coopération dans le cadre des projets bilatéraux 
pour le soutien et le développement du secteur de 

l'Agriculture», note le communiqué. 
A cette occasion, «le DG a hautement salué les acquis 

réalisés par l'Algérie dans le secteur agricole, grâce aux 
mesures et réformes décidées par le président de la 

République, Abdelmadjid Tebboune, pour relancer et 
développer ce secteur, permettant de réaliser une 
performance exceptionnelle enregistrée par la FAO et le 

Programme alimentaire mondial (PAM), sachant que 
l'indicateur mondial de la sécurité alimentaire a classé 

l'Algérie en tête des pays africains, au 54e rang sur 113 
pays classés», précise le communiqué. 

Source : El Moudjahid 09.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/le-directeur-

general-de-la-fao-recu-par-le-premier-ministre-l-algerie-realise-

une-performance-exceptionnelle-214596 
 
La Délégation de l’UE et l’AAPI organisent 
une rencontre sure « l’environnement de 
l’investissement en Algérie » 
 

Une rencontre d’information sur « L’environnement de 

l’investissement en Algérie » a été organisée par la 
Délégation de l’Union européenne en Algérie et l’Agence 

Algérienne de Promotion de l’Investissement (AAPI), ce 
lundi 18 Mars 2024 à l’hôtel Legacy Luxury à Alger. 

Cet événement entre dans le cadre d’une nouvelle 
coopération entre l’Union européenne et l’Algérie dans 

le domaine de l’économie et de l’investissement visant à 
promouvoir l’Algérie comme destination pour les 

investissements européens, à la lumière des récentes 
améliorations du climat de l’investissement dans le pays. 

Source : Algérie Eco 18.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/la-delegation-

de-lue-et-laapi-organisent-une-rencontre-sur-lenvironnement-

de-linvestissement-en-algerie/  

 

Boughali rencontre le président de la 
chambre haute du Parlement irlandais : 

L’ouverture d’une ambassade en Algérie 
évoquée 
 

Le président de l’Assemblée populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, a rencontré, à Genève, le président 

de la chambre haute du Parlement irlandais (Seanad 
Eireann), M. Jerry Buttimer, qui était accompagné d'une 

délégation parlementaire, avec qui il a examiné les moyens 
de renforcer la coopération bilatérale, a indiqué, 

mercredi, un communiqué de la chambre basse du 

Parlement. Lors de la rencontre, qui s'est déroulée mardi 
en marge des travaux de la 148e session de l’Union 

interparlementaire (UIP), les deux parties ont évoqué «les 
moyens de renforcer la coopération bilatérale, 

notamment en ce qui concerne l’action parlementaire», 
précise la même source. A cette occasion, les deux 
parties ont abordé les questions d'intérêt commun, 

notamment la situation au Sahel, la cause palestinienne et 
le conflit en Ukraine. A ce propos, «la partie irlandaise a 

salué le rôle majeur de l'Algérie dans le règlement 
pacifique des conflits en Afrique, ainsi que son approche 

de la lutte contre le terrorisme et le crime organisé».  
Source : El Moudjahid 27.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/boughali-

rencontre-le-president-de-la-chambre-haute-du-parlement-

irlandais-l-ouverture-d-une-ambassade-en-algerie-evoquee-

215574 

 

Industrie : Aoun examine avec le DG 

d’Afrika-Verein les moyens de renforcer la 
coopération économique avec l’Allemagne 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun a rencontré, mercredi à Berlin, 

le directeur général de l’Association des entreprises 
germano-africaines « Afrika-Verein » avec lequel il a 

examiné les opportunités de conclure des partenariats 
dans les différents domaines industriels, selon un 

communiqué du ministère. 
La rencontre s’est tenue en marge de la participation de 

M. Aoun, chargé par le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, aux travaux du forum annuel de 

l’Association fédérale allemande des Petites et moyennes 
entreprises (BVMW). 

A cette occasion, M. Aoun a passé en revue l’évolution de 
l’économie algérienne ainsi que « l’essor qualitatif » du 

système juridique et règlementaire la régissant sous la 
supervision du Président de la République. 

Source : Horizons 12.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=95438 

 

Le président de la République se rendra 

prochainement en France pour une visite 
d’Etat 
 

Le président de la République,  Abdelmadjid Tebboune, a 

reçu un appel téléphonique de son homologue français, 
Emmanuel Macron. A cette occasion, les deux dirigeants 
ont évoqué les relations bilatérales et des questions de 

dimension régionale et internationale, indique lundi un 
communiqué de la Présidence de la République. 

Lors de cet entretien téléphonique entre le président 
Tebboune et son homologue français, ils ont abordé “les 

perspectives économiques communes profitables aux 
deux pays, notamment dans les domaines de l’agriculture, 

de l’énergie, des terres rares et de l’industrie ferroviaire”. 
Source : Ennahar 11.03.2024 

Lien : https://www.ennaharonline.com/fr/le-president-de-la-

republique-se-rendra-prochainement-en-france-pour-une-visite-

detat/ 
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Attaf et son homologue roumaine se 
félicitent des progrès réalisés dans la 

concrétisation des activités de la coopération 
bilatérale 
 

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l'étranger, M. Ahmed Attaf, a reçu, mardi, un 

appel téléphonique de son homologue roumaine, Mme 
Luminita Odobescu, dans lequel les deux parties ont 

exprimé leur satisfaction quant aux progrès réalisés dans 
la concrétisation des activités de la coopération bilatérale, 

indique mardi un communiqué du ministère."L'entretien a 
porté sur l'état des relations entre l'Algérie et la 

Roumanie", précise la même source ajoutant que les deux 
parties ont exprimé "leur satisfaction quant au progrès 

réalisé dans la concrétisation des activités de la 
coopération bilatérale et l'ouverture de nouvelles 

perspectives, notamment en matière de renforcement 
des capacités et de la formation des ressources 

humaines". 
Source : El Moudjahid 05.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/attaf-et-son-

homologue-roumaine-se-felicitent-des-progres-realises-dans-la-

concretisation-des-activites-de-la-cooperation-bilaterale-214378 

 

Algérie - Azerbaïdjan, l’envoyé spécial du 

président de la République d’Azerbaïdjan, 
Elchin Amirbayov : «Une attention 
particulière à l’élévation des relations 

bilatérales au rang de l’excellence» 
 

L'Algérie et l'Azerbaïdjan accordent une «attention 
particulière» au renforcement des liens de coopération et 

à l'élévation des relations bilatérales au rang de 
l'excellence, a affirmé, hier, l'envoyé spécial du président 

de la République d'Azerbaïdjan, Elchin 
Amirbayov.«L’établissement de missions diplomatiques, 

au niveau des deux capitales, a certainement renforcé les 
relations entre les deux pays et les contacts, au plus haut 

niveau, notamment entre les membres de nos 
gouvernements respectifs, qui ont eu beaucoup 
d'échanges ces dernières années, témoignent d'un intérêt 

mutuel pour renforcer davantage les relations politiques 
et économiques entre Bakou et Alger», a-t-il souligné 

dans un entretien accordé à l'APS. Rappelant que le 
président de l'Azerbaïdjan a visité Alger, à l'occasion du 

Sommet de la Ligue des Etats arabes, dont il était l'invité 
d'honneur, M. Amirbayov a affirmé que son pays espère 

accueillir le président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, à la Conférence de Bakou sur les changements 

climatiques (COP29), prévue en novembre prochain. «Il 
y a un grand souhait de notre côté, d'accueillir le 

président algérien à cette conférence.  
Source : El Moudjahid 16.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-

azerbaidjan-l-envoye-special-du-president-de-la-republique-d-

azerbaidjan-elchin-amirbayov-une-attention-particuliere-a-l-

elevation-des-relations-bilaterales-au-rang-de-l-excellence-

215017 

 

Partenariat Algéro-Coréen sur la 
surveillance de la qualité de l’air : Un 
nouveau souffle 
 

Un projet de partenariat en matière de surveillance de la 

qualité de l'air a été signé, mercredi à Alger, entre 

l'Observatoire national de l'environnement et du 
développement durable (ONEDD) et l'Agence coréenne 

de coopération internationale (KOICA), en présence de 
la ministre de l'Environnement et des Énergies 

renouvelables, Fazia Dahleb, et de l'ambassadeur de la 
République de Corée en Algérie, You Ki-Jun. Mme Dahleb 

a mis en avant, à cette occasion, l'importance de ce projet 
qui permettra de relancer le réseau des stations de 

surveillance de la qualité de l'air, rappelant que le réseau 
créé il y a cinq ans, baptisé «Samasafia» (ciel pur), était en 

arrêt de production, pour des raisons techniques. Dans 
ce cadre, elle s'est félicitée du rapprochement entre la 

KOICA et l'ONEDD, et a affiché sa volonté de tirer profit 
de l'expérience coréenne, en vue d'assurer la durabilité 

de ce réseau, notamment à travers les mécanismes de 
financement requis pour l'exploitation et la maintenance 

des réseaux de la qualité de l'air. Le projet prévoit, selon 
ses dires, la formation des ressources humaines, qui 

seront chargées de la gestion du réseau, mais aussi de 
l'exploitation et de la publication de ses données. 

Source : El Moudjahid 01.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/partenariat-

algero-coreen-sur-la-surveillance-de-la-qualite-de-l-air-un-

nouveau-souffle-214183 

 

La Corée du Sud s’active à renforcer ses liens 
économiques avec l’Algérie 
 

L’ambassadeur de la République de Corée du Sud en 

Algérie, M. You Ki-Jun, a souligné, jeudi à Sétif, l’effort 
continu de son pays pour renforcer les relations 

économiques avec l’Algérie, à travers des partenariats à 
même de contribuer au développement durable et à la 

croissance économique. 
Lors d’une visite des usines Samsung-Sinova, dans la zone 

industrielle de Sétif, M. You Ki-Jun a indiqué que le 
partenariat entre les deux pays « ne se limite pas à la 

production d’appareils ménagers et électroniques, car il 
s’agit de tisser la perspective d’un avenir où nos efforts 

conjoints contribueront au développement durable, à la 
croissance économique et au progrès technologique ». 

Source : Algérie Eco 08.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/08/la-coree-du-

sud-sactive-a-renforcer-ses-liens-economiques-avec-lalgerie/  

 

Algérie – Chine : 2024 sera l’année de cueillir 
les fruits de la coopération bilatérale (Li Jian) 
 

L’ambassadeur de la République populaire de Chine en 

Algérie, M. Li Jian, a déclaré, mardi à Sétif, que l’année 
2024 sera celle de « la cueillette des fruits de la 

coopération entre son pays et l’Algérie, et qui sera 
également riche en nouvelles réalisations. 

« Le partenariat économique et stratégique entre la 
République populaire de Chine et l’Algérie, entré dans 
une nouvelle phase, dispose désormais de nouvelles 

opportunités après la visite en Chine, en juillet dernier, 
du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune 

», a souligné M. Li Jian, rappelant que les deux chefs d’Etat 
ont élaboré, conjointement, un important plan pour le 

développement des relations amicales traditionnelles 
entre les deux pays. 

Source : Algérie Eco 06.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/06/algerie-chine-

2024-sera-lannee-de-cueillir-les-fruits-de-la-cooperation-

bilaterale-li-jian/  
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https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-azerbaidjan-l-envoye-special-du-president-de-la-republique-d-azerbaidjan-elchin-amirbayov-une-attention-particuliere-a-l-elevation-des-relations-bilaterales-au-rang-de-l-excellence-215017
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-azerbaidjan-l-envoye-special-du-president-de-la-republique-d-azerbaidjan-elchin-amirbayov-une-attention-particuliere-a-l-elevation-des-relations-bilaterales-au-rang-de-l-excellence-215017
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-azerbaidjan-l-envoye-special-du-president-de-la-republique-d-azerbaidjan-elchin-amirbayov-une-attention-particuliere-a-l-elevation-des-relations-bilaterales-au-rang-de-l-excellence-215017
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-azerbaidjan-l-envoye-special-du-president-de-la-republique-d-azerbaidjan-elchin-amirbayov-une-attention-particuliere-a-l-elevation-des-relations-bilaterales-au-rang-de-l-excellence-215017
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/algerie-azerbaidjan-l-envoye-special-du-president-de-la-republique-d-azerbaidjan-elchin-amirbayov-une-attention-particuliere-a-l-elevation-des-relations-bilaterales-au-rang-de-l-excellence-215017
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Industrie : Aoun évoque avec l’ambassadeur 
du Sultanat d’Oman les moyens de renforcer 

la coopération bilatérale 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, a reçu, mardi à Alger, 

l’ambassadeur du Sultanat d’Oman en Algérie, M. Saif Bin 
Nasser Bin Rashid Al-Badaai, avec lequel il a évoqué l’état 

et les perspectives de la coopération bilatérale entre les 
deux pays et les moyens de son renforcement à l’avenir 

dans les différents domaines industriels, indique un 
communiqué du ministère. 

Lors de cette rencontre qui s’est déroulée au siège du 
ministère, « les deux parties ont évoqué les relations 
solides entre l’Algérie et le Sultanat d’Oman, et insisté sur 

l’impératif de renforcer le partenariat industriel dans les 
différentes filières au service de l’économie des deux pays, 

de le consolider et de le développer dans les différents 
domaines industriels », note le communiqué. Elles sont 

convenues, dans ce sens, de la mise en place d’un 
mémorandum d’entente entre les ministères des deux 

pays chargés de l’industrie pour ouvrir des perspectives 
prometteuses à la coopération industrielle. 

Source : Horizons 20.03.2024 

Lien : https://www.horizons.dz/?p=97649 

 

Algérie-Mauritanie : vers la définition des 
produits bénéficiant de la franchise des droits 
de douane 
 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des  

Exportations, Tayeb Zitouni, a annoncé, hier soir, depuis 
Tindouf que  l'Algérie et la République islamique de 

Mauritanie s'attelaient à établir la liste des produits devant 
bénéficier de la franchise des droits de douanes pour 

propulser les échanges commerciaux bilatéraux. 
«L'Algérie et la Mauritanie s'attèlent à établir la liste des 

produits devant bénéficier de la franchise des droits de 

douane pour faciliter les échanges commerciaux», a 
déclaré M. Zitouni lors de la cérémonie d'ouverture des 

travaux du Forum des hommes d'affaires algéro-
mauritaniens, qu'il a coprésidée avec le ministre 

mauritanien du Commerce, de l'Industrie, de l'Artisanat 
et du Tourisme, Lemrabott Ould Bennahi, en marge de la 

12ème édition de l’exposition internationale El-Mouggar. 
Dans son intervention, M. Zitouni a affirmé que le Forum 

des hommes d'affaires algéro-mauritaniens permettra le 
transfert d'expériences et d'expertises et la construction 

d'une forte économie dans ces deux pays frères liés par 
l'histoire, la culture et les liens sociaux et familiaux. 

Source : Radio Algérienne 06.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41762 

 

Attaf s'entretient à Addis-Abeba avec son 
homologue kenyan 
 

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l'étranger, M. Ahmed Attaf a eu, vendredi à 

Addis-Abeba, des entretiens bilatéraux avec le ministre 
des Affaires étrangères et de la Diaspora de la République 

du Kenya, M. Musalia Mudavadi, et ce dans le cadre de sa 
participation aux travaux de la session extraordinaire du 

Conseil exécutif de l'Union africaine (UA), a indiqué un 
communiqué du ministère. 

"La rencontre a permis de passer en revue l'état des 
relations bilatérales et d'explorer les voies et moyens de 

leur consolidation, en prévision de la tenue, 
prochainement, de la commission conjointe", lit-on dans 

le communiqué. 
"Les deux parties ont également échangé les vues sur les 

points inscrits à l'ordre du jour da la réunion 
extraordinaire", a conclu le communiqué du ministère. 

Source : El Moudjahid 15.03.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/attaf-s-

entretient-a-addis-abeba-avec-son-homologue-kenyan-214887 

 

 

 

ECONOMIE – LES CHIFFRES 

Le FMI salue l'engagement de l'Algérie en 

faveur des réformes économiques et de la 
viabilité budgétaire 
 

Le FMI a salué, dans un communiqué, l'engagement de 
l'Algérie en faveur des réformes économiques et de la 

viabilité budgétaire, tout en soulignant la «robustesse» 
des performances économiques enregistrées en 2023. 

Dans son communiqué relatif aux conclusions finales des 
consultations de 2023 avec l'Algérie au titre de l'article IV 

des statuts du Fonds, publié sur son site-web, le Conseil 
d'administration du FMI a approuvé l'évaluation de la 

délégation qui a mené sa mission en décembre dernier, à 
laquelle les responsables de cette institution 

internationale ont salué «l'engagement des autorités 
algériennes en faveur des réformes, notamment des 

efforts visant à stimuler l'investissement, à améliorer la 
transparence budgétaire et à faire face aux risques liés à 

la corruption». 

Le FMI souligne dans ce cadre l'importance de 

«poursuivre les réformes structurelles pour améliorer 
l'environnement des affaires, soutenir la participation des 

jeunes et des femmes au marché du travail et promouvoir 
une croissance diversifiée, verte et tirée par le secteur 

privé». 
L'institution de Bretton Woods a salué également 

l'engagement des autorités du pays en faveur de la viabilité 
budgétaire à moyen terme, tout en notant l'importance 

du maintien de l'équité sociale. 
Source : Radio Algérienne 30.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/43035 

 

Hydrocarbures : hausse de 3,3% de la 
production commercialisée et de 4% des 

exportations en 2023 
 

La production commercialisée d'hydrocarbures en 
Algérie a atteint près de 170 millions de tonnes équivalent 

https://www.horizons.dz/?p=97649
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/41762
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/attaf-s-entretient-a-addis-abeba-avec-son-homologue-kenyan-214887
https://www.elmoudjahid.dz/fr/actualite/attaf-s-entretient-a-addis-abeba-avec-son-homologue-kenyan-214887
https://news.radioalgerie.dz/fr/node/43035
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pétrole (TEP) en 2023, soit une hausse de plus de 3% par 
rapport à l'année 2022, tandis que le volume des 

exportations d'hydrocarbures a augmenté de 4%, selon 
les résultats préliminaires présentés lundi à Alger par le 

ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab. 
Lors d'une séance d'audition devant la Commission des 

affaires économiques de l'Assemblée populaire nationale 
(APN), présidée par Guerrache Toufik, président de la 

commission, en présence de la ministre des Relations 
avec le Parlement, Basma Azouar, M. Arkab a présenté les 

principales réalisations du secteur en 2023, précisant que 
«les résultats préliminaires révèlent une amélioration de 

la plupart des indicateurs économiques, à l'instar de la 
production commercialisée d'hydrocarbures qui a 

augmenté de 3,3% par rapport à 2022 en atteignant 169 
millions de TEP». 

Cette amélioration a été soutenue par l'augmentation de 
la production de toutes les matières, notamment le gaz 

naturel, suite à l'entrée en exploitation de certains 
gisements et champs, a-t-il précisé, indiquant que le 

nombre des nouvelles découvertes d'hydrocarbures en 
2023 s'est élevé à près de 15, dont la plupart ont été 

réalisées par Sonatrach. 
Source : Radio Algérienne 11.03.2024 

Lien : https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42037 

 

Algérie – France : les échanges commerciaux 
ont atteint 11,8 milliards d’euros en 2023 

(+5,3 %) 
 

Les échanges commerciaux entre l’Algérie et la France 
ont progressé durant l’année passée. En effet, les 

échanges commerciaux algéro-français affichent une 
hausse de 5,3 % en 2023, en s’établissant à 11,8 milliards 

d’euros, contre 11,2 milliards d’euros en 2022, selon les 
données des Douanes françaises, contenues dans la Lettre 

Economique d’Algérie, une publication de la Direction 
générale du Trésor français. 

Les importations françaises d’Algérie composées du gaz 
et du pétrole 

« Cette hausse s’explique essentiellement par 
l’augmentation des importations françaises de biens 
algériens (+8%, à 7,3 milliards d’euros), portées par les 

importations d’hydrocarbures (+15,3%, à 6 milliards 
d’euros), lesquelles sont composées à 51,8% de gaz 

naturel, liquéfié ou gazeux (+30,1 % à 3,1 milliards 
d’euros) et à 48,2% de pétrole brut (5,6% à 2,9 milliards 

d’euros), détaille la même publication. 
Source : Algérie Eco 13.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/13/algerie-france-

les-echanges-commerciaux-ont-atteint-118-milliards-deuros-en-

2023-53/  

 

AAPI : 113 projets étrangers enregistrés 
 

Le nombre de projets proposés par des étrangers, sous 

forme d’investissements directs ou de partenariat, 
enregistrés auprès de l’Agence algérienne de promotion 

de l’investissement (AAPI) s’élève à 113 projets, a révélé, 
lundi à Alger, le directeur général de l’Agence, Omar 

Rekkache, qualifiant cela d'indicateur important » sur 
l’amélioration du climat des affaires dans le pays. 

M. Rekkache s’exprimait lors d’une rencontre organisée 
par la Délégation de l’Union européenne (UE) en Algérie 

et l’AAPI sur « le climat des affaires en Algérie », au profit 
des représentants des organes diplomatiques des pays de 

l’UE, en présence de représentants du ministère du 
Commerce et de la Promotion des exportations, et du 

ministère des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger. 

Source : Algérie Eco 18.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/18/aapi-113-

projets-etrangers-enregistres/  

 

AAPI : 307 assiettes foncières proposées via 

la plateforme de l’Investisseur 
 

L’Agence algérienne de la promotion de l’investissement 
(AAPI), a proposé 307 assiettes foncières relevant du 

domaine de l’Etat destinées à la réalisation de projets 
d’investissement via sa plateforme numérique de 

l’Investisseur, et ce, depuis le lancement de cette dernière 
le 8 février, a indiqué lundi un communiqué de l’AAPI. 

Depuis l’ouverture de la plateforme numérique de 
l’Investisseur, étant le moyen exclusif qui permet de 

traiter les demandes des personnes souhaitant bénéficier 
d’un foncier économique pour la réalisation d’un projet 

d’investissement, 307 assiettes foncières ont, jusqu’à 
présent, été publiées avec une superficie totale estimée à 

176 hectares répartis à travers 28 wilayas, précise le 
communiqué. 

Source : Algérie Eco 11.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/11/aapi-307-

assiettes-foncieres-proposees-via-la-plateforme-de-linvestisseur/  

 

Registre de commerce : plus de 32.000 
nouvelles femmes commerçantes inscrites 
en 5 ans 
 

Pas moins de 32.761 nouvelles femmes commerçantes, 

dans diverses activités économiques en Algérie, ont été 
recensées, au cours des cinq dernières années, avec un 

taux de croissance de l’ordre de 20,5%, selon les 
statistiques du Centre national du registre de commerce 

(CNRC), rapportées ce jeudi par l’agence APS. 
Les statistiques du CNRC relatives aux femmes 

commerçantes inscrites au registre de commerce 
révèlent que le nombre de femmes commerçantes est 

passé de 159.807 fin 2019 à 165.911 fin 2020, puis 173.687 
fin 2021, et 179.049 en 2022 pour atteindre 187.741 en 

2023 et évoluer vers 192.568 femmes à fin février 2024. 
Source : Algérie Eco 07.03.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/03/07/registre-de-

commerce-plus-de-32-000-nouvelles-femmes-commercantes-

inscrites-en-5-ans/  

 

12 périmètres agricoles raccordés aux Step 

en 2024. Irrigation à partir des eaux usées 
traitées : lancement de la 1 re étape 
 

L’utilisation des eaux usées traitées dans l’irrigation des 
terres agricoles prend graduellement forme à travers 

diverses actions qui vont de l’accroissement des Step 
(station d’épuration) et de la généralisation des 

traitements tertiaires, à leur raccordement aux 
périmètres agricoles. L’on apprendra ainsi que 12 

périmètres agricoles seront raccordés dans une première 
étape aux stations de traitement et d’épuration des eaux 

usées en 2024, pour couvrir de manière totale ou 
partielle le déficit enregistré. C’est ce qu’a indiqué à l’APS 

le directeur général de l’office national d’irrigation et de 

https://news.radioalgerie.dz/fr/node/42037
https://www.algerie-eco.com/2024/03/13/algerie-france-les-echanges-commerciaux-ont-atteint-118-milliards-deuros-en-2023-53/
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https://www.algerie-eco.com/2024/03/07/registre-de-commerce-plus-de-32-000-nouvelles-femmes-commercantes-inscrites-en-5-ans/
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drainage (Onid), Nacereddine Rakrouki. Celui-ci a précisé 
que dans le cadre du programme spécial 

arrêté par les pouvoirs publics pour la réutilisation des 
eaux épurées, 59 stations d’épuration seront reliées aux 

périmètres d’irrigation. 
L’opération est déjà lancée pour 12 périmètres comme 

première étape. Les périmètres classés dans la première 
phase de ce programme sont le périmètre d’El Hamiz à 

Alger, Mitidja Centre (Blida), le plateau sétifien, le moyen 
Chélif, Bounamoussa (Annaba), El-Tarf, Maghnia 

(Tlemcen), Mina (Relizane), les plateau d’El-Esnam et de 
Ghrib (Bouira), Bouchegouf (Guelma) et Sig (Mascara). La 

superficie globale de ces périmètres est de 94.617 ha, 
avec une quantité d’eau théorique destinée à leur 

irrigation estimée à 453.604 m3 /jour.  
Source : L’Algérie Aujourd’hui 18.03.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/12-perimetres-agricoles-

raccordes-aux-step-en-2024-irrigation-a-partir-des-eaux-usees-

traitees-lancement-de-la-1-re-etape/ 
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